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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Expresan oposición a Metrobús 
Concesionarios del transporte público demandaron a la Secretaría de Transportes (ST), 
mayor información en cuanto al proyecto del Metrobús y sobre todo, transparencia en el 
sistema de sustitución de rutas por una empresa, la cual rechazarán si la maneja el 

gobierno como se plantea originalmente. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

No convence el Metrobús 
Ignacio Morales Paz, líder de la Organización de Transportistas en Alianza por Nuestros 
Derechos, aseguró que solamente 2 rutas han aceptado el proyecto del Metrobús, porque 

el resto de los concesionarios no les convence el proyecto.(El Heraldo) 
   

 

 

Defiende RMV el presupuesto 
El gobernador Rafael Moreno Valle solicitó a la Cámara de Diputados 8 mil 200 millones 
de pesos adicionales a los 43 mil 579 millones de pesos que el Ejecutivo Federal propuso 

en el paquete fiscal 2012 que entregó al Legislativo el 8 de septiembre. (Síntesis) 
  
 

 

El PRI no tiene dueño ni propietario: Lastiri 
Los priistas transformaron la instalación del Consejo Político Estatal en un acto de júbilo 
para refrendar su propósito de regresar al poder en Los Pinos. Los aplausos para el 

aspirante presidencial priista, Enrique Peña Nieto, estuvieron a la orden del día. Lo mismo 
que la autocrítica tricolor a lo que sucedió en la elección del año pasado. (Intolerancia) 

  
 

 

Contraloría confirma la investigación; los Ruiz caen en contradicciones  

La Contraloría estatal confirmó que Mónica Arroyo Soriano enfrenta un proceso 

administrativo bajo el cargo de usurpación de funciones, pues prestó al mismo tiempo sus 
servicios al Ayuntamiento de Puebla como presidenta del Tribunal de Arbitraje Municipal y 
en la Junta Local 4 de Conciliación y Arbitraje, como representante patronal. (Cambio) 

  
 

 

Reclama el SME le sea delegado servicio de CFE  

A 24 meses, los extrabajadores continúan a la espera de regresar a su trabajo, que 
consideran les pertenecen ―por herencia‖, ya que sus antepasados cedieron las tierras. 
(Milenio) 

  
 

 

35 manifestaciones han sido reprimidas: ONG  

Líderes de organizaciones civiles demandaron al Congreso local exhortar al gobernador 
Rafael Moreno Valle a concluir la represión contra los movimientos sociales, al acusar que 
se han registrado 35 actos de violencia contra manifestantes y habitantes del estado en 
los ocho meses que lleva la administración estatal. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Presenta RMV proyectos para aumentar presupuesto 2012 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acudió este lunes a la ciudad de México 
pare presentar a los legisladores federales diferentes proyectos que fueron atendidos por 
los diputados de las comisiones de Turismo, Recursos Hidráulicos, Infraestructura, 
Transporte, Presupuesto y Cuenta Pública, de las fracciones del PRI y PAN. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Policías lanzaron petardos a ancianos en desalojo de Chignahuapan 
Al tiempo que inició la liberación de las personas detenidas el pasado 23 de agosto por la 
supuesta invasión del predio denominado Atlamaxac, en el municipio de Chignahuapan, 
los afectados han denunciado los excesos de fuerza de la policía estatal, en su mayoría 
contra personas de la tercera edad, a pesar de contar con documentación que avala la 

legítima propiedad de los predios. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle gestiona 8.2 mil mdp extras para 2012 con diputados federales  
El gobernador poblano Rafael Moreno Valle Rosas aseguró que son para rubros en los que 

todos los poblanos manifestaron que existen rezagos. Describió que la carpeta que 
entregaron a los diputados federales, concentra el esfuerzo de todos los actores políticos 
de Puebla, que privilegiaron los acuerdos sobre las diferencias. (Periódico digital) 

  
 

 

La ciencia es el instrumento transformador que requiere México: EAI  
Al participar en el Segundo Encuentro Iberoamericano de Periodismo Científico en la 

Universidad de Oviedo, España, el Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, Enrique Agüera Ibáñez sostuvo que sólo desde el conocimiento y la ciencia se 

dará respuesta a los difíciles problemas que enfrenta la humanidad. (Contraparte) 
  
 

 

Inicia el PRI carrera 2012 sacudiéndose a Marín  
El PRI en Puebla inició formalmente su carrera por 2012 con un mensaje de liberación. 
Juan Carlos Lastiri, presidente estatal del partido y ex funcionario del gobierno de Mario 

Marín, dijo que el PRI no tiene dueños durante la sesión de instalación del Consejo 
Político Estatal. (Imagen Poblana) 

  
 

 

RMV pide aumento de 8.2 mil mdp para 2012  
El gobernador Rafael Moreno Valle acudió a la cámara de diputados federal para gestionar 
el presupuesto 2012, un aumento de 8 mil 200 millones de pesos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Advierte Ebrard: coalición o PRI 

El País enfrenta dos caminos ante la elección del próximo Presidente: transitar hacia un 

Gobierno de coalición o el regreso del PRI, aseguró Ebrard. (Reforma) 
  
 

 
Polemizan por gobierno de coalición 
La propuesta de impulsar un gobierno de coalición, presentada ayer por 46 políticos, 
académicos e intelectuales, generó opiniones encontradas al interior de partidos; el 
gobierno, por su parte, condicionó el planteamiento. (El Universal) 

  
 

 

Calderón: “muy alta”, la cifra de desaparecidos 
La Junta de Gobierno de la nueva instancia estará integrada por Alejandro Martí, Patricia 
Caso, Isabel Miranda de Wallace y María Elena Morera, quien asegura: ―no pretendemos 
legitimar al gobierno‖. (Milenio)  

  
 

 

Irreversible, la operación con Sacyr, dice Pemex 

Juan José Suárez Coppel, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), acepta que 

debió haber informado al consejo de administración de la empresa sobre la decisión que 
tomó de comprar acciones de Repsol y unir fuerzas con la constructora Sacyr 
Vallehermoso en el consejo de administración de la petrolera española. Sin embargo, 
afirma: "la operación es irreversible". (La Jornada) 

 
 

 

 
 

Hay margen de ajuste al plan de gasto 2012 

Si fuera necesario actualizar los ―Criterios Generales de Política Económica para el 2012‖ 
planteados por la Secretaría de Hacienda ante el Congreso, por la debilidad del entorno 
mundial, todavía se tendría un margen para seguir resistiendo los embates del exterior, 
según consideraron analistas. (El Economista Digital) 

  
 

 

Obama respalda plan anticrisis de Europa 
El compromiso de Francia y Alemania para garantizar la recapitalización de los bancos 
europeos alimentó la esperanza de encontrar una solución a la crisis de la deuda en la 

zona euro. (El Financiero Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Peña plantea decálogo para crecer como Brasil y Chile 
El ex gobernador del Estado de México y aspirante a la candidatura del PRI a la 
Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, convocó ayer a los actores políticos del 
país a trabajar por un mismo objetivo que haga crecer la economía y reporte beneficios a 

la sociedad. (Crónica) 
  
 

 

No hará falta gobierno de coalición: PRI; Moreira anticipa triunfo holgado 
En el Senado sí buscan otorgar al Presidente la facultad de usar esta modalidad; Ebrard 
afirma que este régimen sería el adecuado. (Excélsior) 

 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 Reforestarán zonas boscosas de la capital  
De cara a reforestar las zonas boscosas de Puebla capital, el Ayuntamiento y la Comisión Nacional Forestal 
firmaron un convenio para revertir el déficit de áreas verdes. Son de ocho a nueve metros cuadrados por 
habitantes de áreas verdes las requeridas, en contraste a los dos metros cuadrados que existen en Puebla capital, 
contrastó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. "Tener más áreas verdes favorece a nuestro principal 
alimento que es el oxígeno y se reduce entre cinco y diez por ciento la energía usada para calefacción y 

refrigeración", ponderó. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114068/Reforestaran-zonas-boscosas-de-la-capital  

 

 
 
CAMBIO 

 Lalo, como siempre, huye y guarda silencio 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez hizo mutis luego de que CAMBIO adelantara que Mónica Arroyo 
Soriano, magistrada presidenta del Tribunal de Arbitraje del municipio, está siendo procesada por la Contraloría 
del Estado bajo el cargo de usurpación de funciones. Y es que tras la firma de convenio del Ayuntamiento con la 
CONAFOR, el edil abandonó apresuradamente el Salón de Protocolos del Palacio Municipal sin querer hacer 
declaraciones de ningún tipo a los medios de comunicación. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-lalo-como-siempre-huye-y-guarda-

silencio.htm  
 

 

CAMBIO 

 Conafor rehabilitará jardines de la capital 
El Ayuntamiento en coordinación con la Comisión Nacional Forestal (Conafor), producirá en un periodo de un año, 
un total de 500 mil plantas de cinco especies que se utilizarán para la rehabilitación de parques, jardines y 
camellones de la capital poblana. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez y el gerente estatal de la Conafor 

en Puebla, Manuel de Jesús Herrera Sánchez, encabezaron la firma del convenio para la Producción de Planta 
2011-2012, a través del cual se destinarán 925 mil pesos a la producción de especies forestales en el vivero 
Colón. Herrera Sánchez, gerente estatal de la Conafor en Puebla, señaló que este es un esfuerzo importante por 
parte del Ayuntamiento para rehabilitar los pulmones de la ciudad, mediante reforestaciones donde la población 
sea parte del compromiso del cuidado del medio ambiente en sus espacios verdes. (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-sd-puebla-conafor-rehabilitar-jardines-de-la-
capital.htm  

 
 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114068/Reforestaran-zonas-boscosas-de-la-capital
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-lalo-como-siempre-huye-y-guarda-silencio.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-lalo-como-siempre-huye-y-guarda-silencio.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-sd-puebla-conafor-rehabilitar-jardines-de-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-sd-puebla-conafor-rehabilitar-jardines-de-la-capital.htm
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MILENIO  

 Acuerdan Comuna y Conafor la rehabilitación de parques 
El ayuntamiento capitalino y la Comisión Nacional Forestal (Conafor) producirán en un año 500 mil plantas de 
cinco especies que se utilizarán para la rehabilitación de parques, jardines y camellones de la capital poblana. El 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, y el gerente estatal en Puebla de la Comisión Nacional Forestal , 
Manuel de Jesús Herrera; encabezaron la firma del convenio para la Producción de Planta 2011-2012, a través del 
cual se destinarán 925 mil pesos a la producción de especies forestales en el vivero Colón. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9041632  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Comuna producirá 500 mil plantas para rehabilitar parques y jardines 
El Ayuntamiento, en coordinación con la Comisión Nacional Forestal (Conafor), producirá en un periodo de un año, 
un total de 500 mil plantas de cinco especies que se utilizarán para la rehabilitación de parques, jardines y 
camellones de la capital poblana. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, y el gerente estatal en Puebla de 
la Conafor, Manuel de Jesús Herrera Sánchez, encabezaron la firma del convenio para la Producción de Planta 

2011 – 2012, a través del cual se destinarán 925 mil pesos a la producción de especies forestales en el Vivero 
Colón. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18978:ayuntamiento-producir%C3%A1-
500-mil-plantas-para-rehabilitar-parques-y-jardines&Itemid=332 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 La misma película: Antorcha exige “obras” con plantones 
Antorcha Campesina cumple la amenaza y vuelve a tomar las calles del Centro Histórico para exigir las obras que, 
según sus aseveraciones, el presidente municipal Eduardo Rivera prometió en campaña y no ha cumplido, 
afectando a 60 colonias. En una película ya muy vista, frente a Palacio Municipal, un contingente integrado por 
colonos del sur de la ciudad pertenecientes a esta organización demandaron con pancartas y gritos la 

pavimentación de calles y drenaje. En sus reclamos, acusaron al Ayuntamiento de intimidación y represión, 
además de ―dar largas‖ para alguna resolución. Esto con base a un paquete de obras presentado con anterioridad 
y del cual sólo les ha prometido llevar a cabo tres. (Gerardo Castañeda)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115705&articulo=La%20misma%20pel%EDcula:%20Antorcha
%20exige%20%93obras%94%20con%20plantones%3C/B%3E  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla producirá 500 mil plantas para reforestación 
El Ayuntamiento en coordinación con la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) producirá en un periodo de un 
año, un total de 500 mil plantas de cinco especies que se utilizarán para la rehabilitación de parques, jardines y 

camellones de la capital poblana. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez y el Gerente Estatal en Puebla de 
la CONAFOR, Manuel de Jesús Herrera Sánchez; encabezaron la firma del convenio para la Producción de Planta 
2011 – 2012, a través del cual se destinarán 925 mil pesos a la producción de especies forestales en el Vivero 
Colón. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18384:ayuntamiento-de-puebla-
producir%C3%A1-500-mil-plantas-para-reforestaci%C3%B3n&Itemid=125  
 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/9041632
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115705&articulo=La%20misma%20pel%EDcula:%20Antorcha%20exige%20%93obras%94%20con%20plantones%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115705&articulo=La%20misma%20pel%EDcula:%20Antorcha%20exige%20%93obras%94%20con%20plantones%3C/B%3E
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18384:ayuntamiento-de-puebla-producir%C3%A1-500-mil-plantas-para-reforestaci%C3%B3n&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18384:ayuntamiento-de-puebla-producir%C3%A1-500-mil-plantas-para-reforestaci%C3%B3n&Itemid=125
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Sindicato de la comuna quiere dar albazo  

Previniendo que el Tribunal de Arbitraje emitirá un fallo en contra de la solicitud de un emplazamiento a huelga, el 
líder del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento, Israel Pacheco Velazquez, exigió la destitución inmediata de 
la magistrada presidenta, Mónica Arroyo Soriano, por el pretexto de duplicidad de funciones. De acuerdo con 
documentos presentados por el líder sindical, la acusada rindió protesta en el ayuntamiento el pasado 5 de abril; 

sin embargo, el día 25 de ese mismo mes seguía rubricando laudos dentro de la junta Local de Conciliación y 
Arbitraje, organismo que forma parte de la Secretaria de Competitividad de Trabajo y Desarrollo Económico del 
estado. (Jorge Pérez)  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Acuerdan el retiro de banderolas del centro 
La Secretaría de Gobernación municipal y restauranteros del Centro Histórico, acordaron el retiro total de 
banderolas de apartado de estacionamiento que por años permitieron la discrecionalidad en las principales calles 
de esta zona de la ciudad. La Dirección de Tránsito municipal colocará bahías de estacionamientos en el Centro 
Histórico para el descenso y ascenso de turistas, y así acabar con el sistema de banderolas que los restaurantes y 

hoteles del primer cuadro de la ciudad utilizan para apartar un espacio. Este nuevo sistema sólo se implementará 
en el primer cuadro de la ciudad. Las bahías serán colocadas en una primera etapa una por cuadra, donde sólo 

llegarán los autobuses por unos minutos para retirarse. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83093  

 

 
 

CAMBIO 

 Revientan elección de líder de tianguis de San Isidro 
Nuevamente los grupos de choque de las organizaciones Doroteo Arango y Antorcha Campesina, reventaron la 
elección de un líder en común en el tianguis de Granjas de San Isidro, por ese motivo el Ayuntamiento de Puebla 
decidió el cierre del mercado al menos dos semanas más, informó el secretario de Gobernación, Pablo Montiel 
Solana. Explicó que desde la noche de domingo personas ajenas al tianguis, pero pertenecientes a grupo de 
choque de ambas organizaciones llegaron a la zona para generar conflictos previos a la consulta que este lunes 

haría la Secretaría de Gobernación Municipal para elegir a un dirigente en el tianguis. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-revientan-elecci-n-de-l-der-de-

tianguis-de-san-isidro.htm  
 

CAMBIO 

 “Si sindicalizados ponen cartulinas serán cesados” 
La administración de Eduardo Rivera Pérez inició una ―cacería brujas‖ en contra de los trabajadores del 
Ayuntamiento que peguen cartelones criticándolo, pues serán cesados temporalmente hasta que la Contraloría 
Municipal decida cuáles serán las sanciones definitivas, así lo confirmó el secretario de Administración y 

Tecnologías de la Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo. Luego de que el líder del Sindicato Único de Trabajadores 
del Ayuntamiento de Puebla informara que la delegada de los trabajadores en el Ayuntamiento, Verónica Bravo, 
había sido cesada por la administración debido a que colocó pancartas criticando al gobierno riverista acción a la 
que calificó como intimidatoria, incluso represora para que el gremio ya no ejerza su libertad de expresión, 
además de que dijo que no hay ninguna justificación legal para separarla de su cargo. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-si-sindicalizados-ponen-cartulinas-
seran-cesados.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83093
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-revientan-elecci-n-de-l-der-de-tianguis-de-san-isidro.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-revientan-elecci-n-de-l-der-de-tianguis-de-san-isidro.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-si-sindicalizados-ponen-cartulinas-seran-cesados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-si-sindicalizados-ponen-cartulinas-seran-cesados.htm
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CAMBIO 

 Sindicato aportará más pruebas contra la presidenta del TAM 
El líder del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, desconoció a 
Mónica Arroyo Soriano como magistrada presidenta del Tribunal de Arbitraje del municipio. La decisión la tomó 
luego de que la Contraloría Estatal y la Procuraduría General de Justicia iniciaron un procedimiento en su contra 
por usurpar funciones. Pacheco Velázquez añadió que se sumará al procedimiento para demostrar la duplicidad de 

funciones, pues dijo conoce cinco laudos más en los que también puso su rúbrica irregularmente, razón por la 
cual presentará una queja administrativa ante la Contraloría del estado: ―Hay varios laudos que ella firma y ella 
ya no era representante de los patrones en la Junta Local‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-sindicato-aportar-m-s-pruebas-contra-
la-presidenta-del-tam.htm  
 

CAMBIO 

 Tendrá que enfrentar el proceso sola: Ocejo 
La administración de Eduardo Rivera Pérez se deslindó del proceso administrativo que enfrenta Mónica Soriano 

Arroyo, presidenta del Tribunal de Arbitraje Municipal, en instancias estatales bajo el cargo de usurpación de 
funciones. Íñigo Ocejo Rojo evidenció el abandono de la administración riverista a la acusada por la usurpación de 
funciones, pues dejó en claro que esta tendrá que defenderse sola. ―Al final del día, la acusación es directamente 
contra la persona, entonces la persona tendrá que defenderse con las pruebas que pueda tener y nosotros 
también lo que nos solicite cualquier autoridad que esté analizando el asunto tendremos que contestar como 
Ayuntamiento lo que nos pidan‖ (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-tendr-que-enfrentar-el-proceso-sola-

ocejo.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Castiga el ayuntamiento de Puebla a dos mujeres por protestar en contra del presidente 
municipal 

Por colocar en pancartas en el Palacio Municipal que contenían consignas contra funcionarios de la actual 
administración panista de Puebla, y en contra del edil, Eduardo Rivera Pérez, dos trabajadoras sindicalizadas 
fueron suspendidas temporalmente de sus empleos en la Comuna. Así lo dio a conocer el secretario de 
Administración, Íñigo Ocejo Rojo, quien agregó que la colocación de consignas está prohibida en la Ley del 

Sindicato del ayuntamiento de Puebla, ya que estas resultaban ―ofensivas‖ para los funcionarios municipales. 
Además, según el funcionario, no sólo es Verónica Bravo la que el viernes pasado fue separada de su puesto 
como analista A de la Secretaría General del ayuntamiento, sino también una trabajadora del área de cajas de 
cobro de la Tesorería municipal quien también fue suspendida. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/mun306.php  

 

 
 

MILENIO  

 Antorchistas advierten marchas diarias y plantón permanente 

Por cerca de cinco horas Antorcha Campesina desquició el centro de la ciudad con protestas que comenzaron a 
primera hora en la avenida Juárez y 25 Sur y que concluyeron después de las 15 horas en el zócalo. Participantes 
de la marcha, conformada por cerca de 3 mil personas, entrevistados por este diario aceptaron desconocer el 
motivo de la movilización, solo los líderes explicaron la finalidad de la protesta: exigir al presidente municipal, 
Eduardo Rivera cumplir acuerdos signados para dotar de servicios a una centena de colonias apadrinadas por la 
organización. La dirigente del antorchismo en la zona de Balcones del Sur, Rosario Sánchez Hernández alertó que 
a partir de hoy las marchas serán diarias y si no se resuelve a la brevedad las peticiones, anunció que en fecha 

próxima montarán un plantón permanente frente al palacio municipal, similar al que se realizó frente a Casa 
Aguayo en el sexenio marinista. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9041625  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-sindicato-aportar-m-s-pruebas-contra-la-presidenta-del-tam.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-sindicato-aportar-m-s-pruebas-contra-la-presidenta-del-tam.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-tendr-que-enfrentar-el-proceso-sola-ocejo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/111011-le-puebla-tendr-que-enfrentar-el-proceso-sola-ocejo.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/mun306.php
http://impreso.milenio.com/node/9041625
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MILENIO  

 Multarán a sindicalizados de la comuna que ataquen con carteles a autoridades 
El secretario de Administración municipal, Íñigo Ocejo Rojo, informó que los trabajadores sindicalizados que sean 
sorprendidos colocando carteles con mensajes despectivos contra el alcalde, o cualquier autoridad municipal, se 
harán acreedores a sanciones laborales que pueden ir desde 200 a 3 mil días de salario. Durante las últimas seis 
semanas, agremiados al Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla han colocado en todos los 

edificios públicos municipales afrentas contra las autoridades. En este sentido, Ocejo Rojo indicó que hasta el 
momento se han identificado a dos personas como las responsables de colocar dichos mensajes, por lo que 
podrían iniciarse procedimientos laborales. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9041628  

 

 
 
OPINION 

 Producirán Ayuntamiento y CONAFOR 500 mil plantas para rehabilitar parques, jardines 
El ayuntamiento de Puebla con el apoyo de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) producirán 500 mil especies 
de plantas y árboles en el Vivero Colón con la finalidad de recuperar por lo menos dos mil hectáreas de áreas 
verdes que se han perdido por el crecimiento de la mancha urbana. Para esto, se firmó un convenio de 
colaboración con la finalidad de poder sembrar estas 500 mil especies y poder trasplantarlos a los camellones de 

la ciudad de Puebla. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50495  
 
 
OPINION 

 El 8% de las mujeres poblanas no saben leer y escribir: IMM  

De acuerdo a estadísticas del INEGI ocho de cada 100 mujeres de más de 15 años no saben leer ni escribir en 
Puebla, cinco de cada 10 se encuentran desempleadas y el 13 por ciento de ellas trabajan sin recibir alguna 
remuneración económica, así lo dio a conocer la directora del Instituto Municipal de la Mujeres (IMM), Cecilia 

Espino.  Ante esta realidad, la dependencia municipal anunció que el próximo 17 de octubre se realizará una feria 
de servicios legales para mujeres quienes podrán ser asesoradas en temas legales, ya que por los problemas 
antes mencionados, son víctimas de algunos vividores que solo les arrebatan sus pertenencias.  (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50496  
 
 
OPINION 

 Elimina ayuntamiento banderolas del Centro Histórico 
La Dirección de Tránsito municipal colocará bahías de estacionamientos en el Centro Histórico para el descenso y 
ascenso de turistas, y así acabar con el sistema de banderolas que los restaurantes y hoteles del primer cuadro 

de la ciudad utilizan para apartar un espacio. En entrevista, el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana 

informó que será en los próximos días cuando se firme el convenio con los empresarios de la zona del Centro 
Histórico de Puebla y así eliminar este sistema que ―afea‖ la imagen urbana esta zona del municipio. (Angélica 
Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50497  
 

 
OPINION 

 Cierran por dos semanas tianguis de San Isidro por presencia de grupos de choque 

La Secretaría de Gobernación del municipio canceló por dos semanas la instalación del tianguis en Granjas San 
Isidro debido a la presencia de grupos de choque de la organización Antorcha Campesina. En conferencia de 
prensa, el titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana, confirmó que la determinación se debió a que no se 
garantizaba la seguridad ni de los comerciantes no de los asistentes al tianguis, debido a que desde la noche de 
ayer, antorchistas llegaron con grupos de choque con la intensión de terminar en confrontación. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50509  
 

http://impreso.milenio.com/node/9041628
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50495
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50496
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50497
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50509
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E-CONSULTA 

 El IMM promueve derechos de la mujer en Feria de Servicios Legales 
Con motivo de la conmemoración del derecho al voto a la mujer, el Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), 
organizará el próximo 17 de octubre la Feria de Servicios Legales en beneficio de este sector que habita en el 
municipio de Puebla. El evento que se realizará de 10:00 a 17:00 horas, en la explanada del zócalo de la ciudad, 

concentrará a dependencias de los tres niveles de gobierno quienes difundirán y promoverán los derechos que les 
corresponden a las mujeres  como ciudadanas, al mismo tiempo de proporcionar información y asesoría legal. (e-
consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18968:el-imm-promueve-derechos-de-

la-mujer-en-feria-de-servicios-legales&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Trabajadores que „ofendan‟ al Ayuntamiento serán cesados, advierte Íñigo Ocejo 
El secretario de Administración y Tecnologías de la Información del Ayuntamiento de Puebla, Íñigo Ocejo Rojo, 

desmintió al secretario general del sindicato de trabajadores de la Comuna, Israel Pacheco Velázquez, ya que 
aseveró que el término para que el Tribunal de Arbitraje notifique al Gobierno municipal el emplazamiento a 
huelga vence el día martes; además, afirmó que los trabajadores sindicalizados que continúen colocando 
pancartas ofensivas en contra de la Comuna serán cesados por violar las disposiciones del Código Reglamentario 
Municipal (Coremun). El funcionario municipal reconoció que los trabajadores tienen derecho a expresar sus 
inconformidades, pero debe ser dentro de un marco de respeto y no como lo han venido haciendo, con una serie 
de pancartas ofensivas en contra de la autoridad municipal. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142113:trabajadores-que-
%E2%80%98ofendan%E2%80%99-al-ayuntamiento-ser%C3%A1n-cesados-advierte-%C3%AD%C3%B1igo-
ocejo&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Israel Pacheco pide la destitución de la presidente del Tribunal de Arbitraje 

El secretario general del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, solicitó 
a la comuna la destitución de la presidente del Tribunal de Arbitraje, María Arroyo Soriano, por ser ―parcial‖ al no 
haber notificado a la comuna del emplazamiento a huelga en los tiempos establecidos; advirtió que seguirán 
adelante con el proceso para exigir el respeto de sus derechos sindicales. El representante sindical acusó que la 
encargada de impartir la justicia laboral en el Ayuntamiento esta duplicando funciones al mantenerse en este 
cargo y al mismo tiempo cobrar en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Gobierno del Estado; además que 

ha incurrido en abuso de poder al no haber notificado a la comuna del emplazamiento a huelga dentro del periodo 
que marca la ley. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142109:israel-pacheco-pide-la-

destituci%C3%B3n-de-la-presidente-del-tribunal-de-arbitraje&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 9 de cada 10 mujeres han sufrido violencia: IMM 
Según el INEGI, 8 de cada 100 mujeres de 15 años son analfabetas y la ONU afirma que una de cada 9 mujeres 
que ha sufrido algún tipo de maltrato o violencia, tenía niveles de licenciatura. Por otra parte, el 33 por ciento de 
las mujeres mayores de 15 años sufre maltratos y violencia. La violencia, indican especialistas, no se trata de un 
incidente aislado, sino de un patrón de conductas que se caracterizan por el abuso de poder. Los tipos de maltrato 

son diferentes en cada caso, pero puede tratarse de amenazas, abuso económico, aislamiento y hasta abuso 
sexual. (Gerardo Castañeda)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115703&articulo=9%20de%20cada%2010%20mujeres%20han

%20sufrido%20violencia:%20IMM%3C/B%3E  

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115703&articulo=9%20de%20cada%2010%20mujeres%20han%20sufrido%20violencia:%20IMM%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115703&articulo=9%20de%20cada%2010%20mujeres%20han%20sufrido%20violencia:%20IMM%3C/B%3E
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recrudece pugna Rivera-Sindicato 
Sigue la pugna entre el Gobierno de Eduardo Rivera Pérez y el Sindicato Único del Ayuntamiento que encabeza 
Israel Pacheco, pues la autoridad está por despedir de forma definitiva a 17 agremiados. Lo anterior lo confirmó el 
Síndico municipal, Ernesto Bojalil Andradre, quien sostuvo que son los acusados de haber golpeado al director de 
Servicios Públicos, Arturo Muñoz, en el vivero Colón hace unas semanas. En ese sentido, dio a conocer que el 
trámite sigue y está por ser resuelto en favor de la Comuna, con lo que se le estaría dando un golpe a Pacheco 
Velázquez. (Valeria Baldo Cruz) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39464 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pactan antorchistas y comerciantes para evitar cierre de tianguis 
Sin la intervención de autoridades municipales, los comerciantes afiliados a la organización Doroteo Arango  y  
Antorcha Campesina, este día pactaron un acuerdo para continuar trabajando en el tianguis de Granjas San 
Isidro. El ―pacto de civilidad‖, que realizaron Ricardo Ordaz, representante de la Doroteo Arango y  Adrián 
González Ortega, por  parte de los comerciantes antorchistas, es que  optaron  por dividir los espacios 

comerciales, y  cada organización   disponen de 300 locales. De esta forma, será en  los próximos  días cuando  
presenten al Ayuntamiento el acuerdo  y  en base a un croquis, mostrarán los espacios  que acordaron mantener, 
con la finalidad de que no cierren  el tianguis, ya que es una fuente de trabajo para cientos de familias. (Trinidad 
González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pactan-antorchistas-y-

comerciantes-para-evitar-cierre-de-tianguis&id=39471 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Vecinos de Totimehuacan se quejan de pavimentación mal hecha de Rivera Pérez 
A unas semanas de haber sido inauguradas, en ocho calles recién pavimentadas por el ayuntamiento de Puebla 
presentan deficiencias en su construcción, como parches, filtraciones de agua, drenajes tapados, banquetas mal 

alineadas y no reflejan un beneficio real para la población. En un caso, como lo es el de la calle 4 Sur, entre 5 y 
11 Oriente, los vecinos se quedaron sin servicio de agua potable porque no hubo coordinación entre la Comuna y 
el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP). (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/mun104.php  

 

 
 
OPINION 

 Antorchistas regresan a las calles, exigen obra pública en sus colonias 
Por segunda ocasión aproximadamente 800 integrantes de antorcha Campesina, marcharon por las calles 
principales de la ciudad, con la finalidad de exigir una vez más mayor obra pública para las colonias que 
representan en el sur de la ciudad. Los quejosos, denunciaron que hasta el momento las autoridades municipales 
han incumplido con las promesas de de impulsar el desarrollo en estas colonias del sur de la ciudad, a pesar de 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50508   
 
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/mun104.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50508
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El ayuntamiento de Puebla firma un acuerdo con Conafor para producir medio millón de plantas. 

 Este día 17 (sic) será la Feria de los Servicios Legales en el zócalo de la Ciudad, la cual sirve para dar 
certidumbre a todas aquellas personas que no cuentan con los papeles de sus serenos o predios  en los 
que viven y por lo tanto son desalojados. 

 La Comuna decidió cerrar por dos semanas el tianguis de San Isidro; de esta manera no van a permitir la 

instalación de ambulantes hasta que no se nombre una nueva mesa directiva que no pudo conformarse 
porque no se ponen de acuerdo y el Ayuntamiento no ve garantías para realizar elecciones en tranquilidad. 

López Díaz comento que ayer finalmente algunos comerciantes se instalaron en el tianguis pese a esto.   
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El ayuntamiento de Puebla advierte a los trabajadores sindicalizados contra quienes coloquen carteles con 

ofensas. 
 El síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade reconoció que la permanencia de Mónica Arroyo como 

presidenta del Tribunal de Arbitraje Municipal dependerá de la investigación que se ha iniciado en su contra, 
pues el ayuntamiento no está facultado para determinar su remoción. 

 El ayuntamiento de Puebla con el apoyo de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) producirán 500 mil 

especies de plantas y árboles en el Vivero Colón con la finalidad de recuperar por lo menos dos mil 
hectáreas de áreas verdes que se han perdido por el crecimiento de la mancha urbana. 

 Después de catalogar como foco amarillo al tianguis de San Isidro, el ayuntamiento acordó cerrarlo por dos 
semanas. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El secretario de Administración y Tecnologías de la Información del Ayuntamiento de Puebla, Íñigo 
Ocejo Rojo, desmintió al secretario general del sindicato de trabajadores de la Comuna, Israel Pacheco 
Velázquez, ya que aseveró que el término para que el Tribunal de Arbitraje notifique al Gobierno 
municipal el emplazamiento a huelga vence el día martes; además, afirmó que los trabajadores 
sindicalizados que continúen colocando pancartas ofensivas en contra de la Comuna serán cesados por 

violar las disposiciones del Código Reglamentario Municipal. 
 El secretario general del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco 

Velázquez, solicitó a la comuna la destitución de la presidente del Tribunal de Arbitraje, María Arroyo 
Soriano, por ser ―parcial‖ al no haber notificado a la comuna del emplazamiento a huelga en los 
tiempos establecidos; advirtió que seguirán adelante con el proceso para exigir el respeto de sus 
derechos sindicales. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Para evitar la violencia entre comerciantes, el ayuntamiento suspende operaciones y elecciones del 

tianguis Granjas San Isidro. 
 El Ayuntamiento de Puebla signo convenio con la Conafor para sembrar 500 mil plantas del Vivero 

Colón. 

javascript:envivo()
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F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 A la fecha alrededor de 20 mil hectáreas de árboles se han perdido en al capital poblana como 

productote un crecimiento urbano desorganizado, por ello el Ayuntamiento de Puebla y la Conafor 
firmaron un convenio para producir 500 mil especies en el Vivero Colon. 

 Habitantes de varias colonias de la capital poblana denunciaron mala calidad en obras de pavimentación 
recientemente inauguradas que realizaron empresas contratadas  por el ayuntamiento dentro del 
programa Mil Calles. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Israel Pacheco condena el despido de una de sus trabajadoras, esto por que coloco pancartas en contra del 

ayuntamiento. 
 El ayuntamiento capitalino y la Comisión Nacional Forestal  producirán en un año 500 mil plantas de cinco 

especies que se utilizarán para la rehabilitación de parques, jardines y camellones de la capital poblana.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Secretario de Administración Municipal Iñigo Ocejo advierte que el ayuntamiento someterá a un 

proceso administrativo a todos y cada uno de los trabajadores del Sindicato que incurran en una 
violación al reglamento  y peguen o anden colocando mantas, carteles en contra de  la autoridad 
municipal y en contra del presidente  Eduardo Rivera. 

 El líder del sindicato del ayuntamiento Israel Pacheco  anuncio que recurrirá al amparo para evitar más 
despidos de los integrantes de la agrupación al tiempo que desconoció a Mónica Arroyo  magistrado 
local de la Junta Local de administración  y Arbitraje por considerar que ha actuado de manera parcial 
en el  emplazamiento a huelga  

 Integrantes de antorcha campesina se manifestaron en contra de palacio municipal para exigir de 
nueva cuenta obra publica en por lo menos 60 colonias usadas por su agremiadas, situación que 
provoco tremendo caos vial en el primer cuadro de esta Puebla Capital. 

 Pablo Montiel anuncio el cierre por 15 días del tianguis Granjas de San Isidro esto en respuesta a las 
actitudes hostiles de las organizaciones de Antorcha Campesina  y Doroteo Arango  que operan en el 
lugar, el funcionario advirtió que la medida puede ser permanente si no se alcanzan acuerdos que den 
salida al conflicto   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Se signó un convenio de colaboración entre el Ayuntamiento de Puebla y la Comisión Nacional Forestal. 

Este convenio pretende crear vínculos para producir 500 mil plantas de diversas especies con una 
inversión de casi un millón de pesos 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Capturan a los robabancos la Procuraduría de General de Justicia del Estado presentó a 5 de los 6 sujetos 

de la banda organizada que violó la seguridad del banco HSBC. Tienen amplio historial delictivo. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Pide Moreno Valle a diputados 8 mil mdp adicionales para 2012 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicitó a la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, un 
presupuesto para 2012 de al menos 53 mil millones de pesos, similar al de 2011, ya que el presidente de la 
misma Alfonso Navarrete le pintó un escenario nada halagador para el próximo año. Para ello solicitó que haya 8 
mil 200 millones de pesos adicionales a la propuesta de "saque" para Puebla que incluyó el presidente Felipe 

Calderón en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012, para poder alcanzar esa cifra de 
53 mil millones. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2262778.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Instala el PRI su Consejo Político Estatal, lejos de las multitudes y sin los ex gobernadores 
Tras haber renovado sus estructuras en todo el estado y con la derrota electoral a cuestas, el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) instaló ayer su Consejo Político Estatal, en un intento por mostrar una nueva 
cara a la sociedad para enfrentar el proceso electoral federal del 2012, sin embargo el dinosaurio se quedó a 
medio despertar. La ausencia del ex gobernador Mario Marín Torres evidenció -a su vez- la lejanía del mandatario 
con su partido después de las elecciones locales del 2010, de la cual carga una estrepitosa derrota, hecho que 
marcó la presentación del "nuevo PRI de antes"; el PRI que ayer rindió protesta a través de sus consejeros 

estatales. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2262782.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Es la ciencia motor de desarrollo para la Humanidad, sostiene Agüera desde España 
Al participar en el Segundo Encuentro Iberoamericano de Periodismo Científico en la Universidad de Oviedo, 
España, el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez sostuvo que sólo 
desde el conocimiento y la ciencia se dará respuesta a los difíciles problemas que enfrenta la humanidad. 
(Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2262779.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Prepara PRI reforma a Ley del ISSSTEP   

La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) prepara una iniciativa para presentarla ante el Pleno de 
Diputados  al Congreso del Estado en el tercer periodo ordinario de sesiones que inicia el 15 de los corrientes para 

reformar la Ley del ISSSTEP, pendiente a mejorar los servicios  médicos y prestaciones como pago de pensiones 
en beneficio de miles de derechohabientes que se quejan a diario por la pésima atención de la institución. lo 
anterior lo dio a conocer en entrevista con este diario, el diputado Enrique Doger Guerrero presidente de la 
Comisión de Salud en la actual legislatura, luego de considerar que el tema del ISSSTEP es muy completo al tener 
un serio problema financiero. (Andrés Herrera) 
 

EL HERALDO 

 Promueve SEP nueva Ley de Educación Superior  
 El secretario de Educación Publica (SEP), Luis Maldonado Venegas, señalo que será muy importante impulsar una 
nueva Ley de Educación Superior, que de aprobarse seria la primera en el país. Luego de que la red Actívate por 
Puebla planteo crear y ejecutar una nueva Ley Estatal de Educación Superior, el titular de la SEP dio a conocer 
que ha platicado con los diferentes diputados locales, principalmente con Mario Riestra, con el fin de analizar el 
tema educativo. (Alejandra Corona) 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2262778.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2262782.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2262779.htm
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SINTESIS 

 Colocan la primera piedra por la educación: Activate 

La educación es una labor de todos y las universidades, la iniciativa privada y las autoridades se unen en el reto y 
el esfuerzo de mejorar la calidad y para ejemplificar el reto a las afueras de la sede central de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) el nodo de educación de Activate por Puebla colocó la Piedra por la educación. El titular 
de la SEP, Luis Maldonado Venegas, solicitó que la piedra no se retiré del lugar sino que conforme se vayan 
cumpliendo con los compromisos como el observatorio de la educación, la nueva ley de la educación y la 
simplificación de los trámites administrativos se vaya "palomeando" y la piedra sea esculpida en memoria de los 

ideólogos poblanos de la educación. (Leticia Gutiérrez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114047/Colocan-la-primera-piedra-por-la-educacion  

 
SINTESIS 

 PRI, listo para comicios 2012  
El PRI se dijo listo y preparado para la elección de 2012, luego de la conformación del nuevo Consejo Político 
Estatal que operará durante el periodo 2011-2014. Ayer por la noche sesionó el máximo órgano partidista en el 
que acudieron 581 de un total de 650, y en la sesión inicial aprobaron los lineamientos del Consejo Político 

Nacional para la selección de los candidatos a diversos puestos de elección popular, además se le rindió protesta 
al delegado regional, Jesús Aguilar Padilla para los estados de Puebla, Veracruz y Oaxaca. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114155/PRI-listo-para-comicios-2012   

 
SINTESIS 

 Gilberto Marín Quintero, nuevo dirigente del CEAL 
El empresario poblano, Gilberto Marín Quintero, fue nombrado nuevo Presidente Internacional del Consejo 

Empresarial de América Latina (CEAL). El Consejo Empresarial de América Latina (CEAL) designó al propietario de 
P.I.Mabe, Gilberto Marín Quintero, como nuevo Presidente Internacional, en una ceremonia de Clausura y 
Trasmisión de Presidencia en su XXII Asamblea Plenaria Anual en la Ciudad de Guayaquil, Ecuador. (Mauricio 
García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114157/Gilberto-Marin-Quintero-nuevo-dirigente-del  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Puebla solicita recursos adicionales para el 2012 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, visitó a los miembros de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública de la Cámara de Diputados, a quienes solicitó 8 mil 200 millones de pesos adicionales a la suma asignada 
a la entidad en el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2012. Para el mandatario estatal los recursos solicitados 

sólo servirían para mantener el presupuesto asignado en 2011, debido al comportamiento de la inflación. Explicó 
que al hacer un análisis de la propuesta del Ejecutivo federal para el estado de Puebla, ―aparentemente la entidad 
recibe un beneficio de mil millones de pesos con respecto a la propuesta de 2011‖. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83089  

 
INTOLERANCIA  

 Puebla requiere de la ley de educación superior 
Dentro de las urgencias del sistema educativo poblano, está la creación de la ley estatal de educación superior y 

la simplificación de los procesos administrativos, afirmaron el rector de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, y el representante de la organización social Mexicanos Primero, 
David Calderón. Lo anterior se manifestó en el marco de la colocación de la ―Piedra por la Educación‖ de la 
organización Actívate por Puebla, que quedó afuera de la SEP estatal, donde el rector dijo que se debe llevar la 
educación a nuevos estadios para mejorar la calidad en todos los niveles, con respeto a la diversidad y con una 
fuerte vinculación con los sectores productivos de Puebla. (Francisco Sánchez)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83082  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114047/Colocan-la-primera-piedra-por-la-educacion
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114155/PRI-listo-para-comicios-2012
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114157/Gilberto-Marin-Quintero-nuevo-dirigente-del
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83089
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83082
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CAMBIO 

 Defensa Arroyo-Ruiz cae en contradicciones 
La pareja sentimental Rodolfo Ruiz-Mónica Arroyo incurrió en una serie de contradicciones al defender la 

usurpación de funciones en que incurrió la presidenta del Tribunal de Arbitraje Municipal. Mientras que ella en un 
comunicado utilizó el argumento de ―sí firmó, pero no firmó‖ y que la investigación de la Contraloría es una 
andanada encabezada por Israel Pacheco Velázquez, el director del portal e-consulta hizo responsables a Rafael 
Moreno Valle y a Fernando Manzanilla Prieto por lo que calificó como un acto de intolerancia provocado por sus 
críticas periodísticas. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-eg-politica-defensa-arroyo-ruiz-cae-en-

contradicciones.htm   
 

CAMBIO 

 Pide Moreno Valle 8 mil 200 millones adicionales 
El gobernador Rafael Moreno Valle solicitó a la Comisión de Presupuesto mayor apoyo financiero a la entidad, en 

virtud de que el incremento de mil millones de pesos es insuficiente porque no compensa siquiera la inflación. El 
aumento neto para el paquete económico solicitado fue de 8 mil 200 millones de pesos para mantener los niveles 
de inversión del 2011. El mandatario fue acompañado por sus secretarios de Finanzas, Infraestructura, Desarrollo 
Rural, Turismo y Comunicaciones. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-sr-politica-pide-moreno-valle-8-mil-200-
millones-adicionales.htm  
 

CAMBIO 

 “No habrá más recortes de personal en el 2012” 
José Cabalán Macari, titular de la Secretaría de Administración confió que en el próximo año no se prevé más 

recorte de personal de las diferentes áreas que conformar el gobierno del estado, una vez que la actual 

administración ha logrado estabilidad. En entrevista, el funcionario estatal indicó que gracias al esquema 
implementado a inicios de la gestión de Rafael Moreno Valle se ha logrado economizar en varias áreas, entre las 
que destacan rentas y consumos, principalmente de gasolina, aunque indicó que será al cierre del año cuando se 
conozca el ahorro obtenido. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-eg-politica-no-habr-m-s-recortes-de-personal-
en-el-2012.htm  
 

CAMBIO 

 Congreso gasta más en limpieza que en auditorías 
El Congreso del estado gasta más en servicios de intendencia que en auditorías externas y en la compra de 
equipo de cómputo. En nueve meses erogará casi 600 mil pesos para el servicio de limpieza del Palacio 

Legislativo; mientras que para la auditoría externa de un año pagó sólo 205 mil pesos; y para la renovación de las 
computadoras de los legisladores y el personal administrativo 700 mil pesos. De acuerdo con el acta de la sesión 

del Comité de Administración celebrada el 14 de marzo, los diputados acordaron pagar a la empresa Bio-Chem 
Productos de Limpieza Biodegradables, 596 mil 700 pesos por el servicio de intendencia. El contrato de este 
particular comprende del 16 de abril al 31 de diciembre. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-congreso-gasta-m-s-en-limpieza-que-
en-auditor-as.htm  
 

CAMBIO 

 El 23 de octubre se instala el Consejo Estatal del PAN 
El 23 de octubre se llevará a cabo la instalación del Consejo Estatal del PAN a pesar de que morenovallistas y 

yunquistas siguen negociando la repartición de espacios al interior del blanquiazul. La convocatoria fue enviada a 
los consejeros el pasado 7 de octubre y se tocarán 13 puntos en el orden del día. Entre los temas que se 
discutirán destaca la designación de los integrantes de la Comisión de Vigilancia y de Orden, pues fue la falta de 
consensos en estas carteras lo que provocó la cancelación del consejo la primera vez. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-el-23-de-octubre-se-instala-el-
consejo-estatal-del-pan.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-eg-politica-defensa-arroyo-ruiz-cae-en-contradicciones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-eg-politica-defensa-arroyo-ruiz-cae-en-contradicciones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-sr-politica-pide-moreno-valle-8-mil-200-millones-adicionales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-sr-politica-pide-moreno-valle-8-mil-200-millones-adicionales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-eg-politica-no-habr-m-s-recortes-de-personal-en-el-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-eg-politica-no-habr-m-s-recortes-de-personal-en-el-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-congreso-gasta-m-s-en-limpieza-que-en-auditor-as.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-congreso-gasta-m-s-en-limpieza-que-en-auditor-as.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-el-23-de-octubre-se-instala-el-consejo-estatal-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-el-23-de-octubre-se-instala-el-consejo-estatal-del-pan.htm
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CAMBIO 

 Piden detener agresiones de Ardelio vs manifestantes 
Representantes de 35 Organizaciones No Gubernamentales solicitaron la ayuda del Congreso local para detener 
las agresiones de las que han sido víctimas por parte de la Secretaría de Seguridad Pública a cargo de Ardelio 
Vargas Fosado. Alberto Guadarrama, integrante de Convicción Mexicana por la Democracia, acusó de represor al 
funcionario estatal y sentenció: ―Es el principal represor que ha tenido el estado en toda su historia‖. Señaló que 

desde el 17 de febrero estas organizaciones han sido víctimas de actos violentos en su contra, por lo que 
decidieron solicitar el apoyo de los legisladores locales. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-piden-detener-agresiones-de-ardelio-
vs-manifestantes.htm  
 

CAMBIO 

 Aspirantes al Senado avalan la convención de delegados 
Los aspirantes priistas al Senado de la República se mostraron a favor de que los candidatos sean elegidos a 
través de una convención de delegados, al asegurar que es un proceso democrático y permitirá la participación de 
sus correligionarios en todo el estado. Sin embargo, Alejandro Armenta y Fernando Morales coincidieron en que el 
mejor método para designar la fórmula al Senado era la consulta a la base, pero destacaron que votaron por la 

convención de delegados para mantener la unidad de su instituto. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-yc-politica-aspirantes-al-senado-avalan-la-
convenci-n-de-delegados.htm  
 

CAMBIO 

 Acude Cuco Rivas al Tribunal Colegiado 
El líder del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Suntcop), Refugio Rivas Corona, 
acudió al Tribunal Colegiado del Trabajo del Poder Judicial de la Federación, para exigir que el gobierno 
morenovallista le dé su toma de nota. Refugio Rivas explicó que uno de sus argumentos para ampararse ante la 

justicia federal, fue que su sindicato es el titular legal del Contrato Colectivo de Trabajo de los empleados del 
Colegio de Bachilleres, por lo cual es ilegal que el ―sindicato fantasma‖ del morenovallismo opere bajo ese mismo 

contrato. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-acude-cuco-rivas-al-tribunal-
colegiado.htm  
 

CAMBIO 

 Manzanilla se reunirá con diputados del PRI 
El líder de la bancada priista en el Congreso del estado, José Luis Márquez Martínez, informó que para en el 
Tercer Periodo Ordinario de Sesiones se aprobará la reforma a la Ley del ISSSTEP, con el objetivo de poner fin a 
los problemas financieros de dicha institución, aunque precisó que los legisladores aún no conocen la iniciativa. 
Entrevistado al culminar el Consejo Político Estatal del PRI en el Centro de Convenciones, el diputado del tricolor 
mencionó que el gobierno del estado programó dos reuniones con los integrantes de su grupo parlamentario, a fin 
de que conozcan las iniciativas de ley que ha programado el gobernador Rafael Moreno Valle para el Tercer 

Periodo. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-manzanilla-se-reunir-con-diputados-
del-pri.htm  
 

CAMBIO 

 No hubo pacto Marín-Doger para la dirigencia municipal 
El nuevo secretario general del Comité Directivo Municipal del PRI, Iván Galindo Castillejos, rechazó que su 
nombramiento y el de Claudia Hernández como lideresa haya sido producto de un acuerdo entre las cúpulas 
marinista y dogerista, aseguró que las únicas negociaciones y consensos se dieron entre los aspirantes a ese 
cargo. Ayer por la mañana la fórmula que encabezará de manera oficial a partir de noviembre la dirigencia del 
tricolor en la capital poblana, recibió el apoyo de la presidenta del Organismo de Mujeres Priistas en el estado, 

Laura Zapata, quien confió en que sus correligionarios realizarán un buen papel al frente del Comité Directivo del 
PRI municipal. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-no-hubo-pacto-mar-n-doger-para-la-
dirigencia-municipal.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-piden-detener-agresiones-de-ardelio-vs-manifestantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-politica-piden-detener-agresiones-de-ardelio-vs-manifestantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-yc-politica-aspirantes-al-senado-avalan-la-convenci-n-de-delegados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-vl-yc-politica-aspirantes-al-senado-avalan-la-convenci-n-de-delegados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-acude-cuco-rivas-al-tribunal-colegiado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-acude-cuco-rivas-al-tribunal-colegiado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-manzanilla-se-reunir-con-diputados-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-manzanilla-se-reunir-con-diputados-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-no-hubo-pacto-mar-n-doger-para-la-dirigencia-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/111011-yc-politica-no-hubo-pacto-mar-n-doger-para-la-dirigencia-municipal.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Designa IFE a los consejeros locales de Puebla para el proceso electoral 2012 
Este lunes se dio a conocer la lista de los 192 consejeros electorales locales, propietarios y suplentes, de los 32 
estados de la República, quienes tendrán la responsabilidad de la principal tarea del proceso electoral del próximo 

año: la vigilancia y la supervisión de todo el Proceso Electoral Federal en cada una de las entidades. En el caso de 
Puebla fueron nombrados por el Consejo General del Instituto Federal Electoral, en su sesión del pasado 7 de 
octubre, los consejeros propietarios Sergio Cházaro Flores, Alfredo Guillermo Domínguez Buenfil, Gustavo Enrique 
Romero López, Luz María Rincón Toledo, Fernando Villegas Olavarría y Luz Alejandra Gutiérrez Jaramillo. (Javier 
Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/pol506.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Garantiza el PRI “piso parejo” a todos   los aspirantes a diputados y senadores 

Al garantizar que habrá ―piso parejo‖ para todos los interesados en las candidaturas de 2012, el secretario 
regional del PRI, Jesús Aguilar Padilla, advirtió a dirigentes, aspirantes y líderes del partido en Puebla que el 
Revolucionario Institucional no permitirá ―pequeños pleitos ni reyertas‖ que amenacen la unidad y las 
posibilidades de triunfo. Aguilar Padilla dejó en claro que la prioridad del instituto político es recuperar la 
presidencia del país y lanzar como abanderados a diputados y senadores a los militantes más competitivos, 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/pol404.php   

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Padres del Humboldt denuncian ante la Función Pública a funcionarios de la SEP 
Los integrantes de la Asociación de Padres de Familia del Colegio Humboldt, Patricia Velasco y Augusto Galván, 

presentaron una denuncia ante la Secretaría de la Función Pública y Contraloría Municipal sobre el actuar de los 
funcionarios públicos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Javier Morales Blanco, supervisor de la zona 

083, y Jorge Totonzintle, de la Corde 05 de Cholula, por intervenir y manipular la elección a renovación de mesas 
directivas en el instituto privado, y por abuso de autoridad. Destacaron que 30 por ciento de las colegiaturas las 
paga Volkswagen; de ahí la denuncia en contra de los funcionarios de la SEP por confabular con Thomas Karig, 
director de Relaciones Corporativas y Estratégicas de la automotriz alemana, y el vicepresidente del consejo 
directivo de dicha institución, Norbert Weiss. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/edu210.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El presupuesto de 2012 para Puebla debe ser al menos idéntico al de este año: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle propuso que el Presupuesto de la Federación 2012 a Puebla se rija con criterios 
de equidad, al presentar a diputados de todos los partidos políticos en la Cámara  Baja del Congreso de la Unión, 

los criterios de política económica de su administración. Un boletín difundido por la Dirección de Comunicación 

Social del Poder Ejecutivo local consigno ayer que Moreno Valle ―resaltó que los recursos federales a Puebla se 
mantengan en los mismo niveles de 2010‖. El mandatario estatal subrayó que su administración no presenta 
subejercicios, y afirmó que desde que asumió el gobierno redujo 30 por ciento el gasto corriente.  (Martín 
Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Titular de la SEP minimizó el conflicto que se vive en el Colegio Humboldt 
El secretario de Educación Pública en el estado, Luis Maldonado Venegas, minimizó el conflicto que padres de 
familia del Colegio Humboldt denunciaron por la supuesta intromisión de funcionarios de la dependencia que 
dirige para manipular las elecciones de las mesas directivas de los niveles kínder, primaria y secundaria de dicha 

institución, a fin de no esclarecer el caso del fraude de 24 millones de pesos que fueron gastados en su totalidad y 
que estaban destinados al pago de becas hasta nivel licenciatura a estudiantes que se quedaran huérfanos. 
(Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/edu408.php  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/pol506.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/edu210.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/edu408.php
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MILENIO  

 Afirma líder estatal que el PRI no tiene dueño 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) se encuentra en la antesala de la presidencia de la República y a 
pesar de lo que se pueda decir no existe un dueño de la institución, aseguró el líder tricolor en el estado, Juan 
Carlos Lastiri Quirós. Durante la toma de protesta de los 650 consejeros políticos que integran el Consejo Político 
Estatal del PRI en ceremonia realizada en el Centro de Convenciones, Lastiri Quirós llamó a sus correligionarios a 
mantener la unidad y conducirse con madurez de cara al proceso electoral en el que se elegirá al presidente de la 
República, a los diputados federales y a los integrantes del Senado. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9041594  
 

MILENIO  

 Cabildea RMV 8 mil mdp extra 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, se reunió con los integrantes de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, a quienes solicitó 8 mil 200 millones de pesos adicionales a la suma 
asignada por la Federación a la entidad en el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2012. Para el mandatario, los 
recursos solicitados sólo servirían para mantener el presupuesto asignado en 2011, debido al comportamiento de 
la inflación. Explicó que al hacer un análisis de la propuesta federal para Puebla, ―aparentemente la entidad recibe 
un beneficio de mil millones de pesos con respecto a la propuesta de 2011‖. Aseguró que el incremento, de 2.4 

por ciento, implica una disminución por ser menor a la inflación, que fue de 3.42 por ciento. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9041541  
 

MILENIO  

 Coloca Actívate x Puebla piedra de la educación 

La agrupación Actívate x Puebla colocó una enorme piedra frente a las instalaciones de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) para solicitar a las autoridades la creación de una nueva ley de educación, un observatorio 
educativo y la eliminación de la burocracia. Se solicita que la ley específica para el nivel de educación superior en 

la entidad promueva los procesos de evaluación, certificación y acreditación; facilite los procesos de 
internacionalización; promueva y facilite la investigación, el desarrollo tecnológico y la vinculación; genere 
condiciones para la innovación educativa; y favorezca la pertinencia, equidad y cobertura. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9041527  

 

 
 
OPINION 

 Inicia operación cicatriz en el PRI municipal 
La virtual presidenta municipal del PRI en Puebla capital, Claudia Hernández Medina, se reunió junto con el futuro 
secretario general del partido, Iván Galindo Castillejos, con los aspirantes que se quedaron en el camino, con la 

finalidad de obtener la dirigencia del instituto tricolor. La operación cicatriz se llevó a cabo en el restaurante del 
Hotel Royalti ubicado en uno de los portales del zócalo de Puebla, donde Hernández Medina y Galindo Castillejos, 
se reunieron con Juan Carlos Trejo Aren,as Jorge Morales Alducin, Ambrocio Corona, Gonzalo Amador, entre 
otros. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50517  
 
OPINION 

 Advierte Armenta, vigilará la designación de candidaturas en el PRI 
El ex dirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, advirtió que vigilará el proceso para designar a los 

abanderados que participarán por candidaturas a diputados federales y senadores, esto luego de que el fin de 
semana se decidió que será Convención de Delegados la estrategia para escoger a los próximos candidatos. El 
también aspirante al senado de la República, declaró que prefería una Consulta a las Bases; sin embargo, confió 
que la Convención de Delegados, sirva para escoger a los candidatos que habrán de competir por los diversos 
cargos de elección popular. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50502  

http://impreso.milenio.com/node/9041594
http://impreso.milenio.com/node/9041541
http://impreso.milenio.com/node/9041527
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50517
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50502
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OPINION 

 Diputados sostendrán reunión con el gabinete estatal para atender demandas 
Hoy el gabinete del gobierno del estado se reunirá con los 41 diputados locales, a fin de exponerle algunas de las 
prioridades que deberán atenderse en el tercer periodo de sesiones del Congreso, el cual iniciará el 15 de octubre. 
Al respecto, el coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, dijo que en este encuentro sólo 
participarán los secretarios de estado y no el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. Aunque no han definido el 

lugar para comer, el panista dijo que se escuchará primero al secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, para después brindar a cada secretario su propio espacio para que expongan sus propuestas. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50499  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Plantea Actívate por Puebla a la SEP elevar calidad de educación superior 
La agrupación compuesta por instituciones de educación superior, empresas y organizaciones no 

gubernamentales Actívate por Puebla colocó una enorme piedra frente a las instalaciones de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) y, al mismo tiempo, presentó tres propuestas para elevar la calidad de la enseñanza 
universitaria en la entidad. Al respecto, el rector de la UPAEP, Alfredo Miranda López, detalló que los tres puntos 
que se proponen para colocar a Puebla como el nodo educativo más importante del país son: la creación del Portal 
Puebla Activa por la Educación; la creación e implementación de la Ley Estatal de Educación Superior; y 
establecer procesos de implicación administrativa. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18961:plantea-act%C3%ADvate-por-

puebla-a-la-sep-elevar-calidad-de-educaci%C3%B3n-superior&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Ofrece Claudia Hernández carteras a aspirantes a la dirigencia del PRI 
La virtual presidenta del PRI en el municipio de Puebla, Claudia Hernández Medina, se reunió con el futuro 
secretario general del partido, Iván Galindo Castillejos, y los aspirantes que se quedaron en el camino, con la 
finalidad de obtener la dirigencia del instituto tricolor. La operación cicatriz se llevó a cabo en el restaurante del 
Hotel Royalti ubicado en uno de los portales del zócalo de Puebla, donde Hernández Medina y Galindo Castillejos, 
se reunieron con Juan Carlos Trejo Arenas, Jorge Morales Alducin, Ambrosio Corona, Gonzalo Amador, entre 

otros. (Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18965:ofrece-claudia-
hern%C3%A1ndez-carteras-a-aspirantes-a-la-dirigencia-del-pri&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Asegura Maldonado Venegas que la SEP es imparcial en el caso Humboldt 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, aseguró que la 
dependencia actuó con imparcialidad en los comicios que se realizaron para renovar las mesas directivas del 

Colegio Humboldt. Tras acusaciones de padres de familia en donde se asegura que funcionarios de la SEP 
impidieron elecciones democráticas ya que el voto no fue libre y secreto, Maldonado Venegas manifestó que un 

notario público estuvo presente en los comicios. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18969:asegura-maldonado-venegas-
que-la-sep-es-imparcial-en-el-caso-humboldt&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Alcalá apuesta por la asamblea de delegados para elegir candidatos 
La ex alcaldesa de Puebla y actual delegada especial del PRI en Colima, Blanca Alcalá Ruiz, se manifestó conforme 
con la Asamblea de Delegados como método para elegir candidatos a diputados federales y senadores. La priísta 
destacó que al interior de su partido todos saldrán ganadores con el proceso de elección de candidatos a través de 
la Asamblea de Delegados, pues la elección de 332 procedimientos para senadores legitimará el poder de 

convocatoria. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18972:alcal%C3%A1-apuesta-por-la-

asamblea-de-delegados-para-elegir-candidatos&Itemid=332 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50499
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Pide Moreno Valle a diputados 8 mil 200 mdp adicionales para el 2012 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, llegó al Palacio Legislativo de San Lázaro para solicitar a los 
diputados un incremento de 8 mil 200 millones de pesos adicionales a lo que el Ejecutivo Federal propone para la 
entidad poblana dentro del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2012. Este incremento permitiría 
al estado de Puebla contar con un presupuesto similar al que se ejerce en el actual ejercicio fiscal y que es de 50 

mil 49 millones de pesos. (Alfredo Plascencia Sánchez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18974:pide-moreno-valle-a-diputados-8-
mil-200-mdp-adicionales-para-el-2012&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Riestra anuncia que los diputados se reunirán con gabinete estatal 
El coordinador de los diputados del PAN en el Congreso local, Mario Riestra Piña, anunció que los 41 diputados de 
Puebla se reunirán con el gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle para tratar temas relacionados con el 
presupuesto; por lo que el diputado negó que sea para recibir instrucciones por parte del secretario de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto. La reunión se realizará el martes 11 de octubre, previa al inicio del tercer periodo de 

sesiones programado para el 15 del mismo mes, aunque no se tiene contemplada la asistencia del gobernador 
Rafael Moreno Valle. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18979:riestra-anuncia-que-los-
diputados-se-reunir%C3%A1n-con-gabinete-estatal&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Actívate por Puebla coloca La Piedra del Reto Educativo frente a la SEP 
Con el objetivo de impulsar la elevación de la calidad educativa en el estado, la organización Actívate por Puebla 
colocó frente a las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP), La Piedra del Reto Educativo, con la 
cual el movimiento exige una renovación a la Ley de Educación Superior, la simplificación administrativa en el 
sistema educativo y la creación de un portal ciudadano por la educación. Entre las propuestas está la creación de 

un observatorio, esto a través de un portal de Internet donde se les dé seguimiento a cada política educativa y a 
los problemas y avances en esta materia. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142115:act%C3%ADvate-por-
puebla-coloca-la-piedra-del-reto-educativo-frente-a-la-sep&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PAN y PRD dan espaldarazo a propuesta de gobierno de coalición 
Los coordinadores parlamentarios del PAN y PRD en la Cámara de Diputados federal se pronunciaron a favor de la 
iniciativa de intelectuales de construir un gobierno de coalición, a fin de tener mejores resultados de gobierno.  El 
coordinador panista, Francisco Ramírez Acuña, consideró que la figura de gobierno de coalición representa una 

medida en la que se podrán alcanzar nuevos acuerdos, para atender las áreas que demanda el país mediante 
nuevas reformas y leyes. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142105:pan-y-prd-dan-
espaldarazo-a-propuesta-de-gobierno-de-coalici%C3%B3n&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En México cada dos horas muere una mujer por cáncer de mama 
Cada dos horas en nuestro país muere una mexicana por cáncer de mama y cada dos minutos es detectado un 

caso, informó Blanca Jiménez, titular del Instituto Poblano de la Mujer (IPM). Este lunes el IMP y la Secretaría de 
Salud, arrancaron la campaña "mancha rosa", que se extenderá a varios puntos de la ciudad, a través de 
unidades móviles en donde las poblanas podrán realizarse una mastografía gratuita y con ello, detectar de forma 
temprana cualquier síntoma de cáncer.  En este sentido, Blanca Jiménez invitó a las féminas a autoexplorarse a 
fin de evitar que esta enfermedad silenciosa acabe con sus vidas. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142104:en-m%C3%A9xico-
cada-dos-horas-muere-una-mujer-por-c%C3%A1ncer-de-mama&Itemid=538 
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IMAGEN POBLANA  

 El PT también ofrece a Bartlett candidatura al Senado 
El diputado del Partido del Trabajo Porfirio Muñoz Ledo mencionó que su partido también ha buscado a Manuel 
Bartlett Díaz para que sea su candidato a senador por Puebla. Señaló que el ex gobernador de Puebla sería un 
buen contrapeso para el PRI en las elecciones de 2012 en esta entidad y para el gobernador Rafael Moreno Valle 
Reconoció que Manuel Bartlett es un priista bien definido, pero señaló que como político tradicionalista su 
ideología se enfoca más hacia las izquierdas. (Arturo Torres)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115720&articulo=El%20PT%20tambi%E9n%20ofrece%20a%2

0Bartlett%20candidatura%20al%20Senado%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 Presenta Moreno Valle proyectos a diputados federales 
El gobernador Rafael Moreno Valle presentó ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados 516 
proyectos prioritarios para Puebla por un monto de 24 mil 939 millones. Sin embargo, la propuesta económica 
federal sólo contempla recursos para siete de éstos por 562 millones de pesos. Además, el incremento 
presupuestal y de proyectos para Puebla ya no depende del gobernador ni de la Cámara de Diputados.. (Miguel 
Cordero)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115722&articulo=Presenta%20Moreno%20Valle%20proyectos
%20a%20diputados%20federales%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 En 12 días rendirá protesta Consejo Estatal panista 
Será en 12 días cuando el Partido Acción Nacional instale su Consejo Estatal. Morenovallistas y yunquistas 

acordaron que el próximo domingo 23 de octubre los 107 integrantes de este órgano rendirán protesta. La 
diputada federal Augusta Díaz de Rivera fue quien confirmó la fecha y señaló que quedaron a un lado las 
diferencias entre grupos, pero no adelantó cómo quedarán integradas las diferentes comisiones. Mencionó que con 

la definición de la fecha se pone de manifiesto que en Acción Nacional se saben poner de acuerdo y que saben 
anteponer los intereses del partido, a fin de preparar camino para las elecciones del próximo año. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115704&articulo=En%2012%20d%EDas%20rendir%E1%20pro
testa%20Consejo%20Estatal%20panista%3C/B%3E  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV se reúne con Francisco Ramírez Acuña Coordinador de la Fracción Parlamentaria de 
Acción Nacional en la Cámara de Diputados 

Coordinador de la Fracción Parlamentaria de Acción Nacional en la Cámara de Diputados El Gobernador Rafael 

Moreno Valle se reunió con el Coordinador de la Fracción Parlamentaria de Acción Nacional en la Cámara de 
Diputados, Francisco Ramírez Acuña, con quien dialogó sobre la implementación del Presupuesto de Egresos 2012 
y los criterios de Política Económica. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39474 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Denunciarán a funcionarios de la SEP que 'metieron mano' en elecciones del Humboldt 
Debido a que directivos de la Secretaría de Educación Pública  (SEP) interfirieron en la elección  de mesa directiva 
del Colegio Humboldt, la presidenta  de Padres de Secundaria, Patricia Velasco, informó que impugnarán ante la 

SEP para  que nuevamente se realice la elección, en tanto, los funcionarios serán denunciados ante la Secretaría 
de la Función Pública. . (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39465 
 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115720&articulo=El%20PT%20tambi%E9n%20ofrece%20a%20Bartlett%20candidatura%20al%20Senado%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115720&articulo=El%20PT%20tambi%E9n%20ofrece%20a%20Bartlett%20candidatura%20al%20Senado%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115722&articulo=Presenta%20Moreno%20Valle%20proyectos%20a%20diputados%20federales%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115722&articulo=Presenta%20Moreno%20Valle%20proyectos%20a%20diputados%20federales%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115704&articulo=En%2012%20d%EDas%20rendir%E1%20protesta%20Consejo%20Estatal%20panista%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115704&articulo=En%2012%20d%EDas%20rendir%E1%20protesta%20Consejo%20Estatal%20panista%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 11 de Octubre de 2011 
 

 

 

 21 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Presenta RMV a la Cámara de Diputados proyectos para suministro de agua potable para 
Puebla y Región Mixteca 

Dos ambiciosos proyectos para abastecer de agua potable a la ciudad de Puebla –en los próximos 30 años- y zona 
mixteca, presentó el Gobernador Rafael Moreno Valle a integrantes de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la 
Cámara de Diputados. Los legisladores José Manuel Marroquín, Alberto Jiménez Merino y Ramón Merino Loo, de la 

Comisión de Recursos Hidráulicos, expresaron su apoyar la propuesta para garantizar el suministro del vital 
líquido a la capital poblana e igualar el presupuesto que recibió Puebla en 2011. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presenta-RMV-a-la-Camara-de-
Diputados-proyectos-para-suministro-de-agua-potable-para-Puebla-y-Region-Mixteca&id=39475 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados del PAN se reunirán con el gabinete estatal 
El coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, informó que el día 
de mañana los legisladores se reunirán con el gabinete estatal para que les sean expresadas algunas prioridades 
en materia legislativa, para que en los próximos meses sean atendidas. Refirió que algunos de los temas que se 

abordarán en el tercer periodo de sesiones son: reforma a la Ley Orgánica del Congreso del Estado, iniciativa de 
transparencia, pensiones, revisión del paquete económico, ley de fomento económico y propuesta de la ley 
orgánica municipal. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-del-PAN-se-reuniran-
con-el-gabinete-estatal&id=39472 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 No soy ingrato con Marín: Zavala 
El ex secretario de Desarrollo Social, Javier López Zavala, dio señas de molestia al ser cuestionado sobre las 
declaraciones hechas recientemente por el legislador federal, Alberto Jiménez Merino, quien indirectamente 
calificara al ex candidato a la gubernatura como ―ingrato‖, por deslindarse del ex Ejecutivo, Mario Marín Torres. 
(Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18395:no-soy-ingrato-con-
mar%C3%ADn-zavala&Itemid=127   

 
PUEBLA ONLINE 

 Actívate por Puebla pide a la SEP mejor trato a escuelas privadas 
La agrupación Actívate por Puebla colocó una enorme piedra en la Secretaría de Educación Pública (SEP) para 
exigir una nueva Ley Estatal de Educación Superior, la creación de un portal en el ámbito educativo y la 

simplificación administrativa para el reconocimiento oficial de escuelas privadas. Ahí, el rector de la UPAEP, José 
Alfredo Miranda López, expresó la necesidad de una Ley  de Educación Superior que incentive la evaluación, 

certificación y acreditación de las instituciones, así como la investigación. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18390:act%C3%ADvate-por-
puebla-pide-a-la-sep-mejor-trato-a-escuelas-privadas&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Pide RMV evaluar pobreza para definir presupuesto del 2012 
Tomar como base las estadísticas de la Coneval que definen a Puebla como una de las entidades más pobres de 
país, pidió el gobernador Rafael Moreno Valle a diputados federales para definir el presupuesto del 2012. En la 

ciudad de México, al reunirse con legisladores de diferentes grupos parlamentarios acompañado por miembros de 
su gabinete e integrantes del grupo de diputados poblanos, el gobernador explicó la importancia de contar con 
recursos para sacar del rezago a los pueblos indígenas. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=23170 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18395:no-soy-ingrato-con-mar%C3%ADn-zavala&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18395:no-soy-ingrato-con-mar%C3%ADn-zavala&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18390:act%C3%ADvate-por-puebla-pide-a-la-sep-mejor-trato-a-escuelas-privadas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18390:act%C3%ADvate-por-puebla-pide-a-la-sep-mejor-trato-a-escuelas-privadas&Itemid=126
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RETO DIARIO 

 Garantiza el DIF desarrollo e integración familiar 
Menores de edad que por alguna circunstancia hayan sido abandonados, serán reintegrados al crecimiento y 
desarrollo familiar, aseveró la presidenta del Sistema DIF en el estado, señora Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle. La primera dama en la entidad poblana, hizo entrega de 3 menores de edad a igual número de familias que 
solicitaron la adopción. La señora de Moreno Valle reveló que en la actual administración, de febrero a la fecha 

han sido dados en adopción a 19 niñas y niños, que se encontraban bajo la custodia del sistema DIF en el estado. 
(Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=23169 
 
RETO DIARIO 

 Diputados acuden a recibir línea para el tercer periodo 
El coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, informó que este martes los 41 legisladores, 
se reunirán con el gabinete estatal encabezado por el secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto.  
Comentó que los diputados aprovecharán esta reunión para exponer a los titulares de las secretarías temas 
principalmente con gestiones de los diferentes grupos parlamentarios. (Agustín Hernández Parra) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=23167 
 
RETO DIARIO 

 La ciencia es el instrumento transformador que México requiere: EAI 
Al participar en el Segundo Encuentro Iberoamericano de Periodismo Científico en la Universidad de Oviedo, 
España, el Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez sostuvo que sólo 
desde el conocimiento y la ciencia se dará respuesta a los difíciles problemas que enfrenta la humanidad. Durante 
su participación en el Taller de Periodismo Científico ―Jack F. Ealy‖, con la conferencia Liderazgo solidario y 
trascendente, el Rector de la Máxima Casa de Estudios de Puebla se pronunció por dejar de emplear fórmulas del 

pasado para atender los nuevos problemas paradigmáticos que enfrenta el ser humano y advirtió que debe verse 
a la ciencia como el gran instrumento transformador. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=23168 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Inicia RMV Cabildeo Para Mejorar Presupuesto de Puebla 
Con la finalidad de convencer a los representantes del Poder Legislativo, acerca de la importancia de contar con 
mayores recursos para el desarrollo y transformación de Puebla, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 

inició en San Lázaro una intensa labor de cabildeo por lo que se entrevistó con los presidentes de las distintas 
comisiones de la Cámara Baja. El mandatario estatal, asimismo, sostuvo una reunión con el Coordinador de la 
Fracción Parlamentaria de Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Francisco Ramírez Acuña, con quien 
dialogó sobre la implementación del Presupuesto de Egresos 2012 y los criterios de Política Económica. 

(Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-rmv-cabildeo-para-mejorar-presupuesto-de-puebla/  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Polemizan por gobierno de coalición 
La propuesta de impulsar un gobierno de coalición, presentada ayer por 46 políticos, académicos e intelectuales, 
generó opiniones encontradas al interior de partidos; el gobierno, por su parte, condicionó el planteamiento. 
(Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-rmv-cabildeo-para-mejorar-presupuesto-de-puebla/
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EL UNIVERSAL  

 Preocupa número de desaparecidos: FCH 
Inauguran las oficinas de la Procuraduría Social de Atención a Víctimas de Delito. El presidente Felipe Calderón 
expresó ayer su ―preocupación‖ por el ―alto número‖ de desaparecidos como consecuencia de los grupos 
criminales. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 CNDH exige dejar de “creer” en el detector molecular 

Raúl Plascencia asegura que el uso del aparato ha provocado que casi se tripliquen las quejas de cateos ilegales 
en domicilios. La Comisión de Ciencia del Senado pide que se hagan pruebas científicas a la llamada ―ouija del 

diablo‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Prioritarios, salud y medio ambiente: Ealy 
El Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, Juan Francisco Ealy Ortiz, destacó la 
importancia de que los periodistas sean el lazo entre ciencia y sociedad, durante el Taller ―Jack F. Ealy‖ de 

Periodismo Científico Edición España. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
De Bartlett a Moreno Valle 
Si a Rodolfo Ruiz le hubieran dicho hace 12 años que dos sexenios después de la embestida que Manuel 
Bartlett lanzó en contra de El Universal de Puebla padecería una más sangrienta, seguramente se hubiera 
carcajeado. Hoy, lo de Bartlett es un juego de niños comparado con las acciones de Rafael Moreno Valle. 
Veamos. 

El día de ayer se hizo público el proceso legal entablado en contra de la esposa del periodista Rodolfo Ruiz, 
mismo que podría desembocar en un asunto penal. 
En respuesta, el que fuera director de El Universal de Puebla declaró a través de su propia cuenta de Twitter 
que esta arremetida en contra de su mujer obedece al contenido de sus entregas periodísticas. 
Mucho se dirá respecto a este caso, en donde la paternidad de esta persecución apunta a Moreno Valle, 
mientras que la parte oficial la negó tajantemente. 
Para la mala fortuna del gobernador, su autoritarismo y sus antecedentes persecutorios lo señalan. 

Sin entrar al fondo del caso, me queda muy claro que la percepción mayoritaria culpa al morenovallismo de una 
nueva persecución. 
Quienes hemos padecido la persecución de este gobierno sabemos de lo que son capaces. 
Y dicen que lo mejor está por venir. 
¡Pa’lamadre! 
Firme, Peña Nieto 
Aunque en algunas columnas nacionales la decisión del Consejo Político Nacional del PRI de que una consulta 

abierta sea tomada como una opción para Manlio Fabio Beltrones, la realidad es que la percepción general es 
que el tricolor ya tiene candidato. 
Para el suspirante sonorense se antoja sumamente difícil —por no decir imposible— que pudiera lograr mover a 
la masa priista, cuando los números en prácticamente todas las encuestas reflejan una euforia nacional 
causada por el ―Goldenboy‖ de la política. 
Ante el complejo escenario, y como ayer lo comenté en esta columna, la declinación de Beltrones sólo es 

cuestión de tiempo. 
Pero, siguiendo la lógica de quienes piensan que Beltrones participará en la interna priista, vale la pena analizar 

algunas circunstancias derivadas de esta hipótesis. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Si consideramos que la diferencia en cuanto al nivel de conocimiento de los dos aspirantes es de 50 puntos, y 
que los positivos de Peña le dan una ventaja considerable contra el otro suspirante, tenemos que Beltrones 
requeriría de un milagro para recuperar su desventaja y así convencer a los participantes en la contienda 
interna de que puede ganar. 

Sin embargo, por tratarse de una elección abierta, en donde la simple presentación de la credencial de elector 
basta para emitir un voto, nace la posibilidad de que la oposición mueva su estructura para provocar la caída 
del más peligroso de los aspirantes. 
En pocas palabras, que Calderón ordenara una movilización de toda la estructura federal para inflar la votación 
para Beltrones. 
Esta remota operación implicaría un enorme riesgo para el PAN porque una votación masiva mandaría un 

mensaje de fortaleza tricolor, al registrar una millonaria votación nacional. 
En su afán de derribar a Peña, agigantarían a un PRI que, de por sí, se ve cada día más cerca de regresar a Los 

Pinos. 
Así las cosas, se ve muy remota una operación ―antipeñista‖ ordenada desde la oficina de la presidencia. 
Por estas y muchas otras razones, tengo claro que la candidatura de Enrique Peña Nieto es irreversible. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=601 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

La baraja priista de Moreno Valle  
Al ala radical del panismo poblano ya no le queda ninguna duda de que el gobernador Rafael Moreno Valle 
jugará varias cartas rumbo al próximo proceso electoral del 2012. 
Es claro que además de jugar con algunas candidaturas al interior del PAN, el mandatario también tendrá 
manga ancha en el PRI, partido que se encuentra sometido a sus deseos, so pena de comenzar a sacar los 
expedientes que inculpan a un buen número de aspirantes al Senado, actuales diputados locales y federales, 
así como exfuncionarios de la pasada administración marinista. 

Las cartas del morenovallismo para el próximo proceso electoral al interior del PRI ya están definidas y no son 
pocas. 
Por el distrito 2 de Zacatlán, el gobernador impulsa y no ve nada mal que se postule a José Luis Márquez 
Martínez, actual diputado local del tricolor y coordinador de la bancada en el Congreso del estado. Márquez 
incluso es punto de coincidencia entre el morenovallismo y el priismo, es bien visto por ambos lados; su único 
problema es que se perfila para dirigir a la legislatura poblana el próximo año. 
En el distrito 5 con cabecera en San Martín Texmelucan, el morenovallismo tiene su carta priista: Edgar 

Salomón Escorza, diputado local por este lugar y uno de los más leales seguidores con los que cuenta el 
gobernador del estado. 
Para el 6, el morenovallismo no ve mal a su colaborador Valentín Meneses Rojas, el único marinista con buena 
relación con la nueva administración debido a su actitud antes, durante y después de la entrega-recepción. 
En el distrito 7 con cabecera en Tepeaca, Moreno Valle también ya tiene candidato y no es Alejandro Armenta. 
Se trata de otro diputado local, David Huerta, dueño y señor de la comarca. 

Para el 8 con cabecera en Ciudad Serdán faltaba más, faltaba menos, la carta es Jesús Morales Flores, quien es 
oriundo de Santa Catarina Los Reyes y orgullo de esa región. 

Por lo que se refiere al distrito 11 con cabecera en Puebla, este también al parecer ya tiene dueño y ahí todos 
coinciden, tanto el morenovalismo como el priismo, en que la carta fuerte será el diputado local del Partido 
Verde, Elías Abaid Kuri, quien tiene la vía libre y sólo el panismo le puede hacer una tímida competencia. 
El distrito 14 con cabecera en Izúcar también ya tiene candidato por parte de la corriente del gobernador, se 
trata del diputado local Filiberto Guevara, quien incluso celebró con una cena en Casa Puebla su aniversario de 

bodas hace unos meses. 
Estos son los algunos de los nombres que el morenovalismo maneja como sus propios candidatos para el 2012, 
y lo peor de todo es que el PRI no ve mal la idea de abanderar a los candidatos del gobernador. Ver para creer. 
Las quejas contra los funcionarios 
Cómo andará de mal la actual administración estatal que hasta los propios diputados se quejan de la atención 
que reciben por parte de los funcionarios del ―flamante‖ equipo del gobernador. 
Esto sucedió en la reunión que los diputados locales del PAN realizaron en Atlixco y en donde el propio 

mandatario escuchó de viva voz las quejas de los legisladores. 
Los únicos que recibieron felicitaciones por su trabajo y la respuesta a las gestorías planteadas, fueron el 
secretario de Educación, Luis Maldonado; el de Salud, Jorge Aguilar y el de Infraestructura, Antonio Gali; todos 

los demás fueron acusados ante el gobernador por no atender y, en muchos casos, ni siquiera recibir a los 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=601
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diputados panistas. 
Imagínese el tamaño de la prepotencia de la actual administración, que ni aun diputado atienden. Si así es con 
los que tienen fuero, cómo será con un ciudadano común y corriente. 
Mi solidaridad con Rodolfo Ruiz 

Si hay un periodista al cual admiró es a Rodolfo Ruiz Rodríguez. 
Por eso, hace seis años que me invitó a participar en su periódico digital e-consulta, no lo dudé ni un minuto en 
sumarme con mi columna Serpientes y Escaleras. 
Hoy, sin duda, Rodolfo es víctima de la brutal persecución que el gobierno del estado ha desatado en contra de 
los medios que le resultan incómodos y a los cuales ha buscado asfixiar económicamente y desaparecer. 
Intolerancia Diario es también víctima de esta práctica. 

Es obvió que el proceso que se ha abierto en contra de la esposa de Ruiz es una venganza política para callarlo 
ante las criticas que ha realizado a la gestión morenovallista. 

Desde este espacio, mi solidaridad para Rodolfo y la pregunta ahora es: ¿quién sigue?  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=600 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Los policías que "hacen hablar hasta las piedras" 
Imagine el lector a un grupo de policías, preventivos por supuesto, que realizando un recorrido de vigilancia 

detectan un vehículo que a ellos se les hace sospechoso porque el conductor trata de que no lo vean e incluso 
acelera el paso de su unidad. 
Imaginen ahora que los uniformados, en este caso del estado, interceptan la unidad y al momento de que 
obligan a bajar al conductor, porque dicen que tenía las placas alteradas, éste les dice que es un asaltante, que 
se anda escondiendo después de que participó en el asesinado de dos mujeres adultas en una casa de la 
colonia La Paz. 
Caso cerrado. 

¿Para qué queremos policías investigadores, en este caso ministeriales? 
Un delincuente solito, nada más con ver a un grupo de policías, le sale de su ronco pecho la confesión de un 
doble crimen así de la nada. 
Ahora imagine el lector que el jefe de estos ―muchachitos‖ —don Ardelio Vargas Fosado, secretario de 
Seguridad Pública— al enterarse de la espontánea confesión, ―con el único ánimo de colaboración‖, se 
encuentra a unos reporteros y orgulloso les dice ―tenemos aclarado el caso de las muertes de María de Jesús y 
María del Pilar, de apellidos Astrain Lozada, ocurrido en la calle Tlaxco 133 de la colonia La Paz‖. 

Pero luego resulta que el ―famoso‖ criminal pasó a ser ―testigo de oídas‖ y que del crimen de ambas mujeres 
nada está aclarado. 
¿Usted qué pensaría? 
¿Qué se están vacilando a nuestro señor gobernador? 
¿Qué le están dando ―atole con el dedo‖ a los poblanos? 
Y otra pregunta, si usted fuera funcionario y estuviera enterado de la ―metida de pata‖ de sus policías, ¿qué 

haría para evitar primero el descrédito y después una justa demanda por abuso de autoridad y lo que resulte? 
Del manual para evitar demandas por abusos y torturas 

Jorge Roberto Galindo López, de 40 años de edad, actualmente se encuentra arraigado en el motel Avia, 
ubicado en la 8 Oriente 2614 de la colonia El Cristo, quien le concedió el arraigo, a petición de la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ), fue la jueza segunda de lo Penal, Rosa Celia Pérez González, dentro de la 
averiguación previa 130/2011/AEHO; el arraigo es el 1/2011 y termina el 21 de octubre a las 22:30 horas, es 
decir, sólo por 15 días. 

Galindo López, ―el testigo de oídas‖, fue acusado por el delito de cohecho, luego de que los elementos de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP) que lo detuvieron dijeron que les ofreció 200 mil pesos y una camioneta Dakota 
a cambio de su libertad, eso después de que ―confesó‖ haber participado en el robo a la casa de las mujeres 
adultas que fueron asesinadas a golpes, pero que además fueron torturadas con armas blancas. 
Me olvidaba comentarles que la ―confesión espontánea‖ de Jorge Roberto fue hecha ante los policías que 
componen el ―Equipo de Inteligencia‖ de la PEP, entre los que se encuentra Antonio Hernández Pacheco, placa 
2373, quien coincidentemente fue demandando ante el Ministerio Público por haber privado de su libertad y 

torturado a un comerciante de ropa, a quien además le saquearon su casa. 
“Sí, yo mate y violé a la Caperucita Roja” 
Jorge Roberto Galindo López rindió dos declaraciones con relación a su detención; primero, ante la Agencia del 

Ministerio Público de Homicidios, donde narró vida y obra de varios vecinos del barrio del Tamborcito que están 
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implicados en una serie de asaltos y robos, entre los que se encuentran el de la casa de las mujeres adultas 
señalando como ―principal sospechoso‖ a Miguel Muños Ortega ―El Roto‖, como uno de los autores materiales, 
pero en esta declaración no dice haber participado, sino que ―se enteró‖ porque este sujeto y otro más lo 
habían invitado ―a un jale‖, pero se negó porque dijo no quería tener problemas legales. 

En la segunda declaración, antes del arraigo, dijo que nada de lo que los policías informaron —y después 
obligaron a declarar— era cierto, que los uniformados, que estaban vestidos de civil, lo habían detenido a las 
12:00 horas del 5 de octubre, que lo mantuvieron encerrados en una de las oficinas donde se ubica el cuartel 
general de la Policía Estatal; que durante más de seis horas lo tuvieron vendado, amarrado de pies y manos, 
que lo sentaron en un sillón y luego lo acostaron boca arriba para echarle agua con gas en la cara, le golpearon 
el estómago para que tomara el contenido de una cubeta, que le dijeron que iban a traer a sus familiares y que 

les iba a pasar lo mismo. 
Luego de ese ―tratamiento‖ estaría dispuesto a confesar que él mismo planeó y ejecutó ―el crimen de Colosio‖, 

además de ser ―Mata Zetas‖… ¡lo que quisieran! 
Fue sin querer queriendo 
A Jorge Rodolfo Galindo López no le pudieron comprobar que haya participado en un doble homicidio, además 
de que la versión de que el asaltó y el robo ―se lo aventó‖ Miguel Muñoz Ortega ―El Roto‖, no concuerda con la 
declaración del mismo. Así fue presentado y negó todos los cargos, además de que no fue arraigado. 

Entonces, la única forma de justificar la actuación de los uniformados —que repito, no investigadores—, fue 
acusarlo y arraigarlo por cohecho. 
Y las historias que faltan por ser contadas. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=603 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Los problemas de la alcoba en la esfera pública: el caso Ruiz-Arroyo 
El caso de la presidente del Tribunal de Arbitraje Municipal, Mónica Arroyo, amenaza en convertirse en un 

parteaguas de la relación prensa-poder luego de que su marido, el periodista Rodolfo Ruiz, decidió llevar 
un caso eminentemente jurídico a la esfera mediática para autoinmolarse como un mártir de la libertad de 
expresión sin tener los fundamentos adecuados y sobre todo, contradiciendo la propia defensa de la procesada. 
Muy temprano, el director de e-consulta a través de su cuenta de tuiter difundió un comunicado que 
respondía a la información publicada por CAMBIO y Sexenio. Según la magistrada Arroyo, sí firmó pero no 
firmó el laudo controvertido que la imputa, y reclama además no tener el carácter de funcionaria pública. 
Como último argumento señaló la investigación como un acto de presión del líder sindical Israel Pacheco 

en el marco del emplazamiento a huelga en el Ayuntamiento capitalino. Ni una palabra de represión o censura 
por parte del gobierno estatal. ¿A quién le creemos? ¿A Rodolfo Ruiz o a Mónica Arroyo? ¿Cómo una 
investigación jurídica se convirtió en un atentado a la libertad de expresión? 
¿Por qué es un parteaguas el caso de la presidenta del Tribunal de Arbitraje Municipal? Porque el periodista 
Ruiz, en el Antiguo Régimen de Mario Marín, hubiera solucionado las cosas negociando la ley. Algo que 

anteriormente denominamos la cultura de la colusión según el académico americano Orme: el intercambio 

de favores mutuos entre el poder y la prensa. Por el contrario, el gobierno morenovallista confirmó la 
existencia del procedimiento administrativo y la instauración de una denuncia penal en la PGJ por el cargo 
de usurpación de funciones a través de un boletín emitido por la Contraloría. Además, la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje desmintió una exoneración previa a la funcionaria o que el caso de hubiera 
archivado, desmontando uno de los elementos de defensa de Mónica Arroyo que además no tenía prueba de 
por medio. 
Rodolfo Ruiz llevó su matrimonio a la esfera pública; sus preocupaciones de alcoba a la arena 

mediática. Pero hasta donde se sabe la abogada Mónica Arroyo es un ente independiente del portal e-consulta 
y sus empleos públicos o privados no son una prebenda del poder. ¿O sí? ¿Por qué un procedimiento 
administrativo por la usurpación de funciones es para Ruiz un supuesto coscorrón? Para entenderse así el 
conflicto, ¿entonces el nombramiento de Arroyo un premio a qué? ¿Cuál es la relación entre ambos fenómenos? 
Atentos al buen periodismo debemos atenernos a pruebas y hechos. La cadena de eventos está 
perfectamente documentada por CAMBIO: Mónica Arroyo fue designada como presidente del Tribunal de 
Arbitraje Municipal un 5 de abril. Y aunque supuestamente presentó su renuncia a la Junta Especial 04 de 

Conciliación y Arbitraje, en su papel de representante patronal firmó un laudo de fecha 25 de abril y le 
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causó un perjuicio a un ciudadano, Carlos Castillo Alcaide, quien decidió presentar una queja ante la 
Contraloría Estatal vía delegación de la Secotrade. Tras analizar el caso, la instancia determinó elementos 
suficientes para abrir un proceso administrativo, pero todavía no ha sido sancionada ni condenada. Es, 
estrictamente, una investigación en curso. ¿Dónde está la trama de intolerancia y represión? Todavía no hay 

sentencia y Ruiz decidió hacer una defensa mediática del caso. 
Por supuesto, la defensa mediática de Rodolfo Ruiz viola todas las normas de un periodismo ético por caer 
en un conflicto de interés no resuelto por el portal e-consulta. Los lectores del portal digital nunca fueron 
enterados que el medio tenía un conflicto de interés dado que la esposa del socio y director general, Ruiz, 
es una funcionaria municipal designada directamente por el alcalde Eduardo Rivera Pérez. ¿Esa es la 
razón de una cobertura favorable hacia el gobierno municipal? ¿La causa de numerosas columnas en contra 

del líder sindical Israel Pacheco Velázquez? Tampoco lo sabemos: yo, asiduo lector del portal e-consulta, nunca 
leí algo semejante para orientar mi criterio. Transparencia cero. 

El conflicto de interés trasgrede todas las normas de un periodismo democrático. Ayer, por ejemplo, Ruiz utilizó 
su medio de comunicación para emprender una campaña de defensa, pero e-consulta jamás hizo eco 
de la nota original del diario CAMBIO y mucho menos de los comunicados emitidos por la Secretaría General 
de Gobierno, la Contraloría Estatal y la Junta de Conciliación y Arbitraje. Tampoco subió las notas en que Israel 
Pacheco exige su renuncia y promete aportar más pruebas contra Mónica Arroyo. Y ya para terminar no se vio 

la declaración del titular para que la funcionaria enfrente el proceso administrativo y presente sus 
pruebas de descargo. 
El periodista Ruiz engaña deliberadamente a los lectores de e-consulta y profundiza su conflicto de interés 
alcoba-esfera mediática. ¿Es responsable de ello el morenovallismo? No veo dónde. 
Precisamente ayer 50 de los periodistas y académicos más importantes de Estados Unidos lanzaron una 
iniciativa para exigir al New York Times aclare los conflictos de interés de sus colaboradores y 
editores para evitar un fraude a los lectores. La iniciativa proviene del Checks and Balances Project, una 

Organización No Gubernamental vigilante de periodistas. De acuerdo con el American Journalism of 
Columbia, la petición fue enviada al editor general del diario norteamericano Arthur Brisbane y solicita el fin 

de “la era de las mascaradas” de los intereses subrepticios que se filtran en las líneas editoriales y las 
colaboraciones. La petición puede ser consultada aquí: http://knightcenter.utexas.edu/blog/us-journalists-join-
campaign-demand-greater-transparency-newspapers-op-ed-pages 
Antes de denunciar un acoso, Rodolfo Ruiz debió avisar a sus lectores que su esposa era funcionaria del 

gobierno municipal de Eduardo Rivera Pérez. No lo hizo, pero apenas surgió el problema abre el tema 
para llevar sus problemas de alcoba a la esfera pública. Una violación flagrante a cualquier norma de 
periodismo ético. Algo que deberían valorar aquellos que han decidido apoyar la teoría del coscorrón. El 
problema es que el director de e-consulta no tiene pruebas, porque los documentos hunden a Mónica 
Arroyo. 
El problema institucional también debe ser atendido como una de las lógicas del conflicto: Eduardo Rivera Pérez 
tiene el riesgo de perder el control del Tribunal de Arbitraje en caso de que Mónica Arroyo sea 

inhabilitada por la Contraloría. Se trata del único instrumento capaz de contener la ofensiva del Sindicato. 
¿Qué ocurrirá ante un vacío de poder? El escándalo de los Ruiz promete.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-111011.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
2 secretarios 2 
El gobierno de Puebla prepara la reunión más importante que sobre temas alimentarios se ha desarrollado en 

México los últimos meses. 
Y lo más importante es que se tiene confirmada la asistencia de dos secretarios de Estado que se involucrarán 
en esta cumbre que prepara la administración del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Se trata de la presencia de los secretarios de Hacienda José Antonio Meade Kuribreña y el de Agricultura 
Francisco Mayorga Castañeda. 
La reunión tendrá lugar la penúltima semana de octubre, y Puebla presentará los proyectos que ya tiene listos 

para reactivar la actividad primaria de México, la agrícola y ganadera, con propuestas de desarrollo industrial 
que son la opción para generar empleo y mejorar la productividad de las regiones más pequeñas de México. 
Líneas de acción en las que se ven ampliamente involucradas tanto la Secretaría de Hacienda a la que se le 
presentarán propuestas concretas para alentar este tipo de actividad, como la de Agricultura que opera para 
apoyar todo tipo de iniciativas relacionadas con este sector productivo. 

La cumbre alimentaria de Puebla marcará rumbo y permitirá arraigar a miles de mexicanos a sus comunidades 
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de origen, con posibilidades para trabajar y evolucionar con sus comunidades. 
Para mostrar la incursión de Puebla en estos temas, gracias a la coordinación de los sectores públicos y 
privados, se anuncia una exposición de mas de 120 stands en el recinto de Los Fuertes, justo el espacio para la 
presentación de todo lo que se lleva avanzado y de los proyectos que sólo esperan el último apoyo, el de los 

secretarios de estas dos dependencias del gobierno federal. 
Para conocer y participar se está invitando a empresarios del sector y organizaciones relacionadas con el 
mismo tema y reto, la alimentación, por lo que se confía en alcanzar una muy buena asistencia de personajes 
que toman decisiones y que se pueden involucrar en estos proyectos. 
 Puebla es la pasarela 
Puebla es una de las principales capitales sede para desarrollar todo tipo de acontecimientos. Además del 

famoso 11-11 la celebración del congreso Mentes Brillantes que concentra a personajes de talla internacional, 
en el campus de Santa Catarina Mártir en la Universidad de las Américas se comienza a trabajar en los 

preparativos de altos vuelos para la presentación del expresidente de México Carlos Salinas de Gortari, que 
aceptó dar una conferencia sobre su México 17 años después. 
El peso del personaje obliga a una cuidadosa organización que está en marcha, también forma un escrupuloso 
plan de logística para garantizar una buena estancia para el invitado y el respeto de los asistentes hacia su 
persona. 

Se trata de una presencia que causa hasta morbo, al grado de que personas ajenas a la casa de estudios han 
externado su interés en asistir. 
La institución dará a conocer los pormenores sobre esta visita, fecha, motivo, tema y condiciones. 
En tanto el equipo de trabajo internacional de la arquidiócesis de Puebla prepara en la Santa Sede la agenda 
para la visita que harán conjuntamente el último mes de este año el gobernador Rafael Moreno Valle y el 
arzobispo Víctor Sánchez Espinosa. 
Es la primera visita conjunta de quienes conducen a esta entidad desde sus respectivos ámbitos de influencia. 

Esto no ocurrió ni cuando se preparó la primera visita de Juan Pablo II a territorio poblano en 1979, cuando 
al frente de la iglesia estaba recientemente elegido como arzobispo don Rosendo Huesca Pacheco en los días 

que gobernaba el doctor Alfredo Toxqui Fernández de Lara. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/octubre/colum-manzana-111011.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Seis finalistas para el Senado 
Una fuente priista, generalmente bien informada, nos dice que las posibilidades de doña Blanca 
Alcalá para la candidatura del PRI a una senaduría, son altas. 
Su designación como delegada de su partido en Colima no es un destierro. Es un reconocimiento a su 
trayectoria dentro del priismo y ni ella se siente descartada, ni dejará de aspirar a una senaduría. 
Otros aspirantes con posibilidades son: el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, el secretario de 
Finanzas del CEN del PRI, Jorge Stefan Charbel Chidiac, a quien se podría cambiar a una diputación 

federal para que forme parte de la Comisión de Presupuesto; Fernando Morales Martínez, actual 
diputado federal por Ciudad Serdán y dirigente estatal de la CNOP y persona muy cercana a uno de 
los aspirantes a la Presidencia de la República; el ex rector de la BUAP y expresidente municipal 
Enrique Doger Guerrero; Jorge Juraidini Rumilla, actual diputado por Teziutlán a quien apoya un 

grupo político importante. Y pare de contar. 
La lucha interna será dura, es decir, habrá golpeteo. De hecho ya lo hay, pero los responsables de 
ese golpeteo interno, están, como dijera el expresidente Luis Echeverría de las “fuerzas oscuras”, 

plenamente identificados y no lograrán provocar lo que se proponen, que es desestabilizar a su 
partido. Eso dice nuestro amigo. 
 Habrá para todos 
Ni don Alejandro Armenta Mier, expresidente del PRI estatal, ni Javier López Zavala, excandidato a 
gobernador, están excluidos de la lista de candidatos priistas. Sí lo están para el senado, pero 
tendrán una posición en las candidaturas para las diputaciones. 

Es muy posible que Armenta Mier sea la ficha del PRI para la diputación por Tepeaca y que el señor Zavala sea 
candidato plurinominal ubicado en buena posición, es decir, para ganar. 
En esto de los candidatos a diputados, la dirigencia nacional tiene bien claro que deben ser figuras que 
realmente ayuden, por su trabajo, popularidad y buen desempeño como priistas, al que resulte candidato 
presidencial de su partido. 

Muchos aspirantes andan acelerados. Se habla de que don Rosalío Zanata Montiel, de quien se decía que 
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estaba bien ubicado para Ajalpan, ya actúa como si fuera el candidato, realiza propaganda, ha entrado en 
conflicto con algunos grupos y muchos ya no le ven muchas posibilidades. 
En cambio ha surgido como muy probable candidato, el ingeniero Vicente Hernández Montiel, originario del 
municipio de Nicolás Bravo, del que fue presidente municipal. Fue suplente del diputado local Eleorfenes 

Palacios Reyes y ha sido enlace de su partido, el PRI en Tehuitzingo, delegado en ocho municipios de la Sierra 
Negra, así como de la CNC para los catorce municipios que comprende el distrito local de Ajalpan. Es 
ampliamente conocido y estimado y él conoce al dedillo a su región. Nos dicen que es muy buen prospecto. 
Los aspirantes priistas a las 16 candidaturas suman decenas, tal vez lleguen a un centenar. Hasta la elección 
pasada eso representaba un serio peligro para la unidad del PRI. Ahora ya no, pues no podrán chantajear con 
pasarse a otra expresión política ―con su gente‖, pues el PRI de hace seis años estaba en condiciones muy 

diferentes a las de ahora y, si bien es cierto que los políticos priistas no tienen ideología, sí tienen intereses. 
Claro que hay excepciones muy respetables. 

Consejo Político Estatal 
Ayer se reunió en el Centro de Convenciones de San Francisco de esta capital el Consejo Político 
Estatal. 
El objetivo es dar cumplimiento al calendario electoral aprobado por el Consejo Nacional priista. 
En el inicio de la reunión estuvieron el delegado del Comité Nacional, el Comité Directivo Estatal en pleno y 

consejeros representativos de todo el estado. 
El inicio de la sesión fue cuando estábamos cerrando esta columna. Mañana le comentaremos los resultados. 
Los otros partidos políticos importantes no están realizando una actividad importante, por el momento. 
Pero ya la tendrán… 
Muy acertados comentarios del arzobispo de Puebla sobre la penalización del aborto. Pidió para las mujeres 
que abortan, no cárcel, sino atención médica y psicológica, atención humana pues, cristiana. Eso es 
tener auténtico sentido humanitario y cristiano a la vez. Muy bien por don Víctor Sánchez Espinosa. 

Ahora entendemos por qué se nota mayor actividad religiosa en Puebla y en las parroquias 
foráneas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-111011.php 
 

 
 

(En Punto) 
 
Que no. 
Que Carlos Zurita García no está en lo cierto. 
Que las cosas no están tan fáciles como afirma el subsecretario de Transportes del Gobierno del Estado, y que 

varios de los concesionarios del transporte público involucrados en la desaparición de 19 rutas para crear el 
Metrobús no han dado el sí definitivo. 
Los dirigentes de la organización Alianza Por Nuestros Derechos y de la Alianza de Camioneros, Ignacio Morales 
Paz y Delfino Reyes Bocardo, respectivamente, demandan a la Secretaría de Bernardo Huerta mayor 
información y transparencia en el sistema de sustitución de rutas para dar paso a una empresa, la cual será 
rechazada si es manejada por el gobierno, como se pretende. 

Esto significa que los dueños del transporte no están "planchados" todavía, como se dice coloquialmente, y que 

por lo tanto ni ésta ni la próxima semana se concretará la firma de la carta de intención anunciada la víspera 
por Zurita García. 
Estos señores, que representan 10 de las 19 rutas incluidas en el proyecto en su primera etapa, piden que se 
les hable con claridad porque hasta el momento se han enterado de algunos puntos sólo por lo que se difunde 
en los medios de comunicación, más no porque las autoridades de la Secretaría de Transportes les hayan 
proporcionado los detalles. 
La falta de oficio político podría causarle un importante conflicto al gobernador Moreno Valle con estos 

empresarios, que si algo saben hacer bien es defender sus intereses. 
*** 
Juan Carlos Lastiri Quirós se mostró valiente y muy confiado acerca de lo que podría pasar con el partido 
político que encabeza en un futuro cercano. 
Para el presidente estatal del PRI, el tricolor tiene amplias posibilidades de volver a triunfar en las elecciones 
locales del 2013 a partir de los resultados que se logren en las federales del próximo año. 

En el marco de la instalación del Consejo Político Estatal que ayer ratificó los acuerdos nacionales del PRI del fin 

de semana para elegir candidatos a la Presidencia de la República y al Congreso de la Unión, Lastiri 
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prácticamente anunció el retorno del tricolor a los ayuntamientos importantes del estado, entre ellos el de 
Puebla, a partir de los siguientes comicios locales. 
Bueno para la militancia que su dirigente tenga una confianza de ese tamaño. 
Lo malo es que con la actitud que asume cotidianamente frente a los nuevos hombres del poder y los temas 

políticos de coyuntura, difícil será mostrar a los ciudadanos una oferta de gobierno diferente y mejor al actual. 
*** 
Blas Villegas Lara, todavía más valiente que Lastiri, se dice inocente de las acusaciones que se le imputan 
derivadas de una investigación que le sigue la Contraloría estatal. 
El ex funcionario marinista asegura que no cometió ninguna irregularidad a su paso por la Comisión Estatal de 
Agua y Saneamiento y que a las pruebas se remite. 

De hecho, aseveró que detrás de la "campaña mediática" en su contra se encuentra un funcionario de la 
administración del ex gobernador priista, a quien retó a dar la cara.  

Si tan seguro está de su inocencia y de que todo se debe a una "campaña mediática", valdría la pena que 
desenmascarara al presunto autor intelectual de la misma para terminar con las especulaciones. 
Que diga un nombre y punto. 
Campaña o no, lo cierto es que en la Contraloría se le investiga. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
EL PARADIGMÁTICO BINOMIO; ese círculo virtuoso de eminente, espléndido entendimiento y colaboración 
personal e institucional mostrada y demostrada, cualitativa y cuantitativamente por el Gobernador Rafael 
Moreno Valle y el rector Enrique Agüera Ibáñez ante más de 4 mil representativos poblanos con motivo del 
Segundo Informe rectoral, no fue así en su génesis de polarizaciones y avasallamiento. 
ESE INTENSO, FECUNDO, idílico quehacer conjunto entre el Ejecutivo y el rector tuvo que someterse, padecer 

las penalidades de su singular viacrucis; atravesó el purgatorio de sus propias expiaciones públicas; fue un 
cruel, doloroso, traumático proceso de inevitable catarsis. 

PURIFICACION QUE FUE amainando las tempestuosas pasiones ideológicas; tranquilizando los borrascosos 
sentimientos revanchistas; apagó los perturbadores rescoldos de los odios y las fobias partidistas y personales; 
sosegó las tormentosas execraciones y resentimientos que sembraron y cosecharon las delirantes y furiosas, 
desenfrenadas y enajenantes batallas electorales del 2010. 

LA SOBRIA, REPUBLICANA exhibición de sólida y cordial relación gobierno-universidad; el renovado pacto social 
y político entre ambas instituciones ha sido la resultante de un sui géneris, difícil y complejo, obligado e 
inevitable, necesario y conveniente acoplamiento entre ambos personajes, y el superior interés público. 
EN LA HUELLA imborrable de las efemérides políticas del Estado, quedaron remontados: el polarizado 
distanciamiento, las campañas de persecución, intimidación y desprestigio, las infamias y agravios suscitados 
por la enconada rivalidad política. Resentimientos engendrados por los cambios que dejó la caída de un 
régimen político priista y la llegada de otro de signo y color albiazul.  

SUPERADA LA AGONIA. Concluida la catarsis purgatorial. Frente ya al implorado y buscado éxtasis, en aquella 
prometedora noche del 4 de octubre, en la que el Gobernador Moreno Valle anunció apoyos extraordinarios a la 
BUAP por 350 millones de pesos, y ponderó a la "universidad y al rector Agüera Ibáñez como aliados de mi 
gobierno" (ya en plena e idílica reconciliación y colaboración Gobierno-Universidad), Enrique Agüera dio 

respuesta a las imputaciones desprestigiantes que lo dibujaron, a finales del 2010, como un rector en eclipse, a 
punto de claudicar: 
"EL ORGANO DE Fiscalización del Congreso, la Auditoría Superior de la Federación, las calificadoras 

internacionales Standard & Poor´s, Fitch Ratings y Moody´s. le han otorgado a las finanzas universitarias la 
más alta calificación".  
"LA BUAP ES la única institución educativa en América Latina que cuenta con el aval de estas tres firmas 
internacionales, lo que nos convierte en un ejemplo de fortaleza, credibilidad y confianza financiera, con 
desarrollo sustentable; es una institución líder en el país, al contar con el 100% de sus programas evaluables 
reconocidos por su calidad.  

"LEJOS, MUY LEJOS han quedado los tiempos de la descalificación, la desconfianza y el descrédito. Somos una 
institución que acompaña los esfuerzos de la sociedad y de todos los sectores". "Defender a la universidad 
pública es defender el futuro de la nación y de los ciudadanos". 
HAY QUIENES AHORA acusan al Gobernador Moreno Valle de señorear en la universidad. Y a Enrique Agüera de 
haber cambiado de tren y de abrigo. La concertación lograda era necesaria e inaplazable. 

LA UNIVERSIDAD PÚBLICA es autónoma académicamente. Y defiende esa autonomía a nombre de la libertad 
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de cátedra y libre difusión del conocimiento y de las ideas, pero es dependiente financiera y política de los 
gobiernos federal y estatal, ahora ambos panistas. 
DESDE HACE MÁS de 20 años la universidad conjuga mayores recursos en base a la superación ininterrumpida 
de sus metas de excelencia académica, de sus proyectos de investigación técnica y científica aplicada. De su 

regular o magnífico avenimiento con sus fuentes de recursos depende la obtención de mayores apoyos. 
LA UNIVERSIDAD ES patrimonio de la sociedad y de la nación. Es parte esencial del alma, la voluntad y los 
anhelos populares. Hoy está bajo control político del Gobernador Moreno Valle, mandatario que ha procurado 
mantener la plena y absoluta hegemonía sobre los diputados del Congreso, los magistrados y jueces del Poder 
Judicial; de los presidentes municipales, como lo tuvieron los mandatarios priistas. 
EL RECTOR Y el Ejecutivo son responsables de promover e impulsar el desarrollo educativo de 67 mil 

estudiantes; de dar respuesta a la exigente y expansiva demanda de matrícula de una población que, por su 
frágil condición económica, tiene cifradas todas sus expectativas de superación profesional en la universidad 

gratuita.  
EL PARADIGMÁTICO ACOPLAMIENTO institucional obedece al imperativo categórico de superar los niveles de 
excelencia académica alcanzados en la región Centro Sur del país por la BUAP. 
EL BINOMIO UNIVERSIDAD-Estado es bienvenido por los preocupados sectores de la sociedad. Vía de 
reconciliación recomendable para que Moreno Valle encarrile la cancelación de las estériles aversiones 

poselectorales que le distancian de otros sectores, como el empresarial. 
EL RECTOR ESTÁ en España. En Oviedo recibirá un alto reconocimiento. En noviembre viajará a China. Afincará 
en la segunda potencia económica mundial un eslabón estratégico en la cadena globalizadora que identifica a la 
BUAP con más de 140 universidades. 
EN ENERO DECIDIRÁ si pide licencia en su búsqueda del escaño senatorial. Tiene el beneplácito del círculo de 
poder: Enrique Peña Nieto, Humberto Moreira, y de su aliado Moreno Valle, reintroducido al PRI por conducto 
de Elba Esther Gordillo. 

TENDRÁ EL ACORDADO privilegio de designar a su sucesor. El gobernador no meterá las manos en esta 
sucesión rectoral, como temía la clase política universitaria hace 10 meses. En la línea sucesoria: Jorge David 

Cortes Moreno, Alfonso Esparza Ortiz, Pedro Hugo Hernández Tejeda, y Jaime Vázquez. 
Continuamos el lunes venidero. Y de lunes a viernes, de 12 a 13 horas, en ABC Radio, 1280 de AM. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 

 
En espera del sesquicentenario 
Dado que sigo lastimado del brazo derecho, lo cual añade una dificultad más a las que ya de por sí me aquejan 
y dificultan el ejercicio semanal de redactar la columna, decidí regresar al pasado y ver lo que escribía hace 
casi diez años, cuando Luis I gobernaba la ciudad y nadie pensaba en que ya pronto estaríamos celebrando el 
sesquicentenario de la batalla del 5 de Mayo. 
Luis Eduardo I (Paredes y Moctezuma) decidió borrar, por Acuerdo de Cabildo, la denominación de Puebla de 

Zaragoza y devolverla a su nombre original: "...de los Ángeles". Ignoro si ese Acuerdo de Cabildo sigue vigente 
o fue derogado posteriormente. Sería bueno averiguarlo.  
Para el 5 de mayo de 2012, cuando se celebre tan significativa fecha, habrá en el Ayuntamiento actual varios, 
muchos, de aquellos que entonces votaron y aplaudieron el cambio. ¿Qué cara pondrán entonces? ¿Acaso 

simularán, de dientes para afuera, un juarismo que siempre han detestado? ¿Será que la chamba les es más 
importante que sus convicciones? 
Pasemos pues a transcribir aquel Subeybaja del 29 de agosto de 2002.  

"DEL CERRO DE LAS CAMPANAS AL PALACIO MUNICIPAL 
Desde ayer, por acuerdo del Cabildo Puebla dejó de ser de Zaragoza y regresó a ser de los Ángeles. 
Y para que no parezca un simple capricho de un presidente municipal que insiste en que "es, ha sido y seguirá 
siendo FUA" (a los ignaros aclaramos que esto significa que este señor sigue luchando contra los molinos de 
viento que ya solamente existen en su imaginación, pues ser anti-comunista hoy en día, es como suponer que 
Hussein pueda derrotar a Bush, o que la muerte del Cura Hidalgo pueda conducirnos a ser colonia española 

nuevamente, pero allá él). Su propuesta contó con el voto de 16 regidores panistas y el apoyo explícito del 
líder municipal del PAN, Pablo Rodríguez Regordosa, quien aseguró que había "razones históricas" para 
regresar al pasado. Revisémoslas pues. 
Y es que del pasado regresa aquel sonsonete la época juarista, que algunos quisieran borrar de nuestra 
memoria histórica (la época y los versitos): "cangrejos al compás, marchemos para atrás".  

Y marchamos para atrás, alejándonos de la posibilidad de ser un país de instituciones, vivimos nuevamente una 
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segunda época del gobierno al estilo panista, del gobierno a capricho, de los ayuntamientos del berrinche, y del 
infantilismo como régimen jurídico. El estado soy yo, afirma Luis I de la Puebla de los Ángeles; los límites de la 
ciudad los fijo yo, no el Congreso; el nombre de la ciudad lo decido yo, no el Congreso. No necesito consenso ni 
armonía, y si pude hacer eso, también cambiaré la historia. Regresaré a Iturbide, Miramón, Mejía, Huerta, a los 

altares de la patria. La escribiré de nuevo y en la mía ganarán los franceses. Fusilaremos a Juárez, a Prieto, a 
Lerdo de Tejada, en el Cerro de Loreto. Tan, tan. 
¿Cuáles serán las "razones históricas" que aduce el dirigente del PAN municipal? ¿Las de los juramentados de la 
Secta Blanca? 
O posiblemente las que hallamos en la correspondencia del Gral. Zaragoza y de sus contrincantes: 
Veamos: 

"...Desgraciadamente, todas mis instancias al respecto (para aceptar la ayuda de los mexicanos conservadores 
que pretendían ayudar al ejército francés) han fracasado hasta el presente ante la resistencia del General 

(Lorencez), y quizá más aún frente a la su Estado Mayor que no quiere a ningún precio oír hablar de auxiliares 
y que muestra con cualquier motivo un soberano desprecio para todos los mexicanos sin excepción de 
partido..." 
"...me confirma en la opinión de que las tropas de Juárez no son de la talla para medirse contra las nuestras 
cualquiera que pueda ser la desproporción..." 

"...Por lo demás, aunque Zaragoza quiera o no defender a Puebla, creo que nosotros no tendremos mucha 
dificultad en apoderarnos de una ciudad que ha sido tomada y vuelta a tomar veinte veces durante las guerras 
civiles, a menudo por bandas de dos mil a tres mil voluntarios mexicanos..." 
Quecholac, 2 de mayo de 1862, Alphonse Dubois de Saligny 
"...El enemigo pernoctó en Amozoc y aún a las siete de la mañana estaba ahí. 
"Nuestra caballería lo hostiliza constantemente. En cuanto al dinero nada se puede hacer aquí, porque esta 
gente es mala en lo general y sobre todo muy indolente y egoísta; sin embargo acabo de mandar ver al Sr. 

Cabrera". 
"Hoy no he podido completar ni para un día de socorro económico que importa $3,700 pesos porque solo tiene 

la comisaría $3,300. La fuerza está sin socorro desde el día 5 y casi sin rancho". 
"Que bueno sería quemar a Puebla". 
"...está de luto por el acontecimiento del día 5. Esto es triste decirlo, pero es una realidad lamentable." 
"Estoy preparando mi marcha sobre el enemigo, pero acaso no lo podré verificar oportunamente por falta de 

recursos". 
Puebla, Mayo 9 de 1862. Gral. Ignacio Zaragoza.  
"...No me parece por demás advertir a usted que por este rumbo existen gruesas partidas de reaccionarios y 
que el orgullo francés ha sido herido profundamente y por lo mismo, importa mucho que esta ciudad execrable, 
que no he incendiado porque existen en ella criaturas inocentes, quede de pronto bien resguardada y que se 
mande fortificar en regla...para que no nos volvamos a ver en otro caso tan difícil como el que acabamos de 
pasar..." 

"...No hay que confiar en los reaccionarios, son muy infames y aseguro a Usted que con excepción de Negrete, 
y otros muy pocos, me ha causado grande afán para poderlos sobrellevar, empresa bien difícil, al frente del 
enemigo extranjero..." 
"...Gálvez, Echeagaray y otros, han pagado mis consideraciones con una infame defección. En consecuencia, 

pues, si se amnistían más rebeldes no me los mande usted, porque entonces no podré ni dormir..." 
Mayo 9 de 1862. Ignacio Zaragoza. 
El 7 de Septiembre de 1862 el Gral. Zaragoza falleció en la casa que hoy ocupa la Tesorería Municipal. 

"Artículo 1.- Se declara Benemérito de la Patria en grado heroico al ciudadano Gral. Ignacio Zaragoza. 
Artículo 2.- Su nombre se inscribirá en letras de oro en el salón de sesiones del Congreso de la Unión. 
Artículo 6.-Desde la publicación de este decreto la ciudad de Puebla llevará el nombre de Puebla de Zaragoza. 
Palacio del Gobierno Nacional, en México, a 11 de Septiembre de 1862. 
Benito Juárez. 
Por poquito le atinan con el "nuevo decreto municipal", del 29 de Agosto al 11 de Septiembre solamente les 

faltaron 13 días. 
(Y al 7 de Septiembre, aniversario de su muerte, únicamente una semana). 
Tenía razón el General." 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

El Yunque define ya la sucesión presidencial  
La circunstancia política empezó a unir a dos polos opuestos en torno a un mismo proyecto: 
El gobernador Rafael Moreno Valle (por conveniencia) y el alcalde Eduardo Rivera Pérez (por convicción) se 
acercan cada vez ante la propuesta de Josefina Vázquez Mota. 
Para Rafael representa la oportunidad de oro de desmarcarse de la presión presidencial en torno a Ernesto 
Cordero, por lo que paradójicamente hoy su mejor escenario es que la candidatura a Los Pinos recaiga en la 
diputada federal con licencia. 

De hecho, su aliada Elba Esther Gordillo tendría el argumento sólido para deslindarse de quien busca 
modernizar, sin ella, la educación. Moreno Valle consiguió con la integración de Anatere Aranda con Cordero el 
pretexto ideal para separarse mediáticamente del ex titular de Hacienda. 
Habrá que ver qué pediría Moreno Valle a Josefina Vázquez, con quien coincidió el fin de semana en un acto de 
campaña de Cocoa Calderón en Michoacán. Y es que un obstáculo sería el fuerte respaldo que recibe en Puebla, 
a través de Eduardo Rivera Pérez. 
Aunque en efecto los astros comienzan a alinearse en torno al proyecto de Vázquez Mota a partir del repunte 

en las encuestas que la colocan ya en el primer lugar de las preferencias ciudadanas, en los hechos existen 
datos duros que indican que los respaldos de El Yunque (principal fuerza al interior del PAN) se han repartido. 
Por ejemplo, Vázquez Mota trae a los históricos con Luis H. Álvarez; los señoritos de El Yunque con Bernardo 
Ardavín, Antonio Sánchez Díaz de Rivera, Federico Müggemburg y Guillermo Velasco Arzac; y el grupo de 
fontaneros de La Organización con Jorge Manzanera. 
En Puebla, cuenta con el alcalde Eduardo Rivera y la diputada federal, Augusta Díaz de Rivera, principalmente. 

No obstante, Ernesto Cordero cuenta con dos aliados muy importantes en El Yunque. Se trata de dos 
coroneles: El gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, responsable de las relaciones de poder de La 

Organización. 
El otro es Arturo García Portillo, operador de El Yunque en el PAN. El ex secretario general del CEN conoce los 
entretelones azules y, lo más importante, maneja los padrones de militantes y adherentes. 
En Puebla, la expresión derechista más clara recae en Pablo Rodríguez Regordosa, un personaje hoy 
minimizado por el morenovallismo, pero de ascendencia con el grupo UPAEP. 

Así, El Yunque puede pactar una jugosa negociación para los suyos con ambos bandos. 
De ahí que aunque las aguas se mueven hacia el puerto de Vázquez Mota, existen evidencias de que Cordero 
aún no está muerto y el respaldo manifiesto del presidente Calderón, como operador electoral puede traer 
sorpresas para quienes comienzan a definirse en la incertidumbre. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7298&Itemid=70 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7298&Itemid=70
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(La tempestad/Valentín Varillas) 

 
RMV influirá en candidaturas del PRI  
¿Se acuerda del famoso pacto del Estoril? 
Ese en donde el gobernador del estado pactó con la cúpula priista nacional la aprobación de la reforma electoral 
poblana, a cambio de generar las condiciones necesarias para  permitir la supervivencia del PRI como partido 

político local en el mediano plazo. 
Pues con la novedad que uno de los puntos ahí acordados tiene que  ver con la influencia que el gobernador 
tendrá en la selección de los candidatos del PRI a las diputaciones federales. 
Sí, leyó bien, el gobernador emanado del PAN podrá incidir directamente en la lista de los 16 priistas que 
competirán el próximo año por un lugar en la cámara baja del Legislativo federal. 

Son las nuevas formas de hacer política en Puebla. 

El acuerdo establece que el mandatario poblano podrá vetar a 8 de los aspirantes, en función no sólo de sus 
intereses políticos, sino de sus filias y fobias personales. 
Con el resto no se meterá y dejará que sean las instancias partidistas, con toda libertad, quienes designen a 
sus candidatos. 
Entre estas ocho posiciones que vetará Moreno Valle se encuentran 2 de la capital del estado y cabeceras 
distritales como Atlixco, Ciudad Serdán, Zacapoaxtla, San Martín, Huauchinango y Teziutlán. 
Por estas demarcaciones irán aquellos priistas o verde ecologistas que más allá de la etiqueta de ―opositores‖ 

en los hechos se han comportado como auténticos empleados del gobernador. 
Usted los conoce y muy bien. 
En corto y en público presumen su cercanísima relación política y en algunos casos hasta de amistad con el 
propio mandatario. 
La estrategia, soba decir, es brillante. 
Sabedor de que el enfrentamiento con los duros del panismo poblano traerá como consecuencia que no pueda 
imponer la totalidad de las candidaturas en juego, pero sí podrá influir en algunas, el gobernador tiende 

puentes y les garantiza posiciones a sus incondicionales insertados en otros partidos políticos. 
Y es que lo mismo hará con partidos como el PRD y el PANAL. 
La jugada, además de política, intenta evitar que el potencial mal desempeño del PAN poblano en la próxima 
elección federal sea interpretado mediáticamente como un referéndum social al gobierno de Moreno Valle. 
El voto de castigo al partido del que emana el actual gobierno federal será uno de los principales lastres que la 
derecha tendrá que sortear el próximo año y tendrá un peso específico muy claro en el desempeño electoral de 

sus candidatos, más allá de quien compita por la presidencia de la República. 
―Perdió el PAN, pero ganó el morenovallismo‖-es el mensaje que intentan ya desde ahora manejar. 
Es claro que se busca desde casa Puebla obtener una especie de ―carro completo‖ disfrazado de cara al proceso 
2012. 
En el papel, parece que la estrategia tiene muy altas probabilidades de ser exitosa. 
A reserva, claro de lo que digan las siempre caprichosas e impredecibles coyunturas que se den a nivel nacional 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7297&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Contradicciones y la Solidaridad Gremial en el Extraño Caso del Periodista Ruiz  
Rodolfo Ruiz y su esposa Mónica tendrían que ponerse de acuerdo. 
Ayer, a través de dos desplegados virtuales, cada uno dio las razones por las que es supuestamente perseguido. 

La presidenta del Tribunal de Arbitraje del Ayuntamiento de Puebla -Mónica Arroyo Soriano- acusó directamente 
a Israel Pacheco, dirigente del sindicato de trabajadores del municipio. 
Su razón es elocuente: ―es una medida de presión (...) ahora que estoy a punto de resolver la solicitud de 
emplazamiento de huelga‖. 
Pero Rodolfo, su esposo, tiene otra explicación. 
Jura que el inicio del procedimiento en contra de su esposa es ―el resultado de una represalia del gobernador 
Rafael Moreno Valle en su insistente afán de acallar al medio digital que dirijo‖. 

Hay una tercera opción que el matrimonio Ruiz-Arroyo omite con premeditación, alevosía y ventaja: la supuesta 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7297&Itemid=71
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irregularidad en la que incurrió la ―representante patronal‖ mutada en magistrada presidenta del Tribunal de 
Arbitraje del Ayuntamiento de Puebla, y de la que ya dimos cuenta ayer en este espacio. 
Hay que decirlo: la supuesta ―beligerancia‖ de Rodolfo Ruiz es, valga la redundancia, totalmente supuesta. 
Otros columnistas han sido mucho más críticos que él y gozan de cabal salud. 

En esta feria de contradicciones el periodista Ruiz incurrió en otra. 
A través de su cuenta de Twitter empezó por denunciar el hostigamiento del que era víctima y terminó por 
asegurar que no litigaría ni en los medios ni en las redes sociales. 
No cumplió. 
Y es que por la noche convocó a un acto de solidaridad (a su favor) con pobres resultados. 
Me quedó con un tuit de Valentín Varillas que lo resume todo: ―¿Se vale hoy apelar a la solidaridad gremial 

cuando siempre se guardó silencio ante otros casos comprobados de censura mediática gubernamental?‖. 
En efecto: durante la feroz embestida de Mario Marín Torres en contra de algunos periodistas (dos demandas 

civiles dobladas de denuncias penales y un programa radiofónico censurado), Ruiz guardó silencio. 
Hizo lo mismo en el caso aludido por Varillas. 
Hoy, ante un caso eminentemente administrativo-judicial, se enerva y convoca a la solidaridad gremial. 
¡Seriedad, don Rodolfo! 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2582 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La podredumbre del precioso subsidio a la Canacope 
Ayer le platicaba que algo podrido se ocultaba en la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en 

Pequeño de Puebla (Canacope) sobre un precioso subsidio de 25 millones de pesos que el gobierno de 
Mario Marín Torres entregó en 2010 al presidente saliente de este organismo, Francisco Monterrosas 

Sosa. 
Hoy le tengo más información. 
Y es que ya está en curso una investigación para saber a dónde fueron a parar esas “ayudas a 
instituciones sin fines de lucro”, sólo que ésta no la realiza la Secretaría de la Contraloría, ni la 
Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, sino el presidente entrante y algunos 

consejeros de la Canacope. 
De acuerdo con las primeras pesquisas, el precioso subsidio sólo sirvió para que el presidente saliente 
de la Cámara y algunos funcionarios de la extinta Secretaría de Desarrollo Económico se 
enriquecieran a costa del erario, ya que las convenciones internacionales y ferias locales que 
supuestamente se realizaron con esos recursos públicos fueron pura faramalla. 
Sí, un fraude con recursos públicos que fueron a parar a dos empresas, constituidas el mismo día y con 

los mismos socios el 4 de marzo de 2010, pero que además —oh casualidad— tienen el mismo domicilio 
fiscal: la calle 10 Sur 2303. 
De los 24.7 millones de pesos que en distintas partidas transfirió el gobierno de Mario Marín a la 
cuenta de la Canacope, sólo existen facturas por 17 millones emitidas por dos empresas —RARO de 

México S de RL de CV y Gaga Asesoría Empresarial SC— que por maldita casualidad también tienen a los 
mismos socios: Rafael García y Mares y Ruth Romina García Hernández. 
De los restantes ocho millones de pesos no existe ningún comprobante o factura. 

Otro descubrimiento que también ha llamado la atención del presidente de la Canacope,  Bernardo Bojalil 
Daou, y algunos consejeros interesados en conocer el fin del precioso subsidio de 25 millones de pesos, es la 
existencia de un oficio que implica a los principales sospechosos del fraude. 
En dicho oficio el entonces director administrativo de la Secretaría de Desarrollo Económico, René 
Heriberto Ruiz Rangel, reconoce haber recibido hojas membretadas en blanco de la Cámara por 
instrucciones del entonces presidente de ésta, Francisco Monterrosas Sosa, quien hoy no puede explicar a 
los consejeros y socios de la Canacope para qué se utilizó esta papelería. 

*** 
Simón dice: 
―Cuanto mayor la riqueza, más espesa la suciedad.‖ 
John Kenneth Galbraith (1908-2006) Economista estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2582
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Blanca Alcalá Ruiz) 
 
Las razones del PRI al decidir el método para el 2012 
El pasado sábado 8 de Octubre, el Partido Revolucionario Institucional celebró la Sesión del Consejo 
Político Nacional. Destaca para esta ocasión que la agenda exigía por un lado la instalación y toma 

de protesta a todos los Consejeros, toda vez que se trataba de la renovación total de este órgano 
deliberativo, así mismo se incluía entre los puntos del orden del día la aprobación del procedimiento 
para la postulación del candidato a la Presidencia de la República, de los candidatos al Senado de la 
República y Cámara de Diputados. Reconozco que previo a la sesión, no eran pocos los que se 
preguntaban ¿si acaso el  PRI  se atrevería a una elección abierta?, otros más, señalaban como 
innecesario este procedimiento. 

Lo cierto es que en dicha sesión se aprobó por unanimidad la consulta directa a los militantes y simpatizantes 

para elegir al candidato a Presidente de la República y de convención de Delegados para los representantes al 
Senado y al Congreso. En este contexto, vale la pena anotar algunas consideraciones que estimo los priistas 
debemos tener presente de cara a las elecciones del 2012. Primero, aquilatar lo que ha representado en estos 
años la alternancia en el poder; Segundo, nuestro desempeño como oposición la cual definitivamente ha sido 
responsable, permitiendo en más de una ocasión decisiones que han dado viabilidad a diversos proyectos 
presentados por el Ejecutivo Federal. Tercero, valorar nuestra presencia electoral, pues a pesar de que en el 

2000 muchos entonaban un réquiem  para el PRI, en los últimos años se ha convertido en el  partido más 
votado, logrando a la fecha gobernar 19 de los 32 estados del país y 23 de las 32 ciudades capitales de 
―México‖. 
Sin embargo el reto sigue siendo sumamente importante e incluso complejo, por un lado será positivo que los 
precandidatos muestren sus propuestas y principalmente, escuchen a los militantes en los más diversos 
formatos de dialogo e interlocución, así mismo esta decisión permitirá hacer uso pleno de las prerrogativas en 
materia de medios de comunicación, especialmente en radio y televisión, adicionalmente el PRI habrá de poner 

a prueba su capacidad de organización política, de funcionamiento de sus  estructuras electorales, validar e 
incluso corregir numerosos detalles, visibilizar a numeroso actores, inclusive  demostrar que el PRI sabe 
organizar procesos internos. Todo ello finalmente habrá de cifrarse en un objetivo de unidad y legitimidad, el 
reto no es sencillo, pero es necesario si el escenario del 2012 se valora como una cita que exige 
responsabilidad y asertividad, para explicarle a los mexicanos las razones que permitan ver a un nuevo PRI, 
como un partido que está dispuesto a renovarse y presentar propuestas que resulten viables para abordar la 
agenda actual que exige la sociedad en el país. 

Por otro lado diferenciar el método para el resto de las candidaturas, resulta una decisión racional y objetiva 
frente a la complejidad que representa llevar a cabo 332 procedimientos de manera simultánea, además de los 
procesos concurrentes en los estados de la República donde habrán de coincidir con la renovación de 
Presidencias Municipales, congresos locales o inclusive de gobernadores como es el caso de Morelos, 
Guanajuato, Chiapas y Jalisco. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18991:las-razones-del-pri-al-decidir-

el-método-para-el-2012&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Calderón a Juicio 

MÉXICO, D.F.- Este martes, aquí, un grupo de abogados, periodistas, académicos, defensores de derechos 
humanos y miembros de la sociedad civil expondrá las razones que serán presentadas en La Haya frente a la 
Corte Penal Internacional (CPI) para denunciar a Felipe Calderón, a sus altos mandos militares y civiles, 
así como a los narcotraficantes que atacan a nuestra sociedad, por crímenes de guerra y de lesa 
humanidad. 
En la iniciativa –que ya ha sumado miles de adeptos- participan Epigmenio Ibarra (Presidente, Argos 
Comunicación), John M. Ackerman (Instituto de Investigaciones Jurídicas, UNAM), Manuel Fuentes Muñiz 

(Presidente, Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD), José Rosario Marroquín (Director, 
Centro de Derechos Humanos ―Pro Juárez‖) y Julio Scherer Ibarra (Jurista, periodista y autor). 
Además, Loretta Ortiz Ahlf (Departamento de Derecho, Universidad Iberoamericana), Irma Eréndira 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18991:las-razones-del-pri-al-decidir-el-método-para-el-2012&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18991:las-razones-del-pri-al-decidir-el-método-para-el-2012&Itemid=334
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Sandoval (Instituto de Investigaciones Sociales, UNAM) y Miguel Badillo (Director de la Revista 
―Contralinea‖), entre muchas otras personalidades. 
Como ellos mismos lo explican, México vive un estado de emergencia y atraviesa por la crisis humanitaria 
más dramática de su historia reciente, que ha dejado ya más de 50 mil muertos, 230 mil desplazados, 10 

mil desaparecidos y 1,300 jóvenes y niños asesinados. 
Existe también una constante violación a los derechos humanos de la población civil, en particular de los 
grupos más vulnerables como las mujeres y los migrantes, quienes constantemente son victimizados por 
las autoridades y el crimen organizado. 
Esta situación se debe por igual a la acciones de delincuentes dentro y fuera del gobierno. Vivimos además una 
situación de impunidad estructural en la que únicamente el 12% de los delitos son denunciados y el 8% 

investigados.  
La falta de autonomía de la Procuraduría General de la República (PGR) y la inmunidad del Ejecutivo federal 

generan una situación en la que es prácticamente imposible juzgar dentro de las instancias nacionales a los 
altos funcionarios civiles y castrenses por su responsabilidad en esta crisis humanitaria. 
De ahí que frente a la imposibilidad de buscar justicia a nivel nacional, en fechas próximas se presentará ante 
el Fiscal de la CPI, Luis Moreno Ocampo, la solicitud formal para que se inicie una investigación sobre la 
situación prevaleciente en México.  

La petición está respaldada por más de 20 mil firmas -autógrafas y electrónicas– de ciudadanos mexicanos, 
lo que la convierte en la denuncia civil más grande que haya recibido la CPI en su historia. 
Si usted se quiere sumar a este esfuerzo ciudadano inédito, ingrese a: 
http://www.petitiononline.com/CPI/petition.html 
El sitio garantiza la identidad de las personas y la no duplicidad de las firmas que respaldan la petición, que hoy 
será detallada en el Club de Periodistas, en Filomeno Mata número 8, en el Centro Histórico de la capital del 
país. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

  
(Marcela Jiménez Avendaño) 
 
¿Partidos sin ideología?  
Desde que Enrique Peña dejó la gubernatura del Estado de México, se veía muy probable que iniciara su descenso 

en los índices de popularidad ante el simple hecho de ser sujeto de menos exposición mediática a modo y más 
exposición política de desgaste, y aunque hasta el momento no hay encuestas que lo demuestren, si se hace un 
seguimiento periodístico acerca de sus actividades, pronunciamientos y menciones entre líderes de opinión 
podemos asegurar que esto está sucediendo. Y no es cosa de alarmarse ni mucho menos, es una cuestión de 
simple lógica. 
Por ejemplo, los últimos temas referentes al aborto, Reforma Política, reelección de legisladores, gobiernos de 

coalición, escándalos financieros de Coahuila y de su hoy actual dirigente nacional priísta, la falta de consensos 
en la Cámara de Diputados para elegir a los Consejeros Federales del IFE faltantes, los pésimos resultados de los 
gobiernos del PRI de Nuevo León y Veracruz, entre otros, han pegado directamente a la imagen del puntero del 
Revolucionario Institucional. 
Abonando a lo dicho anteriormente, pareciera haber sido una buena idea, por parte de sus estrategas, hacerlo 

participar de las mesas de discusión organizados por su propio partido con la presencia de su, hasta ahora, único 
rival interno. Pero antes de juzgar su papel en el primero de ellos llevado a cabo justo el  día de ayer, 

contrastemos muy someramente las posturas de ambos: 
Manlio Fabio Beltrones, se dijo dispuesto a ―edificar un nuevo México para todos aquellos que viven tantos 
problemas en el país‖, insistió en su propuesta de hacer gobiernos de coalición dejando de lado la mediocridad y 
simulación para crear un nuevo pacto social, todo ello bajo el argumento del agotamiento de un régimen que, a 
su entender, es el único generador de malos gobiernos. Asimismo propuso construir un nuevo modelo de 
desarrollo para la igualdad y crecimiento con estabilidad, recuperar el mercado interno y asignar al Estado el rol 
de ―gran igualador social y promotor del desarrollo‖.  

Enrique Peña Nieto, se pronunció por restablecer a PEMEX su función de pilar y palanca de desarrollo y 
crecimiento impulsando a México como una potencia energética, ―perdamos el miedo, evitemos ser rehenes de 
posiciones ideológicas y hagamos la transformación que haga más competitiva a la empresa petrolera‖; por 
mantener la estabilidad macroeconómica; incentivar la inversión en capital humano y la capacidad crediticia de la 
banca; reducir la economía informal; por incrementar la inversión en infraestructura; generar un sistema de 
seguridad social financiable; desplegar una nueva estrategia de comercio exterior; reformar el modelo educativo; 

reactivar el campo; impulsar la vocación turística del país y rediseñar la política industrial.   

http://www.petitiononline.com/CPI/petition.html
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 11 de Octubre de 2011 
 

 

 

 38 

En lo único que mostraron coincidencias fue en responsabilizar a los gobiernos del PAN por los malos resultados 
en crecimiento y empleo. En cuanto a los Gobiernos de Coalición -tema que los ha enfrentado en las discusiones 
legislativas- mientras el primero siguió promoviéndolos, el segundo evadió hablar del tema argumentando no ser 
el momento adecuado. 

De todo lo dicho, lo único que me pareció sumamente preocupante, además de la demagogia propia de la 
tradición priísta, fue la postura de Peña sobre volver a colocar a PEMEX como pilar del desarrollo.  ¿Será que 
acaso no se ha dado cuenta que nuestro país no es ni por mucho una potencia petrolera?, ¿será que no sabe que 
nuestras reservas ya no dan para más?, ¿será que no le han dicho lo urgente que se torna, justamente, 
despetrolizar nuestras finanzas y encontrar nuevas alternativas de generación de riqueza como podría ser el 
turismo? 

Como puede verse estas mismas propuestas las hemos escuchado muchas veces en diferentes épocas, 
escenarios y voces, y hasta ahora, no se Usted, pero yo no siento ningún beneficio personal o en el avance del 

país.  
Lo cierto es que con estos ejercicios lo único que nos hacen pensar es hacia dónde realmente vamos dado que 
con más demagogia nos alejamos más de la democracia. Y este, es solo el principio de los diversos 
pronunciamientos que en diferentes materias harán todos los aspirantes de todos los partidos políticos en el 
ánimo de ganarse la atención y el voto de los mexicanos en cuyos eventos de autohalago y autopromoción solo 

nos quedará el análisis sobre quién lo dijo más bonito, quién lució mas tiquismiquis y bobadas similares. 
Bueno, pues a la par que estos foros se organizaban, como Usted bien sabe, inició formalmente el proceso 
electoral 2012 sin tres de sus Consejeros electorales federales gracias al pésimo trabajo del Congreso, 
específicamente de la Cámara de Diputados.  Ese es el valor que nuestros políticos le dan a democracia, ese es el 
valor que le dan a nuestras instituciones, ese es el valor que le dan al mandato popular y por ende a México.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18383:méxico-demagogia-y-desprecio-
por-la-democracia-de-sus-políticos&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que finalmente se emitirá la convocatoria para la realización de los congresos extraordinarios en las secciones 23 

y 51 del SNTE para la renovación de las respectivas dirigencias para los días 1 y 2 de diciembre próximos. 
Por lo menos en la sección 23 que dirige Eric Lara se han mencionado varios aspirantes a la secretaría general, 
pero uno en lo particular empieza a cobrar más fuerza: Hugo Alejo Domínguez, diputado local por Zacapoaxtla, 
hermano de Cupertino, uno de los hombres cercanos a la lideresa Elba Esther Gordillo Morales. 
Del actual comité seccional se mencionan como aspirantes a Emilio Salgado, Marcos Sánchez Sánchez y 
Salvador Escamilla. 
Que la falta de recursos financieros finalmente salvó a Sergio Bueno de ser separado del cargo como director 

técnico del Puebla de La Franja, posterior a los malos resultados. 
Los directivos optaron por nadar de a muertito para el resto de la temporada con cinco partidos pendientes, sin 
tener la presión del riesgo del descenso, y será en la próxima temporada cuando hagan los ajustes. 
Que la oficina de Comunicación de la UPAEP desmiente cualquier hecho parecido al deceso de un alumno en el 

campus por carecer la versión de fundamento y rigor periodístico, y sería un hecho imposible de ocultar y que 
debió generar un acta ante el Ministerio Público.  

Gracias a Dios no se ha presentado el fallecimiento de ningún estudiante en nuestras instalaciones, explica el 
vocero de la Universidad, y aclara así la versión que circula en pasillos entre maestros y estudiantes de la 
comunidad universitaria. 
Que en el estado de Durango se reunieron la semana pasada los rectores de las universidades tecnológicas en 
una reunión nacional, donde el principal punto de la agenda es la reforma académica que se ha modificado desde 
hace 15 años. 
Por la entidad participó el rector de la Universidad Tecnológica de Puebla, Jorge Guillén Muñoz, quien tiene la 

representación de las universidades del sector en el estado. 
http://impreso.milenio.com/node/9041559 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Presupuesto centralista 

Cada año de discusión de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos, en la Cámara de Diputados, el tema de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18383:méxico-demagogia-y-desprecio-por-la-democracia-de-sus-políticos&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18383:méxico-demagogia-y-desprecio-por-la-democracia-de-sus-políticos&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/node/9041559
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inequidad de la Ley de Coordinación Fiscal es recurrente en la demanda de los gobernadores. 
Los mandatarios estatales del norte de la república han argumentado que son los que más recursos aportan al 
fisco y el retorno por la vía del presupuesto de egresos es limitado para los proyectos de infraestructura y otros 
programas. 

Llegaron a argumentar que eran los estados norteños los que sostenían el gasto fiscal en entidades del centro y 
sur sureste, donde los índices de pobreza y marginación son muy altos. 
En este año nuevamente se repiten los argumentos de varios de los gobernadores, y no necesariamente del norte 
del país, quienes reclaman de la Federación un trato equitativo, luego de reducir a estados y municipios unos 100 
mil millones de pesos para el gasto de 2012. 
El gobierno de alternancia, que arribó al gobierno federal en el año 2000, ha venido reduciendo recursos a 

estados y municipios, empezando por desaparecer los llamados fondos compensatorios. 
El de gasto, es un presupuesto centralista y altamente concentrador presentado por el gobierno federal que se 

aleja del principio del federalismo, pero eso sí, sin sacrificar un peso del gasto corriente. 
En esta ocasión, particularmente para el estado de Puebla, uno de los puntos de negociación son los recursos del 
fondo regional destinado para la zona metropolitana del país. 
Para la metrópoli poblana con Tlaxcala, por ejemplo, el trato de la Federación es distinto en la canalización de 
recursos como ocurre con la de León, Guanajuato, a pesar de figurar como la cuarta área metropolitana del país.  

En este escenario los diputados federales del PRI y el gobierno poblano de alternancia han unido fuerzas para 
lograr mayores recursos para el estado, partiendo de los 53 mil millones de pesos proyectados. 
La negociación en la Cámara Baja se realiza a la sombra de las variables económicas, como el tipo de cambio y el 
precio internacional del petróleo.  
http://impreso.milenio.com/node/9041557 
 

(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 

La teoría de los Quiques 
¿Verdad o mentira? Quién sabe. 

Sólo el tiempo se encargará de confirmar o desechar lo que hoy es un rumor más que latente en un PRI que 
quedó huérfano en Puebla desde hace ya algunos meses. 
La especie reza que en lo que refiere a nuestro estado, tres serán los Enriques candidatos.  
El primero de ellos se apellidará Peña Nieto y buscará la presidencia de la República con el aval de Elba Esther 

Gordillo y todo, absolutamente todo lo que ello implique en Puebla. 
El segundo de los Quiques, se apellida Agüera Ibañez y según las Malas Compañías ira en la primera fórmula del 
Senado por el PRI llevando a Fernando Morales, el hijo de Melquiades, como suplente. 
El tercero de estos tocayos se apellida Doger. Será el segundo en la fórmula rumbo al Senado de la República por 
el PRI en Puebla y su sustituto será Juan Carlos Natale. Al final, habrá de dejar su curul al protegido de Manlio 
Fabio Beltrones y buscará ser presidente municipal de la ciudad por segunda ocasión, como lo habrá acordado 
antes de asumir una candidatura que por cuestión de encuestas pocos podrán objetarle. 

Se trata pues, reiteran las malas compañías, de un rumor. Pero de un rumor cada vez más fuerte que implica los 
siguientes nombres y destinos: 
Blanca Alcalá: será la dirigente del PRI estatal a partir de Febrero próximo, cuando se le den las gracias al 
―morenovallista‖ Juan Carlos Lastiri, quien para no sentir tan feo obtendría una nueva candidatura a diputado 

federal. 
Jorge Estefan Chidiac: Seguirá en el PRI nacional de concretarse la especie que asegura que Humberto Moreira 
dejará a finales de enero de 2012 la dirigencia partidista para evitar que sus ―trapitos sucios‖(como la deuda de 

Coahuila y sus supuestos ―prestanombres‖) contaminen el nombre del candidato presidencial. La posición de 
Estefan cobrará con este cambio mayor relevancia, pues si bien el ex gobernador de Hidalgo, Miguel Angel Osorio 
Chong suena para el enroque del ―Chuntaro Style‖ Moreira, es la figura de Emilio Gamboa la que más puntos 
parece obtener hasta el momento. 
Ya de ahí, de ahí baje y baraje los nombres de los priistas y verde ecologistas que prefiera dentro de los 
aspirantes a diputados federales.  

De esos ya hablaremos en una próxima entrega de las malas compañías.  
http://impreso.milenio.com/node/9041558 
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(De Neblinas y Don Goyo/Víctor Bacre Parra) 
 
¿Hacia una democracia constitucional? 
Debemos revisar, brevemente, el caso chileno como una invaluable experiencia democrática electoral política, 

cercana y distante, semejante y diferente, latinoamericana y didáctica aunque también contaminada por una 
dictadura feroz, sangrienta y fascista durante su existencia desarrollo y vigencia. 
En la reflexión y discusión permanentes con Marco, Lombardo y Hervey –más allá del café y de tratar de 
―componer el mundo‖–, como una de las actividades cotidianas de muchos mexicanos por el no tener a la mano 
alternativa alguna de participación democrática, amigable, seria y confiable; les comenté, a mis tres amigos y 
referentes en cuestión, el compartir con nuestros lectores un tema que, con la propuesta aparecida ayer en 

distintos medios informativos de un grupo plural de ciudadanos (coincido, una vez más contigo, querida 
Verónica), sobre el panorama político actual, toma más relevancia, coincidencia, trascendencia e importancia por 

lo que ahí vaparte de esa reflexión y discusióntemática confrontada, analizada y resumida. 
Como una parte importante de ese tema, debemos revisar, brevemente, el caso chileno como una invaluable 
experiencia democrática electoral política, cercana y distante, semejante y diferente, latinoamericana y didáctica 
aunque también contaminada por una dictadura feroz, sangrienta y fascista durante su existencia desarrollo y 
vigencia; y todavía con su presencia, influencia y vestigios en algunos estamentos políticos actuales en Chile. 

Pero, ¿en qué formación social de América Latina no existe en embrión, potencialidad o deseos de algunos grupos 
y líderes, estas mismas querencias, tendencias y añoranzas de autoritarismos, dictaduras y fascismos? 
Después de los pelucones (conservadores) y de los pipiolos (liberales) y de sus enfrentamientos y basados en la 
Constitución de 1833; en 1890, se crea el Congreso Nacional que va a ser, en mucho, el parteaguas que 
modernizará la vida política chilena y que desembocará en 1912 con la creación del Partido Obrero Socialista 
fundado por el tipógrafo Emilio Recabarren. Del 1938 al 1973, se fundan los tres tercios que van a regular y 
normar el panorama electoral político de ese país austral (derecha, centro e izquierda). 

Reestablecida la democracia, en 1990, se efectúa la gran Concertación de Partidos por la Democracia, integrada 
por 17 de ellos. Patricio Aylwin Azócar de 1990 a 1994. Eduardo Frei-Ruiz Tagle de 1994 a 2000. Ricardo Lagos 

Escobar de 2000 a 2006 y Michelle Bachelet Jeria del 2006 al 2010.  
Actualmente, la Coalición por el Cambio, de corte centro-derechista, con Sebastián Piñera, gobierna a Chile. La 
alternancia y el cambio electoral civilizado entre la Democracia Cristiana, el Partido Socialista y el derechista 
Renovación por el Cambio, han construido-durante casi dos décadas-una infraestructura y un desarrollo todavía 

asimétrico, injusto e inequitativo pero con indicadores e índices del PNU, ingreso per cápita, empleo, sistema 
nacional de conexión informático, desarrollo vitivinícola, alimentario y agropecuario y forestal, más altos y más 
avanzados de Latinoamérica (cuestión, entre otras, no lograda en México). 
La propuesta –en forma de manifiesto– que signan 46 ciudadanos-42 varones y sólo 4 mujeres (con un dejo de 
aroma machista) sobre el tema de ―Por una democracia constitucional‖ es un gran avance-consideramos-de lo 
que Enrique Semo no deja de decirnos que de eso se trata: ―de grandes y pequeños avances democráticos a la 
mexicana‖. 

Y en seguida pasaré a reordenar-según criterio nuestro-el ordinal deesos postulados, para todos nuestros 
lectores: 
―1.- El ejercicio del poder en la pluralidad, implica la cooperación de las fuerzas políticas. 2.- El Estado 
constitucional es un orden de libertades para los gobernados y de responsabilidades para los gobernantes. 3.- 

Para consolidar la democracia constitucional es necesario que el Congreso y el gobierno funcionen demanera 
armoniosa.  
4.- Es necesaria una interlocución permanente y constructiva entre el Congreso y el gobierno, porque ambos son 

órganos de la soberanía popular. 
5.- Queremos un sistema político que haga compatibles las diferencias propias de una democracia y las conductas 
cooperativas propias de una república. 
6.- El programa de gobierno debe contar con apoyo mayoritario de los representantes de la Nación.  
7.- Si ningún partido dispone de mayoría en la Presidencia y en el Congreso, se requiere de una coalición de 
gobierno basada en un acuerdo programático explícito, responsable y controlable, cuya ejecución sea compartida 

por quienes lo suscriben.  
8.- Hemos construido el pluralismo democrático en el Congreso pero no en el gobierno. Debemos dar los pasos 
que faltan para superar esta contradicción y consolidar nuestra democracia constitucional.  
9.- En una democracia, las ideas políticas nos hacen diferentes pero no nos hacen enemigos.  
10.- Quienes suscribimos este manifiesto, tenemos distintas posiciones políticas y doctrinarias pero compartimos 
una firme decisión: consolidar la democracia constitucional en México para dar respuestas a las exigencias de 

justicia, equidad, desarrollo y seguridad‖ (La Jornada:10-X-2011). 
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Un manifiesto inédito, plural y enriquecedor para la vida y desarrollo democráticos de nuestra república. 
Seguramente, las reacciones y respuestas de las diferentes fuerzas políticas del espectro nacional se traducirán 
en sus estrategias, banderas y plataformas electorales y en ellas, los tercios: derecha (PAN-Otros), centro (PRI-
Otros) e izquierda (PRD-Mo0rena-Otros), tendrán mucho que recomponer, democratizar y ofrecer, bajo este 

nuevo paradigma y nuevos postulados, del plural y ejemplar-y es el principal tema a que hacíamos referencia 
para compartir con todos ustedes-lo del manifiesto: Por una Democracia Constitucional.  
http://impreso.milenio.com/node/9041554 
 

(Invitado/Elmer Ancona) 
 
Periodistas francotiradores 

Como estudiante de periodismo en la Ciudad de México, tuve la oportunidad de entrevistar a destacados 

columnistas para orientar mi trabajo de tesis: ―El ejercicio profesional del periodista en el campo de la política‖. 
Uno de ellos, Ángel Trinidad Ferreira, me advirtió que no debemos preocuparnos tanto de los llamados 
―periodistas francotiradores‖, de aquellos que venden sus plumas (notas informativas, artículos, columnas) al 
mejor postor. 
En aquellos tiempos, durante los años 60 y 70, se dio un boom de falsos comunicadores que compraban espacios 
en los mejores periódicos de circulación nacional para denostar a sus detractores, a los adversarios de los grupos 

de poder a los que representaban. 
Los lectores de aquellos tiempos, así como podían disfrutar a muchos periodistas profesionales hechos en las 
viejas y experimentadas redacciones, también podían vomitar los escritos de quienes compraban espacios para 
ametrallar con calumnias y difamaciones a quienes les ordenaban golpear. 
Aunque han cambiado mucho las cosas en el terreno de la información, aún prevalecen esos vicios que las 
mismas redacciones alientan, con tal de hacerse de unos cuantos pesos para sobrevivir. 
Es lamentable ver en nuestros días nuevos y viejos periodistas y comunicadores que aprovechan sus espacios 

informativos para engañar, vituperar, insultar, agredir, denostar a todos aquellos que representan un peligro para 
sus intereses o los intereses de los grupos que representan. 

Más triste aún es ver a reporteros que durante años ejercieron el periodismo de manera profesional, íntegra, 
imparcial, objetiva y veraz, vendidos ahora al mejor postor, llámense gobernadores, alcaldes o empresarios. 
Su fama, trayectoria y buen prestigio son tirados a la basura con tal de no perder la oportunidad de ser parte de 
la nómina de un gobierno, con tal de no dejar de recibir mensualmente el ―chayo‖, el ―embute‖ extendido por los 

grupos de poder. 
Más rabia da a la auténtica comunidad periodística, a los periodistas de oficio y de carrera, de ―vena‖, como 
dirían los viejos reporteros, observar cómo sátrapas egresados de otras profesiones que se dicen ―periodistas‖ 
ocupan espacios y ejercen responsabilidades que no deberían ni ocupar ni ejercer. 
Sin embargo, pese a este panorama de corrupción que prevalece en algunos medios de comunicación o en ciertos 
espacios informativos y de opinión, no hay que olvidar lo que aconseja Trinidad Ferreira: ―No hay que hacerle 
tanto caso a los periodistas francotiradores, porque son los menos.‖ 

Por fortuna, aquí en Puebla y en los demás estados tenemos cada vez más lectores, radioescuchas y televidentes 
que saben diferenciar entre el mal y el buen periodismo, entre los buenos y los malos comunicadores. 
Los ciudadanos, cada vez más cultos y mejor informados, ya son capaces de tomar decisiones acertadas gracias 
a que saben aprovechar la buena información que se genera desde los buenos medios de comunicación y saben 

desechar las malas noticias y opiniones que se difunden desde las redacciones perversas y corruptas. 
Si estos medios prevalecen y viven es por una sola razón: porque están protegidos y alentados por políticos y 
ciudadanos corruptos que viven de las actividades ilícitas. 

Un gobernador, empresario o dirigente político corruptos harán todo lo posible por alentar a periodistas y 
comunicadores frágiles, vulnerables, débiles en su formación ―profesional‖, capaces de vender su pensamiento a 
quien mejor les pague. La mentira cuesta, es cierto, pero se paga con el desprestigio social. 
Como ciudadanos debemos saber elegir a quienes nos informan y nos orientan con veracidad y mandar a volar 
(no comprando los desperdicios periodísticos) a quienes tratan de engañarnos con falsos datos. 
El ―periodismo basura‖ y los ―periodistas francotiradores‖ deben estar allí: en el costal de los desechos, junto con 

los grupos de poder y de presión que los alientan.  
http://impreso.milenio.com/node/9041549 
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Diputados holgazanes y algo más 
Los diputados federales poblanos que brillaron por su ausencia en la discusión de la terna de consejeros 
electorales del IFE, en el Congreso federal, fueron los siguientes: Ricardo Urzúa, Isabel Merlo, Julieta Marín y el 
colmo, el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, todos pertenecientes a la bancada priista. 
Pero eso sí, llega la quincena y estos legisladores son los primeros que cobran sus jugosas dietas, las cuales 

llegan a los 200 mil pesos mensuales. Además, que la mayoría de los legisladores mencionados no hablan, ni 
participan, ni desquitan su salario en su trabajo. 

Y a propósito de holgazanes, la familia marinista ya empezó a replegarse y a tratar de colocarse en donde pueda 
cobrar sin trabajar, o a trabajar a medias.  
Prueba de ello es que la diputada Julieta Marín ya tiene de colaborador a su sobrino Antonio Rodríguez Marín, un 
familiar que tenían de vaquetón en la BUAP sin levantar un dedo por hacer algo de provecho. 
-------------------- 

* Otros abusos descarados…    
A sabiendas que el segundo informe de labores del rector de la BUAP -de la semana pasada-, Enrique Agüera 
Ibáñez, recibiría decenas de invitados en el Complejo Cultural Universitario (CCU), dos hechos fueron muy 
notorios en el marco del evento. 
El primero, algunas personas con camisetas verdes -portando el logotipo del PRI- repartieron en la 11 sur y 
Avenida Margaritas copias de la columna del periodista Fermín Alejandro García, con referencia a la supuesta 

negativa de Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del partido tricolor, de permitirle a José Rocha ascender a la 
dirigencia municipal de su partido. 
Por cierto, uno de los personajes que portaba la playera verde era el mismo José Rocha, operador de otro priista, 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez, quien el fin de semana pasado se la pasó maldiciendo a su partido y a su 

dirigencia en twitter y facebook por haber aceptado la designación de Claudia Hernández Medina, en el PRI de la 
capital. 
Dicen que a Giorgana nomás no le pareció que se bailaran a su gallo.  

Mucho menos que las distintas fuerzas priistas se unieran en torno a Claudia Hernández, quien logró consensar 
entre los aspirantes y definir su posición en el PRI de la capital.  
Y el segundo, también durante el informe de Enrique Agüera los franeleros se apoderaron de las calles aledañas 
al CCU e hicieron su agosto en pleno mes de octubre.  
Y es que ante la saturación de los estacionamientos del recinto universitario, los miles de invitados dejaron sus 
vehículos en los alrededores del inmueble universitario y del Hospital Ángeles, la cuota mínima era 20 pesotes.  
Eso sí, el ayuntamiento de Puebla ni en cuenta…   

-------------------- 
* Abusos en el deporte…    
Los jóvenes interesados en participar en los programas por internet convocados por el Instituto Poblano de la 
Juventud, reciben instrucciones precisas:  
Quedan vetados los temas políticos y religiosos, además de portar corbata color rojo. Al que se le ocurra 

desobedecer o se le olviden las reglas se expone a recibir un portazo. 

Es más, dicen que hasta se le aplica fila india para evitar que se enrole en las acciones de la dependencia.    
-------------------- 
* Preparan defensa marinista…    
Como si se tratara de un pacto fraternal, algo así como la logia de a búfalos mojados con todo y su sombrero con 
cuernos, los marinistas ya preparan la defensa de dos ex colaboradores del anterior gobernador Mario Marín 
Torres, esto para evitar que enfrenten la justicia por un presunto peculado y vayan a dar al tambo. 
Por ello, el ex mandatario poblano mantiene constantes reuniones con su burbuja, a la que ya le pidió cocinar y 

preparar la defensa del ex secretario de salud, Alfredo Arango García, quien se la pasa viajando por todo el 
mundo sin que la vida le corra; y del ex encargado del Soapap, Eduardo Macip Zúñiga. 
Aún cuando se ha intentado ocultar el proceso que se ha iniciado contra los ex colaboradores marinistas, es real 
el hecho de que se han encontrado presuntas irregularidades que pronto saldrán a la luz publica y que, quizá, se 
espera sean usadas en un momento dado como arma electoral. 
Y dicen que la cosa se va a poner buena… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Diputados-holgazanes-y-algo-mas...&id=1481 
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(Al buen entendedor……/Joel Paredes Olguín) 
 
Presidencialismo y Gobiernos de Coalición en México 
Fuera de tiempo - tomando en cuanta que ha vencido el periodo en que pueden realizarse reformas legales en 

materia electoral - y sin la deliberación idónea, un grupo de académicos, políticos y comunicadores recién 
suscribió un pronunciamiento por la instrumentación de la figura del gobierno de coalición en nuestro país, ante 
la eventualidad de que ningún partido, especialmente el que haya ganado la elección presidencial, cuente con 
mayoría en el Congreso; ello con la finalidad de dotar al titular del Ejecutivo de los elementos necesarios para 
sacar adelante su programa de gobierno.  
Luego de que el senador Manlio Fabio Beltrones presentara una propuesta en igual sentido en septiembre, esta es 

la más reciente iniciativa orientada a fortalecer la instancia presidencial y superar la parálisis legislativa en que 
suelen caer los gobiernos divididos - en los que un partido gana la presidencia de la República y otro ostenta la 

mayoría legislativa - o no unificados - cuando ningún partido cuenta con mayoría en el Congreso-, propios del 
sistema presidencial pluripartidista. 
Dicha iniciativa revive la discusión acerca de las eventuales ventajas que para la gobernabilidad representaría el 
que ante la elección de un gobierno sin mayoría legislativa, ésta se construyera ―artificialmente‖ mediante un 
acuerdo entre las principales fuerzas partidistas, quienes se comprometerían a desahogar una agenda 

previamente consensuada en coalición con el titular del Ejecutivo.  
Cabe mencionar, que la figura de gobierno de coalición aplica tanto para los sistemas presidenciales, como el 
mexicano, así como para los sistemas parlamentarios, siendo mucho más propia de éstos últimos. Es necesario 
tener presente que en el sistema presidencial, un indicador de la fortaleza y la eficacia del presidente de la 
República radica en la determinación de sus facultades legislativas, tales como la de disolver el Congreso, emitir 
decretos, presentar iniciativas de leyes y, sobre todo, su facultad de veto. 
Los gobiernos divididos y los no unificados, más que deberse a la atribución del electorado de diferenciar su voto, 

son productos típicos del sistema presidencial en sí mismo; los factores que los originan tienen que ver, 
esencialmente, con variables político-electorales del diseño institucional específico, tales como la separación de 

poderes, la existencia de elecciones intermedias y la política de partidos, o la existencia o no de la ―segunda 
vuelta electoral‖, los cuales generan efectos tanto positivos - efectiva independencia entre los poderes, 
especialmente valiosa en situaciones como la mexicana, en que el Ejecutivo ha sobredeterminado la vida del 
Legislativo- como negativos - la responsabilidad sobre las ineficiencias gubernamentales se diluye: el Congreso y 

los partidos ahí representados culparán de ello al Presidente y, a su vez, éste culpará al Congreso-. 
Más allá de los elementos formales y teóricos de las implicaciones de instrumentar la figura de un gobierno de 
coalición, debe discutirse esta propuesta a la luz de la coyuntura política que nuestro país atraviesa una vez 
iniciado el proceso electoral federal.  
El pronunciamiento de marras se inscribe, sin duda, en la estrategia electoral de los más importantes actores 
políticos, en ese sentido, no deja de llamar la atención que además de Beltrones, otros aspirantes presidenciales 
como Marcelo Ebrard y Santiago Creel firmen el documento, o lo apoyen, como Ernesto Cordero; en tanto que 

Peña Nieto, Vázquez Mota y López Obrador han hecho mutis. Las eventuales alianzas electorales entre algunos 
partidos políticos de cara a la elección de julio próximo, la posibilidad de diseñar una agenda legislativa común, 
los propios gobiernos de coalición e incluso la figura de ―Jefe de Gabinete‖ o ―Primer Ministro‖, están en el 
imaginario de algunos de los personajes firmantes, así como en los planteamientos esbozados anteriormente por 

algunos de los académicos que suscriben el documento. 
De ahí que, sin ser del todo descartable y sin soslayar sus eventuales beneficios; es menester señalar lo poco 
pertinente que resulta en estos momentos el lanzamiento de la propuesta, lo reducido de sus impulsores - lo 

firman 46 personalidades, entre las que destacan José Woldemberg, Juan Ramón de la Fuente, Carlos Fuentes, 
Miguel Carbonell, Cuauhtémoc Cárdenas, Mauricio Merino, Denisse Dresser, Federico Reyes Heroles, Lorenzo 
Córdova y José Antonio Crespo -, las suspicacias que genera la inclusión de algunos de ellos, así como lo escaso 
de su discusión pública, pues si bien es un tema que ha rondado el debate legislativo y la confección de las 
plataformas electorales, no ha sido suficientemente discutido con el ánimo de contrastar su utilidad con respecto 
a otras iniciativas orientadas a superar la falta de coordinación entre los legisladores, sus partidos y el presidente. 

Valgan como ejemplo dos cuestiones que relativizan la eficacia de los gobiernos de coalición: suponer que la 
agenda legislativa del titular del Ejecutivo coincide con la de su propio partido, cuestión que no puede darse por 
supuesta; y la falta de coordinación que se observa incluso entre los legisladores de la misma fracción en el 
Congreso, así como entre diputados y senadores, aun siendo del mismo partido, en temas cruciales como las 
candidaturas ciudadanas y la reelección consecutiva de diputados y presidentes municipales.  
Por lo demás, si el legítimo interés y las coincidencias entre los partidos son de tal modo significativos, siempre 

está presente la opción de coaligarse de cara a las elecciones, con un programa común que de antemano se 
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presente a los electores. 
El papel de la democracia es que la voz de las mayorías se exprese y represente coherente y eficazmente, 
mientras que la función de la política es precisamente la indispensable construcción de tales mayorías.  
Cuando se discute la figura de los gobiernos de coalición en nuestro país, sin duda, se está discutiendo también la 

calidad, pertinencia y fortaleza de la política y la democracia mexicanas: si la democracia es endeble o 
meramente formal, y la política incapaz de construir consensos, entonces debemos reconocer que el problema va 
más allá de la sola instrumentación de cambios cosméticos y de alcances meramente coyunturales. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5375/Presidencialismo-y-Gobiernos-de-
Coalicion-en 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Director de Bachilleres protege a dirigente sindical para que no lo agredan trabajadores 
El jueves cumple cinco meses que le dieron la toma de nota a Ricardo Ordaz Pérez, como secretario general del 
Sindicato del Colegio de Bachilleres es decir de la agrupación charra que se impulsó desde el Poder Ejecutivo. A lo 

largo de este tiempo, el nuevo dirigente solamente ha entrado a 60 por ciento de los 31 planteles y eso lo ha 
podido hacer con engaños y de la mano de la parte patronal, es decir del director de la institución, José Antonio 
Gómez Mandujano.  
También al cumplirse cinco meses de que se desató una estrategia para intentar quitar al verdadero líder del 
gremio, Refugio Rivas Corona, el gobierno del estado decidió cambiar al interlocutor que negociaba con el 
secretario general del Sindicato Único del Colegio de Bachilleres (Sutcop), de tal forma que lo dejó de ser Eukid 
Castañón, quien encabeza una consultoría privada, y ahora esa tarea se la han dado a Mario Rincón, el 

subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno. 
A lo largo de estos meses, todos los esfuerzos que se han hecho no han podido minar el liderazgo de Refugio 

Rivas, quien el pasado 24 de septiembre, pese a que no tiene acceso a las cuotas que aportan los trabajadores y 
hubo amenazas de represalias políticas, unos mil trabajadores acudieron al aniversario anual del Sutcop, lo cual 
fue una muestra clara del fracaso oficial para quitar a la fuerza al dirigente sindical. 
El cambio de Eukid Castañón por Mario Rincón parece obedecer a un movimiento tendiente a intensificar las 

acciones contra Rivas Corona. Sin embargo, tal parece que esa determinación puede encaminarse al fracaso, ya 
que el actual subsecretario de Asuntos Políticos fue funcionario del Colegio de Bachilleres, entre 2003 y 2005, y 
en el sindicato tienen mucha información del manejo que dio al área administrativa de la institución a lo largo de 
dicho periodo.  
Otra muestra de que los trabajadores no acepten el cambio autoritario que hubo de dirigente sindical, es el 
comportamiento de Ricardo Ordaz Pérez, quien es la fecha que no puede llegar solo a un plantel del colegio, 
puesto que saben que el mejor de los casos no sería reconocido por los trabajadores y en el peor, sería repudiado 

por los docentes y el personal administrativo. 
La estrategia que se utiliza es que el director del colegio, José Antonio Gómez Mandujano, convoca a reuniones 
institucionales con académicos y personal administrativo en cada plantel, y cuando llega a esos encuentros lo 
hace acompañado del dirigente sindical Ricardo Ordaz, para que éste pueda entrar y dialogar con los trabajadores 

que dice representar.  
Dicho de otra manera, en lugar de que Ordaz sea el representante de los trabajadores y le exija a los directivos 
de la institución cumplir con derechos laborales; es la parte patronal la que debe de gestionar que lo acepten 

como dirigente laboral. Es decir en el Colegio de Bachilleres los patos le tiran a las escopetas. 
 La otra estrategia es que cuando los docentes del colegio solicitan un permiso para no laborar, les dicen que se 
los dan si primero pasan a firmar la hija de afiliación al sindicato charro de Ricardo Ordaz Pérez. 
Se sabe que muchos trabajadores se han afiliado, a la fuerza, a la agrupación de Ordaz Pérez, pero siguen 
asistiendo a las regiones que convoca Refugio Rivas. 
Dicho de otra manera, tal parece que el gobierno del estado se encamina en el Colegio de Bachilleres a un 

fracaso similar que el presidente Felipe Calderón tuvo con el SME, en donde le logró quitar la toma de nota al 
sindicato de electricistas, pero nunca el liderzazo que ejerce Martín Esparza, quien encabeza a dicha agrupación 
gremial.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/cuitlatlan.php 

 
 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5375/Presidencialismo-y-Gobiernos-de-Coalicion-en
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(Carpeta/Sergio Cortés S.) 
 
Partidos  desvalorizados 
La política, sea cual fuera su acepción, situación, propósito o actor, es valorada como la actividad más deleznable 

de la sociedad. Los partidos, las organizaciones políticas, y los sujetos agrupados con alguna, finalidad política –
explícita o implícita– son percibidos como innobles, dignas de desconfianza, sobre todo si sus actividades 
principales son las electorales. De ignaros plebeyos devenidos en magnates hay más de una biografía sabida y 
conocida por la ciudadanía del municipio de Puebla: los pránganas de ayer hoy son estadistas, próceres e 
inmensamente ricos gracias a sus actividades políticas. 
En pregunta dicotómica acerca de los partidos políticos, las opiniones positivas de los ciudadanos del municipio de 

Puebla que disponen de teléfono en casa fueron mayores que las negativas; el saldo entre ambas fue de 30 por 
ciento. No todos los organismos electorales tienen el mismo saldo: en el PAN el saldo fue positivo a principios de 

este mes y negativo para los otros seis partidos. En pregunta de intensidad (mucho, algo, poco o nada), la 
confianza en los partidos políticos es también negativa: en el año 2006, 76 por ciento de los ciudadanos del 
municipio mencionado confiaba poco o nada en ellos y, en 2011, era 80 por ciento. En seis encuestas telefónicas 
aplicadas en los tres últimos años, a la pregunta ―para qué sirven los partidos‖, robar fue la respuesta del 29 por 
ciento de los ciudadanos; para nada registró 16 por ciento; representar llegó a 14 por ciento y gobernar tuvo 13 

por ciento. 
En pregunta de asociación (¿cuándo escucha el nombre... en qué piensa?), los ciudadanos que relacionan a los 
partidos (PAN, PRI y PRD) con atributos positivos (Cambio, progreso, confianza, liderazgo, honestidad, 
responsable, bueno, promete) son menos que aquellos que los vinculan a atributos negativos (corrupción, 
mentira, fraude, desilusión, desinterés, decadente, viejo, violento, intolerante, necio, provocador, prepotente, 
malo), con saldos de 13 por ciento en el año 2006 y de 18 por ciento en el año 2011. El PAN tuvo saldos positivos 
en el año 2006, 2007 y 2011 y negativos entre los años 2008, 2009 y 2010; el PRI registró saldos negativos 

entre 2006 y 2011, los cuáles disminuyeron en elecciones locales (2007 y 2010); el PRD tuvo saldo negativo, fue 
de 3 por ciento en el año 2006 y  de 25 por ciento este año; es probable que durante la campaña presidencial del 

año entrante, disminuyan sus valoraciones negativas y mejoren las positivas. 
Otra pregunta clásica sobre la confianza en las instituciones es una de intensidad (mucho, algo, poco o nada): 
¿tratándose de política, que tanto le cree al dirigente de su partido favorito?, 51 por ciento de los ciudadanos 
respondió mucho o algo en el año 2006 y para el año 2001 era sólo 31 por ciento; los que dijeron poco o nada 

hace cinco años fueron 49 por ciento, hoy fue 69 por ciento. Expresado a  través de un índice de credibilidad con 
base 2006 es igual a 100, hoy dicho índice es de 68, la diferencia de 32 expresa  la pérdida de confianza en las 
instituciones durante la gestión de Felipe Calderón. 
Todos los partidos nos merecen desconfianza; ellos magnifican lo que es un sustrato de nuestra idiosincrasia: 
actualmente 75 por ciento de los ciudadanos del municipio de Puebla se autodefine como no respetuoso de las 
leyes y 63 por ciento reconoce que no es honrado; hace cinco años, esos registros fueron de 53 y 54 por ciento 
respectivamente. En el año 2006, 70 por ciento de los ciudadanos manifestaba que no respetábamos al prójimo;  

hoy la miseria y la inseguridad pública nos hermana, y 60 sigue diciendo lo mismo.  Hay todavía misericordia y 
solidaridad entre los ciudadanos del municipio de Puebla, y mientras las 50 mil muertes violentas generadas por 
el gobierno de Felipe Calderón en su guerra contra el crimen organizado nos parezcan lejanas, hay todavía 
espacio para la utopía. En los últimos 400 días, la intención del voto panista en elección de presidente de la 

República (sin candidato) aumentó en cuatro puntos; la del PRI y partidos probablemente coaligados (PVEM y 
Panal)  disminuyó en dos puntos y la del PRD, junto o la intención del PT, Movimiento Ciudadano y Morena, 
aumentó en ocho puntos. Partidos de bajo perfil electoral como lo son el PRD, PT y Movimiento Ciudadano 

pueden crecer por la fuerza de sus candidatos, quienes tienen la virtud de tener más simpatizantes fuera de las 
organizaciones que los postulan. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/car09.php 
 

(Editorial) 
 
¿Las reformas prometidas por la SEP? 
La Universidad Pedagógica Nacional (UPN) tiene 5 mil alumnos, una sede en la capital de Puebla y otras siete 
regionales en el resto de la entidad. Es una de las principales instituciones de educación superior y su aportación 
a la formación de docentes es sustancial e incuestionable. 

En estos momentos, dentro de la UPN hay una serie de conflictos por la carencia de presupuestos y la 
inconformidad de educandos, maestros y personal administrativo con las nuevas autoridades. 

Por todas las razones antes expuestas resulta desconcertante que el titular de la Secretaría de Educación Pública 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/car09.php
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(SEP), Luis Maldonado Venegas, admita ahora, tras ocho meses de ejercicio administrativo y siete meses del 
proceso de transición, que no conoce los problemas que hay en la UPN. 
Si bien las denuncias periodísticas sobre las anomalías en la UPN pueden no tener el valor legal de un recurso 
formal ante la secretaría o carecer de precisión, lo menos que puede hacer la SEP al conocer versiones sobre 

problemas es investigarlas. 
Esta crítica al funcionario de ninguna manera obedece a una fijación particular, como se ha interpretado o 
intentado hacer creer, sino que es motivada porque la institución que encabeza tiene una importancia vital para 
la vida pública de la entidad, si se considera que es la que más empleos produce en el sector gubernamental, la 
que mayor gasto absorbe y porque la educación es el motor básico del desarrollo. 
Es preocupante que hasta ahora el secretario no haya presentado con claridad sus estrategias para mejorar la 

calidad educativa en la entidad. 
Por otro lado, hay que tomar con reserva las manifestaciones y demandas de la agrupación Actívate por Puebla, 

porque la mayor parte de sus integrantes son representantes de universidades privadas, muchas de las cuales no 
se han distinguido por luchar por el respeto de los criterios de laicidad, democracia y gratuidad de la educación. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/11/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

 
• Exitosa reunión de Moreno Valle con diputados 
• Va por $ 8 mil 200 millones  
• Hoy, la reunión del Gabinete con diputados locales  
Con interés recibieron los diputados federales al gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas para 
escuchar los proyectos que se tienen listos para implementarse en Puebla el próximo año como el caso de agua 
potable y otras más. En total fueron 500 carpetas que avalan 24 mil millones de pesos. 

El éxito de la reunión radica en que los diputados panistas y priistas aseguraron el apoyo para lograr al menos 
8 mil 200 millones de pesos que aún no están seguros para el ejercicio del próximo año. Leobardo Soto 
Martínez, líder de la CTM en el estado dijo que el gobernador cuenta con los planes perfectamente diseñados 
para que pueda aprobarse. 
Los dos Franciscos, Ramírez Acuña y Rojas, líderes de las fracciones del PAN y del PRI, respectivamente, 
analizaron ampliamente los proyectos con el gobernador, antes de presentarse ante las comisiones de Turismo, 
Infraestructura, Comunicaciones y Presupuesto. 

Entre los temas que al gobernador le interesa apuntalar fueron los festejos para el 5 de Mayo y el proyecto de 
Agua de Atlixco para la capital del Estado y para la Mixteca poblana, sin que ello afecte a los pobladores de la 
región, pues se aprovecharía el agua de deshielo de los volcanes. 
Otro de los puntos a favor del mandatario estatal fue al destacar que el gasto corriente se redujo en un 30 por 
ciento en estos meses de gobierno y que no se utilizó la línea de crédito que tenía a disposición, luego del 
último endeudamiento que heredó de su antecesor y que finalmente quedó en un poco más de los 9 mil 

millones de pesos. 
Francisco Rojas, el líder de los priístas en la Cámara de Diputados ofreció analizar detenidamente las 

propuestas y se verá si le aprueban los 8 mil 200 millones de pesos al gobernador, quien ayer hizo gala de lo 
que mejor sabe; las finanzas. 
Hoy Fernando Manzanilla tendrá una reunión con todos los diputados locales y el gabinete estatal, para acordar 
con ellos las prioridades para el próximo periodo de sesiones, donde como ya se ha dicho, se esperan las 
reformas a la Ley del Issstep y a la Ley de Transparencia. 

En la comida programada para hoy, se verán las prioridades de cada una de las dependencias estatales para 
que no exista obstáculo legal que impida avanzar en las obras y programas para el próximo año, 
importantísimo por el proceso electoral donde se renovará la Presidencia de la República y el mismo Congreso 
de la Unión. 
CONFETI…ayer por la tarde el PRI llevó a cabo su proceso formal de instalación del Consejo Político Estatal, 
listos ya para el proceso de julio del 2012…por cierto que Juan de Dios Bravo ahora se incorpora a las tareas de 
acción política luego de haberse quedado en el camino rumbo a la dirigencia municipal de su partido… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3905 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Ricardo Ariel Vera Lira: Impunidad sexenal 

El  hijo del Comisario Ricardo Ariel Vera Lira, director de la Policía Estatal,  debe ser muy influyente para portar 
un arma de fuego sin el permiso correspondiente. 
Y más influyente debe ser porque participa en los operativos que lleva a cabo la corporación de su padre, con tal 
de alcanzar el sueño de ser policía y servirle a la sociedad. 
La fotografía que se muestra es una prueba contundente de lo que aquí se escribe, por lo que bien pudiera iniciar 
el Procurador de Justicia investigando el probable delito de Portación Ilegal de Arma de Fuego en contra del hijo 

del influyente funcionario policiaco, Ricardo Ariel  Vera Lira. 
Para más de un policía, el que un joven porte un arma de fuego sin el permiso correspondiente, es digno de ser 
investigado hasta por la XXV Zona Militar. 
No obstante, el cáncer de la impunidad parece que ha alcanzado a la administración del gobernador poblano 
Rafael Moreno Valle Rosas, quien al parecer desconoce este tipo de acciones grotescas. 
Múltiples son las quejas contra la corporación de Vera Lira, pues en últimas fechas sus elementos se dedican a 
―levantar‖ hasta en su domicilio, a quienes creen que son delincuentes altamente peligrosos. 

Información entregada a este columnista, asegura que son tantos los vicios y excesos en los que caen los policías 
estatales, que en más de una ocasión han comprometido a la PGJ, toda vez que al carecer de elementos 
suficientes para detener al presunto delincuente, simplemente lo acusan de otra cosa. 
Por lo pronto, hay más de un jefe policiaco preocupado por las golpizas que sus subordinaos dan a los detenidos. 
En más de una ocasión hasta el apoyo médico legó a las instalaciones policiacas porque al parecer se les había 
pasado la mano. 
Un correo sobre la SGG 

Textual (con todo y faltas de ortografía: 

―Gran espectación han causado los comentarios sobre el subsecretario Enrique Quiroz, alias Nelson Ned, así como 
en Joel Figueroa, alias el patas verdes, que a la fecha han realizado multiples viajes al estado de méxico pues a 
decir de Enrique Quiroz, a Joel Figueroa, ya no tardan en tronarlos, Por cierto la que dice que no le preocupa lo 
que digan es la Vitola o Bruja del 71 Monica la easy Merlo, pero lo que no sabe es que su puesta a disposición del 
sindicato esta a la vuelta de la esquina, y sin compensación! yeah yeah uh uh!‖. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Fernández)            
    

Ana Tere Aranda no va por el Senado, eso dice 
En entrevista con Erick Almanza, la Doña reconoce con mesura desconocida, la poca posibilidad de su arribo al 
Senado. Prioriza a Conciencia.  
Aguerrida, siempre de frente y echada para adelante, sin dar pasos de lado o para atrás, Ana Teresa 

Aranda hizo política de la manera en que fue formada y nunca se arredró. 
Todavía en el pasado reciente se le fue encima con todo a Rafael Moreno Valle, a quien sugirió 
públicamente que debía modificar actitudes políticas y bajarle a sus desplantes. Ahora traza un camino 

diferente, lleno de mesura y prudencia, características que no se le daban. 
Le confiesa al reportero Erick Almanza Ferrer, que “…ir al senado es posible… no lo veo tan probable (…) van 
a pasar cosas, estoy convencida que en estos meses que están por venir van a pasar cosas”. 
¿Cuáles? Pareciera ser que sólo ella lo sabe, pero sin duda pone en tela de juicio el arribo de Ernesto 
Cordero Arroyo a la representación panista en el 2012. Reconoce las escasas posibilidades que tiene y 
asegura que no le  “… disgusta ir al Senado… pero en orden de las probabilidades no lo veo tan probable. Es 

posible pero no probable.” 
Con tiento, moderación y cordura, ajena ella a la Ana Tere de hará cosa de 10 años, sabe y reconoce que 
el PAN se encuentra en una transición y reacomodo de fuerzas en su interior y afirma que “estoy 
convencida que en estos meses que están por venir van a pasar cosas. Que nada está definido al interior del 
PAN, ni la candidatura presidencial, ni las candidaturas al senado, ni las que tienen que ver con los diputados 
federales, puede pasar cualquier cosa”. 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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La imagen que cualquier político o política quiere dar: no me interesa un puesto, no es el momento, no hay que 
adelantarse, es poco probable, hay que esperar los tiempos, y varias lindezas más, pero poco creíble que la 
“Doña” haya dejado de ser lo que era y que ahora se convierta en la “Señito”. 
Lo cierto es que rescata su trabajo político de largo plazo, con la agrupación Conciencia que busca generar 

una corriente bien informada de opinión y laborar en aras de la capacitación de nuevas generaciones y de 
nuevos liderazgos. 
¿Es posible creerle a Ana Teresa Aranda que no busca el Senado y que se conformará con su trabajo 
político en Conciencia? 
Yo no le creo. 
Es un activo panista en Puebla con un fuerte posicionamiento. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/ana-tere-aranda-no-va-por-el-senado-eso-dice 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Fracasa programa de Empleo  
Uno de los secretarios más cuestionados del actual gobierno de Rafael Moreno Valle por su falta de resultados es 
Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. 
Y al menos en el programa de personas colocadas en su esquema de fomento al empleo da toda la razón a los 
críticos de Pablo Rodríguez. 
Un reporte interno de la dependencia sobre la efectividad de colocación de personas en fuentes de trabajo 

revela que no rebasa el 24%. 
La cifra es para alarmarse si se toma en cuenta que el fomento al empleo es la principal prioridad para el 
panista. 
El expediente al que tuvo acceso el reportero revela datos que deben preocuparnos. 

Por ejemplo, en febrero de este año se presentaron mil 280 personas a la dependencia para pedir trabajo. 
En ese mes había mil 18 vacantes. 

Desde las oficinas de Pablo Rodríguez se canalizaron a mil 1 solicitantes. 
¿Y qué cree?   
Únicamente lograron colocar a 307 personas. 
Fue el mejor mes para Pablo Rodríguez y tuvo un porcentaje de aportación de 24%. 
Otro dato que llama la atención es que en ese mes se pusieron en contacto 189 empresas para contratar a su 
personal a través del gobierno, pero sólo 85 tuvieron éxito. 
Y ese fue el mejor mes para Pablo Rodríguez. 

A partir de marzo empezaron a empeorar los porcentajes hasta mayo cuando llegó apenas al 18% de 
efectividad. 
Seamos más precisos con el mismo ejercicio. 
En mayo de este año llegaron mil 396 solicitantes. 
Pablo Rodríguez tenía en oferta mil 254 vacantes. 
En ese mes se enviaron a mil 269 personas a las empresas para tratar de conseguir trabajo. 

Pero únicamente 248 tuvieron suerte. 

Es decir, el 18% de efectividad. 
Y en cuanto a las empresas la situación empeoró, debido a que 227 acudieron al gobierno para conseguir 
trabajadores pero sólo 89 consiguieron su objetivo. 
Eso se llama fracaso. 
¿O no? 
Las autoridades estatales no han sido capaces ni de mantener su propio porcentaje de colocación de empleados. 

Insisto, eso es un fracaso. 
**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18386:fracasa-programa-de-
empleo&Itemid=137 

 

 

 

 

 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/ana-tere-aranda-no-va-por-el-senado-eso-dice
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18386:fracasa-programa-de-empleo&Itemid=137
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Gobiernos de coalición, una demanda 
Cuando el ambiente político en el país empieza a subir de tono parece que dos posiciones están en el debate y los 
acerca a cada momento a la confrontación: una rígida y otra reformista. La de los duros que existen en todos los 
partidos políticos y corrientes, empezando por el gobierno y la de quienes proponen cambios para responder a 

una sociedad distinta.  
Por lo pronto ayer, un notable grupo de 46 intelectuales y políticos del PAN, el PRI y el PRD propusieron concretar 
una reforma constitucional que permita crear gobiernos de coalición porque consideran que es necesario construir 

mayorías que garanticen acuerdos y el respaldo a programas de gobierno para responder a los problemas que 
enfrenta el país.  Hay que recordar que desde 1997 ningún gobierno federal ha conseguido una mayoría que 
respalde sus programas en el Congreso y ello ha frenado el avance de un país que hoy está en la ruta crítica de 

la recesión económica en medio de un ambiente de inseguridad social y violencia que atemoriza a la mayoría de 
los mexicanos que están hartos de este escenario.  
En su desplegado aseguran que ―el Gobierno debe contar con apoyo mayoritario de los representantes dela 
Nación(diputados y senadores). (Y) si ningún partido dispone de mayoría enla Presidenciay en el Congreso, se 
requiere una coalición de gobierno basada en un acuerdo programático explícito, responsable y controlable, cuya 
ejecución sea compartida por quienes lo suscriban‖, argumentaron. 
No se trata de negar las diferencias ni de renunciar a las posiciones ideológicas pero si a construir mayorías que 

destaquen los puntos de acuerdo y lleven a cabo las transformaciones legales que beneficien a la mayoría de los 
mexicanos y respondan a las exigencias de una sociedad que no cree en sus políticos y la política de 
confrontación permanente que ejercen. 
La propuesta está respaldada por las firmas de los impulsores de la reforma política, y considera que es 
necesaria, al margen de diferencias partidistas, la interlocución permanente entre Poderes Ejecutivo y Legislativo. 

―Queremos un sistema político que haga compatibles las diferencias propias de una democracia y las conductas 
cooperativas propias de una República‖. 

Establecen que aun cuando México ha conseguido una pluralidad democrática en el Congreso, no ha ocurrido lo 
mismo en el gobierno y rematan: para consolidar la democracia constitucional es necesario que el Congreso y el 
gobierno funcionen de manera armoniosa, que es lo único que no parece interesarle a la clase política. 
Entre otros firman los escritores Carlos Fuentes y Jorge Volpi, los investigadores Sergio Aguayo, Jorge Alcocer, 
Agustín Basave, Ricardo Becerra, María Amparo Casar, Rolando Cordera, Lorenzo Córdova, José Antonio Crespo, 
Denise Dresser, Federico Reyes Heroles, José Woldenberg, Daniel Barceló y Miguel Carbonell y el ex Rector Juan 

Ramón de la Fuente.  
Por los panistas: José González Morfín, Javier Corral, Francisco Paoli, Santiago Creel, Diódoro Carrasco y Ernesto 
Ruffo Appel; del PRI Manlio Fabio Beltrones, Francisco Labastida y Pedro Joaquín Coldwell; y por la izquierda 
Manuel Camacho, Marcelo Ebrard, Cuauhtémoc Cárdenas, Lázaro Cárdenas, Carlos Navarrete, Arturo Núñez y 
Armando Ríos Piter.  
No es un tema menor, como no lo es la preocupación del futuro de México y del país que está por entrar en 
intensas campañas políticas. 

La Repúblicano puede esperar a que un solo partido obtenga esas amplias mayorías que garanticen un gobierno 
estable y de resultados, si la pluralidad es sustento del sistema lo menos que podemos exigirle a los políticos es 
que se pongan de acuerdo y dejen de privilegiar sus intereses de corto plazo.  
Aunque es lamentable reconocer que la política y la sociedad cambiaron, pero ellos aún no. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=516 
 

(Angelopolitanas) 
 
Los tiempos se acortan para los priistas y será en la segunda quincena de noviembre próximo cuando se 
conozcan nombres de los presuntos precandidatos a diputados federales y senadores de la República, ya que por 
ley deberán inscribirse ante el Instituto Federal Electoral a partir del 15 de diciembre para arrancar precampañas 

en la tercera semana del último mes del año y podrán ser paralelas a la de los presidenciables.  
De acuerdo con sus estatutos cada partido definirá su estrategia para seleccionar y nominar a sus candidatos que 
sólo tendrán tres meses de campaña constitucional, pero pueden aprovechar desde diciembre y hasta marzo, 
como parece será el camino que recorra el tricolor. Así es que por su calendario los que aspiran a salir electos en 

convenciones deben estar preparándose, porque el tiempo se les agota.  

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=516
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@ 
Antorcha Campesina al recurrir al chantaje en contra de la autoridad municipal –ya parece consigna personal de 
Aquiles Córdova contra Eduardo Rivera, quizá porque no fue ala Espartaqueada (sic), pero no lo invitaron- le 
parte la vida cotidiana a cientos de miles de poblanos, como el plantón que ayer realizó a lo largo de la Reforma y 

Palafox y Mendoza de la 11 norte-sur al bulevar 5 de Mayo.  Si lo que pretenden es ayudar al pueblo no pueden 
dañarlo de esa manera porque lo único que conseguirán es que el Estado los reprima y no parece ser que ese sea 
su objetivo. El ayuntamiento no está dispuesto a dejarse chantajear y presentará sino es que ya presentó una 
demanda penal contra los antorchistas por bloquear las vías generales de comunicación. 
@  
A partir del pasado fin de semana, el poblano Guillermo Deloya Cobián forma parte de los 225 integrantes de la 

Comisión Política Permanente del PRI, órgano que definirá la ruta electoral del partido tricolor. Deloya es 
actualmente secretario general de la Fundación Colosio a nivel nacional Y funge como secretario técnico de la 

plataforma federal electoral del PRI, denominado ―Programa para México‖.  
Con 40 años de edad, tiene 16 años de trayectoria en el servicio público, tanto en el ámbito nacional como 
estatal. Es licenciado en derecho egresado de la UDLAP y cuenta con una maestría en economía y gobierno, así 
como un doctorado en planeación estratégica y políticas de desarrollo. No lo descarte para buscar una 
diputación.  

@  
El diputado local David Espinosa Rodríguez, desmintió la versión de padres de familia de la escuela primaria 
Emiliano Zapata del municipio de Chietla, quienes aseguran respalda la liberación de un presunto delincuente 
acusado de violación de una menor, al respecto rechazó este tipo de acciones ilícitas, que atentan contra la 
integridad de la sociedad.  
El priista dejó en claro que no ha interferido ni lo hará, en asuntos jurídicos relativos a la impartición de justicia y 
que no son competencia del Poder Legislativo al que pertenece, por lo que, lamentó la acusación que afecta a su 

persona y analiza si procederá legalmente en contra de quien resulte responsable por difamación. 
@  

Entre los consejeros universitarios de la UAP se preguntaban en el informe del rector la semana pasada ¿quién 
invitó a esa directora de Comunicación de una instancia oficial sin que se dé el mismo trato a otros funcionarios 
públicos? Llamó la atención su protagonismo pues se presentó saludando a medio mundo y posando para las 
fotos como si fuera su informe.  No tardó, como siempre lo hace cuando tiene oportunidad, en denostar al rector 

Agüera y a su administración ante los consejeros que se fue topando en el camino. ¿A eso fue invitada al 
informe? Hay quien no cambia jamás. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Las frases de miedo de Héctor Suárez  
La frase ―Por el bien de todos primero los pobres‖ no sólo representa un marcado discurso de izquierda.  

Es también una advertencia que en los oídos finos puede causar miedo. 

Andrés Manuel López Obrador tiene popularidad en el sector popular porque es el único político que le grita a 
todas las autoridades en sus mítines lo que cualquiera llamaría ―sus cosas‖. 
Claro, el discurso a veces genera fanatismo entre sus seguidores. Como aquellas señoras que en Atlixco 
impedían a fotógrafos y camarógrafos hacer su trabajo porque trabajaban para los medios de la ―mafia del 
poder‖. 
Los compañeros subieron al estrado por otro lado. 

Pero regresando al punto medular, la frase ―Por el bien de todos primero los pobres‖ no sólo pretende penetrar 
en grupos sociales como el descrito. 
De hecho, más recientemente, todos los lopezobradoristas pretenden que esa frase se convierta en una 
advertencia contra la clase media, media alta y alta. 
Es el mensaje de ―te conviene que los pobres comiencen a mejorar sus condiciones de vida a que de pronto te 
hagan una revolución‖. 

No es exagerado mi planteamiento. 
Antes de que López Obrador participara en las elecciones de 2006 ya había muchos comentarios acerca de los 
grupos armados y sociales que podían levantarse en el país. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Y no me queda duda de que estuvimos al borde de una nueva revolución en México. 
No es que AMLO fuera un gran caudillo o un prócer. Simplemente avivó esos movimientos con discursos y su 
derrota representó una vez más la permanencia de un gobierno anquilosado y lejano a la pobreza. 
Pero ahora, para 2012, López Obrador no desaprovechará esa oportunidad, la de decir que la situación del país 

es tan violenta, paupérrima, terrible, caótica que los mexicanos están a un paso de mandar todo a la chingada. 
Así que el tabasqueño proclamará: ―amigo empresario, te conviene por el bien de todos nosotros que primero 
sean los pobres o nos arman guerra‖. 
La visión no es exagerada. 
Es de hecho tan elemental que uno de los cómicos más irreverentes de México, Héctor Suárez, ha leído la 
misma situación. La historia es esta: 

El histrión asegura que Carlos Loret de Mola, lector de noticias de Televisa, y Claudio X. González, presidente del 
Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, impidieron la transmisión de un sketch previo a Iniciativa México en 

el que el cómico imitaba a un personaje político. 
La reacción, bueno, copio íntegros los twitts (lamento las mayúsculas, así fue escrito): 
PARA QUE SEPAN DE QUE SE TRATA AMIGOS.QUITARON UN SKETCH QUE MENCIONABA A NUESTROS 
HONRADOS Y SACRIFICADOS DIPUTADOS...¡COMO VEN..? 
Y ¡CLARO! AHORA SERÉ SEÑALADO COMO ACTOR CONFLICTIVO PROBLEMATICO Y DIFICIL,POR DEFENDERME Y 

EXPRESAR LA VERDAD...YA LO VERÁN...nos vemos. 
LA TRISTE E INJUSTA HISTORIA DE MI VIDA...! 
LES PREGUNTO MIS ESTIMADOS CARLOS ,CLAUDIO¿NO CREEN QUE ES MUCHO MEJOR QUE ... 
ESTA BOMBA DE TIEMPO EN LA QUE SE HA CONVERTIDO NUSTRO PAIS,TENGA UN DESFOGUE 
TRANQUILIZANTE A TRAVES DE LA COMEDIA QUE DE OTRA FORMA MÁS... 
VIOLENTA?...ESTA ES UNA SOLUCIÓN INTELIGENTE Y NECESARIA PARA AMINORAR LA PRESIÓN Y LA 
ANSIEDAD EN LA QUE VIVIMOS LA COMICIDAD DE VENGANZA. 

EL DESAHOGO,EL DESFOGUE DE ESA VALBULA DE ESCAPE QUE TANTO NECESITAMOS LA SOCIEDAD ...DECIR 
LO MÁS CRUDO A TRAVES DE LA COMEDIA PARA CURAR. 

EL ALMA....AMINORAR LA INCONFORMIDAD POR LO MENOS CON UN MOMENTO DE BUEN HUMOR Y REFLEXIÓN. 
O REIRNOS UN RATO DE LO QUE YA TODOS SABEMOS. 
Es claro que la percepción de inconformidad cada vez es más alta.  
Y ya no hay temor o dudas en advertir que todo puede estallar en violencia. 

Ahora se entenderá de otra forma el ―Por el bien de todos primero los pobres‖. 
No escribo más. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115712&articulo=Decodificador%20Urbano 

 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 
 
Un infierno llamado ISSSTE  

En el hospital regional del ISSSTE, ubicado en San Manuel, se respira el miedo y la desesperanza que, 
combinados con la indolencia de gran parte del personal, hacen de este nosocomio un verdadero infierno. 
Los problemas en este hospital van desde el desabasto de medicamentos -que increíblemente niega el delegado 
Francisco Narro Robles- hasta la falta de capacidad de algunos doctores, los cuales faltan a su misión y 

desatienden de manera cruel a sus pacientes. 
Ríos de personas transitan en los pasillos buscando respuestas a los padecimientos de sus seres queridos y sólo 
encuentran maltrato y desdén por parte del personal.  

Qué decir de los medicamentos faltantes para enfermos críticos. Muy fácil es para el delegado Francisco Narro 
acudir a medios de comunicación y decir que ―pronto‖ se solucionará por completo la falta de ―algunas‖ 
fórmulas. 
Lo que no comprende el señor Narro es que ese ―pronto‖ no es suficiente para muchas personas que ponen sus 
esperanzas en el ISSSTE. 
Todos estos problemas pasan de noche ante el director Antonio Marín y López, quien pese a su negro –

negrísimo- historial en la Secretaría de Salud fue nombrado responsable de este hospital. El llamado ―Loco‖ ni 
de chiste se presta a atender los conflictos en el nosocomio. 
Qué dirán ante la falta de preparación de algunos médicos y ante la prepotencia de la mayoría de residentes, 
quienes incluso no saben cómo explicar la muerte de algunas personas. ¿Dónde queda el sentido humano que 
deben poseer para llamarse doctores? 
Muy fácil es para estos muchachos vestirse con una bata blanca y hacer recorridos esporádicos a los pacientes. 

Algunos se pasan el día paseando por los pasillos del hospital y regresan horas después para darse cuenta que 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115712&articulo=Decodificador%20Urbano
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el paciente a su cargo está grave o, en el peor de los casos, ha fallecido. 
Indignante es que unos galenos se nieguen a atender a un enfermo grave para no manchar su ―impecable 
historial‖. Si un maldito historial es más importante que una persona, entonces, señores ―doctores‖, estamos 
fregados. 

A la estúpida soberbia de algunos doctores y residentes debemos añadir la falta de personal de enfermería, lo 
cual provoca una mayor desatención a los pacientes e infinidad de complicaciones en su estado de salud. 
Resulta increíble que cada enfermera deba encargarse de entre 15 y 20 pacientes por turno; ante estas 
circunstancias, la atención por supuesto resulta muy deficiente. 
De la misma manera, se deben señalar las pésimas condiciones en las que está el mobiliario del nosocomio. 
Camillas descompuestas, sillas de ruedas incompletas, baños inservibles y ambulancias hechas chatarra son las 

constantes. 
Con qué confianza se puede pedir un traslado si las ambulancias ya no cuentan con los soportes para fijar las 

camillas. En un escenario propio del tercer mundo, el paramédico debe sostener la camilla con la ayuda de un 
banquito de madera. 
Mejor ya ni mencionamos a las malhumoradas encargadas del servicio de Urgencias, que piden de manera 
grosera a las personas que llegan al hospital que esperen cerca de dos horas a ser atendidas. Total, para ellas 
un piquete de alacrán, una rodilla fracturada o una herida sangrante no es una verdadera urgencia. 

Ante todo esto, reto de manera abierta al delegado Francisco Narro Robles y al director Antonio Marín y López a 
internar en el ISSSTE a algún familiar que requiera atención médica urgente. 
Pero háganlo sin mencionar que es familiar de ustedes. ¿Verdad que no? 
Lo anteriormente escrito no es un invento de este columnista ni es una denuncia de otra persona. Gustavo Mirón 
Reyes es testigo presencial de esta situación. 
La intriga 
Ahora toma sentido un viejo chiste sobre las siglas del ISSSTE: Inútil Solicitar Servicios Sólo Tramitamos 

Entierros. 
Con dedicatoria especial para el doctor Pérez García… 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115659&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos</B> 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
Se eligen: 7 gobernadores, 893 ediles y 583 diputados en 2012 
* Habrá elecciones en 16 estados del país el próximo año 

* Cambiarán 3 gobernadores del PAN, 2 del PRD y 2 del PRI 
* Además de votar por Presidente y el Congreso de la Unión 
En medio de gran desprestigió del Consejo General del Instituto Federal Electoral arranca el proceso electoral 
federal 2011-2012 donde se elegirá al Presidente de República, 500 diputados federales y 128 Senadores de la 
República. Aunado a ello se eligen 7 gobernadores, Presidentes Municipales en 16 estados y Diputados Locales 
en 15 entidades de todo el país. El mismo primero de julio de 2012 se elegirán a los gobernadores de los 

estados del Distrito Federal (Jefe de Gobierno), Guanajuato, Jalisco, Morelos, Chiapas, Tabasco y Yucatán. 

Asimismo, habrá elección de Presidentes Municipales y Diputados locales en: Distrito Federal, Guanajuato, 
Jalisco, Morelos, Chiapas, Guerrero, Tabasco, Yucatán, Campeche, Colima, Estado de México, San Luis Potosí, 
Nuevo León, Querétaro y Sonora. En Coahuila (sólo Presidentes Municipales el 21 de octubre de 2012). La 
atención ciudadana se ha centrado en la elección Presidencial, pasando a segundo término la de los 128 
Senadores 96 de Mayoría Relativa (MR) y 32 de Representación Proporcional (RP) y 500 Diputados Federales 
300 de MR y 200 de RP. Sin embargo habrá que elegir en 16 estados un total de 893 Ayuntamientos con sus 

respectivas planillas de regidores. En el Distrito Federal no se eligen Presidentes Municipales, pero sí 16 Jefes de 
Delegaciones, que es el símil. En cuanto a la elección de Diputados Locales habrán de definirse 583 escaños en 
los Congresos de 15 estados. En Tabasco actualmente hay 35 legisladores (21 de MR y 14 de RP), pero habrá 
una redistritación que hace el Instituto Estatal Electoral y el IFE, misma que culminará el 24 de noviembre. De 
las 584 curules en juego 347 son de Mayoría Relativa y 237 de Representación Proporcional. ELECCIONES 
FEDERALES Y ESTATALES EN 2012 - 1 Presidente de la República. 
- Senadores 128 Senadores, 96 MR y 32 RP. 

- Diputados Federales 500 (300 de MR y 200 de RP. 
1 de julio eligen Gobernador en: 1.- DF /PRD) Gobernador (Jefe de Gobierno), 70 Diputados para la Asamblea 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115659&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos%3c/B
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del DF (4O de MR y 30 RP); 16 Delegados del Distrito Federal. 2.- Guanajuato (PAN) Gobernador, 46 
ayuntamientos, 36 diputados (22 de MR y 14 de RP). 3.- Jalisco (PAN) Gobernador, 124 ayuntamientos, 40 
diputados (20 MR y 20 RP). 4.- Morelos (PAN) Gobernador, 33 ayuntamientos, 30 diputados (18 MR y 12 RP). 
5.- Yucatán (PRI) Gobernador, 106 ayuntamientos, 25 diputados (15 MR y 10 RP). 6.- Chiapas (PRD) 

Gobernador, 118 ayuntamientos, 40 diputados (24 MR y 16 RP). 7.- Tabasco (PRI) Gobernador, 17 
ayuntamientos. Habrá redistritación en noviembre. Actualmente 35 diputados (21 MR y 14 RP). Elecciones 
Estatales para definir Presidentes Municipales y Diputados Locales 1.- Campeche: 11 ayuntamientos, 35 
diputados (21 MR y 14 RP). 2.- Colima: 10 ayuntamientos, 25 diputados (16 MR y 9 RP). 3.- Estado de México: 
125 municipios, 75 diputados (45 MR y 30 RP). 4.- Nuevo León: 51 ayuntamientos, 42 diputados (26 MR y 16 
RP). 5.- Querétaro: 18 ayuntamientos, 25 diputados (15 MR y 10 RP). 6.- San Luis Potosí: 58 ayuntamientos, 

27 diputados (15 MR y 12 RP). 7.- Sonora: 77 ayuntamientos, 33 diputados (21 MR y 12 RP). 8.- Guerrero: 81 
ayuntamientos, 46 diputados (28 MR y 18 RP) 9.- Coahuila: Sólo 18 ayuntamientos. La elección es el 21 de 

octubre. LOS QUE IRAN A LAS URNAS Al 30 de septiembre hay en el listado nominal nacional un total de 76 
millones 626 mil 793 personas, que votarán por el nuevo Presidente de México. El próximo año acudirán a las 
urnas un total de 45 millones 567 mil 562 personas (de acuerdo al listado nominal al 30 de septiembre) de 16 
estados del país, lo que significa un 59.46 % del total del listado nominal nacional. • PAN Gobierna 9 estados 
significa un 23.25 % (Morelos, Jalisco, Baja California Norte, Baja California Sur, Sinaloa, Puebla, Oaxaca, 

Sonora y Guanajuato) • PRD Gobierna 4 estados significa un 16.75 % (Chiapas, Guerrero, Michoacán, Distrito 
Federal) • PRI Gobierna 19 estados significa un 60 % de la población (Aguascalientes, Campeche, Chihuahua, 
Coahuila, Colima, Durango, Hidalgo, Estado de México, Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, San Luis 
Potosí, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán, Zacatecas Éste es el calendario electoral del país 
durante el próximo año y está en juego más que la presidencia, sino la gobernabilidad y los verdaderos avances 
para que México salga del bache en que ha caído. Es cierto, hay estabilidad macro económica, pero todos deben 
preguntarse si los más 112 millones de mexicanos hoy tienen para comer y solucionar los graves problemas que 

los aquejan, lo anterior sin hacer mención de la inseguridad que sacude el país. 
Ahí los datos… 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Se-eligen:-7-gobernadores,-893-ediles-
y-583-diputados-en-2012&id=1480 

 
Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 7:35 am. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Se-eligen:-7-gobernadores,-893-ediles-y-583-diputados-en-2012&id=1480
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Se-eligen:-7-gobernadores,-893-ediles-y-583-diputados-en-2012&id=1480

